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o TEMP o - Pressão Atmosférica Média:

1011.0 milibares. Temperatura média do dia:
22:7 graus centígrados, com um mãxirrio no

pOlúJ de maior insolação de 28.2 graus e um

mínimo ã noite de·13A graus (No Planalto a

média mfnírna será de �.5 graus). Estado mé
dio do Céu: Stratus, Cumulus, Cirrus, de cla
ro a meio encoberto com nevoeiros noturnos
nas Ín argens de -ríos, serras e litoral. Estado
médio do Tempo: Estável no Planalto e Bom
no litoral. Previsão: A. Seixas Netto.

CONRJNTOS HABITACIONAIS � NOVAS·
INSCRIÇÕES - O Instituto de Orientação
ãs Cooperativas Habitacionais de Santa Cata
rina - INOCOOP/SC, informa que 'estão
abertas as inscrições ã aquisição da casa pró
pria, podendo ser efetivadas em sua sede ã
rua Esteves Júnior, 34, para os interessados·
com renda familiar igual ou superior a

Cr$ 2.500,00 mensais. As inscrições poderão
ser feitas no horário comercial e permanece
rão abertas até hoje, dia 11 de julho.

.
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. cheias tornará as Cidades
ribeirinhas-de Itaiat-A çu imunes

as inundações até 1978. A:
revelação é doSr. Harry Costa,
diretor-geral do DNaS. (Pg.3);
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Harry Costa: protegendo S� das cheias períõdícas,

Pobre futebol
a árbitro Dalmo Bozzano

.

.

expulsou cinco jogadores do
Marctlio, mas guardou sigilo,
"para não' ser massacrado ':

O artigo 64 do CBDFgarante os

pontos ao Figueirense (Pg.8).

Bozzano: outra vez urna partida inacabada.

Os mais altos Chefes das Forças Armadas reuniram-se secretamente, sem a presença da presidente. A nova composição do gabinete será divulgada hoje.

'Enigma argentino é
saber se reorganização,

,
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mantém Isabelita
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A maioria absoluta de turista procede, a: esta época do,ano, de'São Paulo. Depois, a Ilha recebe ga6chos, paranaenses e cariocas.

Paulistas formam '.a
,

maioria absoluta
. .

dos turistas de inverno
Pági,," 16.
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Argentina
o resultado da reorganização
do gabinete pode por fim à
crise como também alterar o
rumo dos acontecimentos,
cern um desfecho

'

imprevisível. Lopez Rega pode
ser julgado
politicamente
Buenos Aires - Um deputa

do peronista pediu o julgamen
to político' do, ministro' do
Bem Estar Social José Lopez
Rega, cuja permanência no ga
binete de Isabel Peron é a

causa principal da crise poIíti
ca que atravessa a Argentina.

O deputado ksusPorto dis
se à imprensa que pedira o

julgamento político de lopez
Rega

"
... por mau desempenho

e, delito' no exercício, de suas

funções e por 'crimes comuns".
Embora o parlamentar não'

tenha dito quais foram os

supostos crimes cometidos por
Lopez Rega, jornais de Buenos
Aires publicaram notícias -

aparentemente de fontes mili
tares

, salientando que o Exér
cito fizera investigações sobre
os grupos terroristas da direita
e surgiu o nome de Lopez,
Rega

Lopez Rega tem sido acusa

do pela oposição de financi�
o terror direitista, representan
do principalmente pela temí
vel e misteriosa AAA - Aliança
Anti-Comunista Argentina.

Isabel Peron
apresenta hoje Um

'

novo gabinete
visava ganhar tempo para observar o desen
rolar dos acontecimentos entre os líderes
sindicais' e o governo, após o conflito que
culminou com a convocação de uma greve
de 36 horas iniciada a partir de segunda-fei
ra passada.

Buenos Aires - A secretaria de Impren
sa da presidência anunciou que a presidente
Isabel Peron divulgará hoje a composição
do novo gabinete. Contudo, a fonte do
Palácio Rosado não esclareceu como se

processará a reorganização ministerial, ou
seja, se será total ou parcial.

O povo argentino aguardava ontem com

bastante expectativa a decisão de Isabel' A demora do .governo em publicar o

'Peron, especialmente com relação a Iopez decreto confirmando os aumentos salariais
Rega; ministro do Bem-Estar Social e secre- já convencionados provocou novas greves'
tário particular da Presidente. Muitos afír- ontem na

- Argentina, principalmente no

mam que Lopez Rega estaria sozinho, cinturão industrial de Buenos Aires. Entre
tendo a seu lado apenas a direita radical e a tanto, a secretaria da Imprensa informou
presidente Isabel. ontem à tárde mesmo, que a presidente

Ontem a presidente demonstrou publi- 'Is�bel P.eron "ratificou em todas as suas

camente sua aprovação a lopez Rega, partes" a resolução do Ministério dO'Traba
quando compareceu a seu lado a um Te lho, que' terça-feira última homologou os

Deum oficial, realizado na Catedral Metro- convênios coletivos de trabalho.

politana em comemoração ao 1590. aniver- Ónte� comentou-se, em fontes .dígnas
sário da independência argentina. de crédito que os líderes sindicais tentaram

Segundo ,o jornalista da Associated conseguir uma explicação sobre a demora
Press, Vicente Panetta, um dos ministros na publicação do decreto e não consegui
que poderá ser afastado do cargo é Celesti- ram, em virtude da grande confusão que

'

no Rodrigo, da Economia. Rodrigo sofreu existe nos setores governamentais.
uma grande derrota quando o' governo A confusão aumentou quando o secretâ
resolveu autorizar os aumentos salariais no da Coordenação e Planejamento, Ricar
reivindicados pelos sindicatos. O ministro do Zinn, disse que "a resolução do ministé
era contra este procedimento. Outras fon- rio do Trabalho em nenhum momento fala

tes, porém afirmam que Isabel quer a sobre' a revogação do decreto pelo qual a

permanência tanto deLopez Rega como de presidente anulou os aumentos salariais".

Rodrigo. Isto originou uma série de boatos 'e
A demora da presidente em resolver a muitos sindicatos não tardaram em decre

situação do gabinete já suscitou diversas tar greves por sua própria conta, desobede
conjecturas, como por exemplo: A demora ,cendo a orientação da CGT.

NOVAS GREVES

Portugal:governoentrega
«República»a umComitê

nacional de seus partidários para defender a democracia que
considera ameaçada pelo plano do governo de organizar os

comitês populares. Os socialistas culpam os comunistas pela
decisão governamental. Numa declaração, afirmam' que
"não pode aceitar tal,manobra nem ceder "às pressões
anti-democráticas e anti-revolucionárias efetuadas pelo Par-
tido Comunista".

'

O documento socialista afirma que o patrocínio do
Comitê por parte do MFA, semelhante ao que os soviets
formaram os primeiros dias da revolução bolchevique é uma

negação do caminho democrático proclamado pelo Conse
lho Revolucionário Militar". A nota diz, ainda, que em todo'
o país os socialistas devem mobilizar-se para defender o

caminho democrático para o socialismo".

Lisboa - Com um oficial do Exército como diretor e sob
contro�� de.um comitê de Coordenação de trabalhadores, o
jornal República foi impresso ontem pela primeira vez

desde o dia 19 de maio quando foi tomado pelos gráficos
comunistas, o que originou seu fechamento. Assim, o

Partido Socialista que era o proprietário do jornal tem
poucas chances de reavê-lo, segundo revelaram ontem seus
próprios líderes.

Na .sua edição de ontem o jornal declarou "independen
te, livre de tutela partidária, que servirá efetivamente aos

interesses do povo português e à classe trabalhadora em

particular". Diz o comentarista da Associated Press, em

Lisboa, que os trabalhadores não se opuseram à nomeação
do coronel Pereira de Carvalho como diretor e titular de
uma Comissão Administrativa para o República. Um funcio
nário do jornal afirmou que a Comissão não interferiu nos
editoriais.

Quando' o jornal foi fechado pelo governo, o líder
socialista Mário Soares afirmara que caso não fosse devolvi
do as [orças socialistas romperiam com o governo. Entretan
to, os socialistas ontem pareciam mais ocupados numa

mobilização de seus militantes para protestar contrá a

criação dos chamados comitês populares, que poderão ser'
um eventual substituto dos atuais partidos políticos.

.

DEFENDENDO A DEMOCRACIA
Ontem o Partido Socialista convocou uma mobilização

o alto comando
I '

militar esteve.
reunido

Buenos Aires - Os mais
aitos chefes das Forças Arma
das argentinas reuniram-se on

tem secretamente para analisar
a delicada crise' que envolve o'
país, cujo sintoma mais inquie
tante é, a crescente divisão
dentro do peronismo. Os mili
tares foram convocados por
seus respectivos comandantes,
o tenente-general Numa Lapla
ne, o almirante Emílio Massera
e o brigadeiro Hector Fauta-

,

rio,
O ponte crítico da atual

, crise reside principalmente
Buenos Aires - O principal enigma da ções elas seriam apenas humanas e não 'de nessa interrogação: Qual a

�:, atual e difícil situação politica da Argenti- orientacão. orientação a ser' adotada .na

na reside em saber se há ainda possibilidade � .<;nse agravou-se-ônteni; quando cente- composição do novo gabinete
e tempo para urna reorganização do gover- nas de pessoas, membros de organizações á ser anunciado hoje?
no, rnantendo em' seu cargo- a presidente apoiadas por Lopez Rega, foram admitidas As Forças Armadas têm in
IsabelPeron.

'

na Plaza de Mayo rigorosamente guardada, fluido decisivamente nos últi-
Esta pergunta dominava ontem as dis- durante a realização de um "Tedeum" mos acontecimentos na Argen

cussões nos meios partidários, militares e celebrando o 1590. aniversário da indepen-· tina, ainda que sem abandonar
mesmo governamentais, embora até o mo- dência argentina. O grupo gritou frases de sua posição oficial de neutrali
mento ninguém tenha pedido publicamente apoio a Isabel Peron e proferiu impropérios dade e obediência à Pr�siden
a renúncia de Isabel de Peron ou sequer seu contra líderes sindicais peronistas, contra o te. Diz o comentarista da

afastamento temporário. Senado que recentemente se rebelou contra Associated Press, em Buenos
Mas a crescente impressão de que a a presidente e contra altos chefes militares. Aires, Oscar Serrat, que os

presidente recusa ceder às exigências politi- "Os senadores do paredon" gritava o' militares demonstraram essa

cas e militares, em favor de profundas grupo, que foi saudado pela presidente e"
.
tendência quando resolveram

modificações na integração e orientação de . Lopez Rega com sorrisos: A hostilidade não reprimir a greve decretada
seu gabinete, obriga até os amigos do contra os senadores deve-se precisamente pela CGT, que, paradoxalmen
governo a tornarem-se cada vez mais céti- ao fato de que na terça-feira nomearam te, 'se constitui num d�s sus

cos sobre as possibilidades de urna solução presidente provisório do Congresso o sena- tentáculos do peronismo no

sem urna mudança na cúpula oficial. dor Italo Luder, um peronista inimigo de 'poder. Issa decisão deixou
O governo entrou nurna imobilidade Lopez Rega, que ficou em primeiro lugar praticamente sem ação a direi

surpreendente desde o meio-dia de terça- na ordem de sucessão presidencial. _ ,ta peronista que funciona co

feira quando sofreu urna profunda derrota Os gritos de "Luder traidor" indicaram mo assessora direta de Isabel e
ao se submeter às exigências da CGT para que o setor peronista de direita adverte cUJO poder parecia em cons

deixar sem efeito a anulação dos convênios abertamente que há agora urna via constitu- tante ascenção desde que ela
trabalhistas de 28 de junho por Isabel cional para o eventual afastamento da se tornou presidente.
Peron. Alguns funcionários governamentais presidente de surgir o caos institucional. Além disso, os líderes mili

chegaram a afirmar que o decreto oficial A crise dentro do movimento peronista tares deixaram claro à Presi
anulando os convênios trabalhistas, na rea- aprofunda-se rapidamente e a atitude "du- dente sua posição favorável a

lidade não havia sido anulado, o que ra" atribuída à presidente não parece ser uma mudança radical no gabi
provocou ontem enorme confusão e novas precisamente a rnais indicada para vencê-la. nete, afastando principalmen
greves nos setores trabalhistas. A CGT, O jornal "La Nacidn" afirmou ontem _ te, José Lopez Rega, que até
tradicional baluarte peronista, paralisou to- que

"

... a crise política em que a república
-,

hoje vinha sendo a "eminência
do O país durante 48 horas a partir de está envolvida há rnais de dez dias, pene" parda" da atual administração.
segunda-feira, desencadeando a crise há' dez trou perigosamente no terreno tnstitucio- Comenta-se que a intenção
dias, ao chocar-se com o setor peronista de nal. Ninguém sabe na realidade por quanto ,de Isabel seria manter o gabí
direita liderado pelo ministro do Bem Estar, mais tempo poderá prolongar-se esta crise nete direitista, liderado por
Social José Lopez Rega, no qual Isabel de que já resultou numa colisão virtual entre Lopez Rega: substituindo os

Peron se apóia. dois dos poderes do Estado, rnas também demais ministros por outros da
Para surpresa geral, a presidente também ninguém se engana em que seja qual for mesma orientação. Acreditam

não tinha tornado qualquer decisão sobre adistãncia que separe até a saída do túnel, os observadores polfticos que
as renúncias oferecidas no domingo por não haverá empate': se isto acontecer a crise terá
seus ministros, embora o país enfrente urna A crescente convicção de que precisa- um desfecho imprevisível, pois
situação econômico-social qualificada de mente, um "empate" á improvável, alimen- colocaria o governo entre dois
"muito grave". ,

tava ontem nervosas reuniões de políticos e fogos, de um lado as Forças
Versões oficiais afirmaram que Isabel se legisladores. Demonstrando como é delica- Armadas e de outro a maioria

recusa a afastar-se de Iapez' Rega e outros da a situação também havia ontem reuniões dos grupos pelíticos e operá-
peronistas de 'direita e no caso de modifica- nos altos escalões das três armas. rios. •

MANiFESTAÇÃO DO ,PC •

Enquanto ',o documento socialista circulava entre os

membros do Partido; os � comunistas realizavam manifesta-
'

ções de força defendendo a criação dos comitês populares e

de apoio ao primeiro-ministro Vasco Gonçalves, simpatizan-
te do PC. ,

'

Os cç>muni�tas organizaram uma passeata em direção ao

palácio presidencial ontem à tarde. Pediram também, que se

mantenha "a vigilância popular para defender a revolução",
medida acauteladora de uma "ameaça contra-revolucioná
ria".

o ponto crítico da crise
por Óscar SerraI, 'da AP

Chile ",prôibe �ntrada 'no Colby tenta inocentar
país de comissão da, ONU' aCfA em 'seu depoimento-

Santiago do Chile - A chancelaria chilena .reiterou que
"considerações de dignidade e de segurança nacional" Washington - O diretor dente da CBS, apesar de

determinaram o' cancelamento -da entrada no país da
'

da Agência Central de Inteli- Colby ter-se, recusado a en

comissão de direitos humanos das Nações Unidas, que gência dos Estados Ihídos, trar em pormenores.
deveria desembarcar ontem noChile. Wi [líam Colby, desmentiu

-

PROVAS
'

,
"

A declaração partiu do capitão Carlos Ashton, diretor de ontem, ao qualificar de "in- Dois legisladores, disse.
difusão cultural .do Ministério de Relações Exteriores, que sesatez unsultante", declara- ram anteontem que a Co
omitiu maiores informações, depois doe recordar uma ções segundo as quais a Cia missão de Inteligência da «

declaração anterior do governo no mesmo sentido, ínfiltrou-se na Casa Branca e Câmara dos Representantes
Nessa declaração, afirmou-se que "considerações de em outros órgãos federais. tem provas de que a Cia tem

dignidade e segurança nacional" determinaram a medida, e "Não há verdade alguma infiltrações na Casa Branda
,

que o "governo não fará qualquer outro comentário ou nessas informações", disse e em pelo menos outras três
esclarecimento a este respeito", enquanto o presidente Colby. Salientou que as' agências federais I;: nos

Augusto Pinochet "não o estime oportuno e conveniente": agências do Governo, inclu- meios de divulgação. "

Na semana passada, cinco dias antes da chegada prevista' sive a CIA, "deslocam seu' "Não estou certo de que
da comissão, Pinochet declarou, repentinamente, que pedira pessoal' de 'um lugar para espionagem seja um termo
às Nações Unidas que cancelasse a viagem do grupo de • outro, porém qualquer alte- apropriado", disse o repre
juristas ao Chile. ração é levada ao conhe- sentante republicano Robert

Num ato público no norte do país, disse que "o cimento dos organismos go- Kasten, "porém tudo parece
comunismo marxista-leninista não vacila em caluniar, em vernameritais".

' indicar a existência da infil-

mandar comissões permanentemente, para verificarem se os Perguntado sobre uma re- tração da Cia".
'

direitos humanos estão sendo respeitados". _

latório que revelou ter a Cia Kasten disse que os mem-
"Eu lhes pergunto: quantas comissões de direitos huma- 'um contato de alto nível na bras, da comissão tomaram

nos mandaram à União Soviética, ao Vietnã, 'ao Laos, ao Casa Branca durante o go-' conheeímento de documen

Camboja e outros lugares onde acontecem os mais horroro- .verno do ex-presidente Ri- tos na sede da Cia que .reve

sos crimes?" , chard Nixon, Colby respon- .Jam contatos seus Casa

O representante chileno ante, as Nações Unidas, vice-al- deu: "Não posso' de, modo Branca, nas secretarias de
mirante Ismael Huerta, segundo informações por telex, algum corroborar com tal, administração e orçamento
entregou, há dois dias um comunicado ao secretário-geral da afirmação"." '

"

e nos departamentos do,

ONU, Kurt Waldheim.
1 O diretor da Cia fez estas comércio e do tesouro.

O documento afirma que, às vésperas da chegada da declarações ao prestar de-' Porém, Colby respondeu
comissão ao Chile "descobriu-se no país um plano subversi- poimento a uma subcomís- que a Cia fez .o intercâmbio
vo destinado a provocar umasituação de confusão interna são da Câmara dos Repre- .de seus agentes com outras

na chegada do grupo". sentantes que investigam 'as entidades federais e "eviden-
Acrescentando que esse plano compreendia a entrada de atividades .da Cia relaciona- 'temente no que diz respeito

"pseudo-perseguidos políticos" nas embaixadas, além de das com a violação de cor- ao, nosso pessoal de carreira

"agitação nas ruas" e luta guerrilheira. respondência. Desmentiu, temos registros sobre estes

Diz também que a chegada do grupo de juristas era "o também, que a Cia tenha se movimentos".
motivo para o plano subversivo". A comissão havia fixado infiltrado nos meios de di- Kasten disse, ainda não

,

para -o dia IOde julho, a data de sua chegada para sua vulgação ou mantivesse con- ter ficado esclarecido o pro-
pernian3ncia de duas semanas. 'tato com um ex-vice-presí- pôsíto da infiltração.

"

,
"

· '

·

Políc:ia 'uruguaia prend'e Se) "':fIa'oistas"
Idi Amin liberta o inglês Denis Hills, Mqntevidéu - As forças de segurança anunciaram ontem armas e dinheiro. B1tretanto, os rígidos,' esquemas de

a prisão de aproximadamente 50 integrantes de um grupo segurança desbarataram paulatiil;unente as atividades terro-

EnteblJe, Uganda - O mutou a 'pena cedendo as Hills, cuja �ente�ça de Hills subiu então ao avião "maoista", acusando-os de agirem em cooperação com os ristas.

presidente Idi Amin procla- pressões do presidente do morte foi devido a ter escri- da força aérea britânica. 'guerrilheiros tupamaros.· O 'recente comunicadQ sobre o desmantelamento de uma'
mou seu respeit0 pela Grã-- Zaire, Mbbutu Sese Seko. to em um livro não publica- Quando partiu despediu-se O comunicado oficial 'expressa que a célula visava grande célula de inspiração marxista, comunica que OS

Bretanha e libertou o conte- A libertação do professor do que Amin era '�um tirano de sua esposa Ingrid, de desencadear " ... uma ofensiva violenta para a tomada do prisioneiros agiám juntamente com outros setores de apoio
rencista Denis Hills, depois ocorreu após UI�a viagem de de aldeia" parecia ontem de 'quem: e.stá separado, que fi- poder"., com o "SAM" (Setor de Apoio Magisterial), "agrupamento
que o secretário britânico dois. dias de Callaghail que boa saúde e calmo; o confe- .

cou enxugando as lágrimas.
As forças de segurança disseram que o comando marxista primeiro de maio", e "CRAF" (Comitês de Resistência

do exterior James' ,Calla-
\ D

.

d
' da linha "mao" realizou vários assaltos a mão-armada, Antifascista).,

se re,uniU com Amin para, rencista,\ acusado. por. Amin, ,epols e reunir-se com l·nclusl·ve contra efietl·VOS mili·tares. Outra ten,ta'tl'va' de, S 'd
"

gh t d I·
, , ....

d' Ii'-i
'

gh' ; eguh' O o comunicado, aqueles elementos ... realizam o
ana en eU a so ICltaçao e disctitir as deterior,àdas tela- de' ser tÍlrt espião britânico. "Allá an Amin declarou a reagrupaça-o e rem' l'CI'O de atl·Vl·dades subversl·vas' dos tup......a- "" al"

, d"" I d al
Am'

, <UI' �Oít ecunento e sUa po ítica e iâhças tomando conta·
in e veio pessoalmente a ções entre Uganda e Gã-- saiu com ele e com éàlla- imprensa que é "defmitiva- ros fiOl' divulgada oficl·almente no 9i·a 26 de J·unho.

,-

b d d
' tos com outras. organlzaçoes su versivas, e mo o a

Uganda. Bretanha, ghan até o terraço do quar- mente pró-britânico" e que Três terroristas foram mortos nos choques produzidos, e penetrarem em cheio no contexto latino-americano do
Amin declarou que cum- Depois de uma reunião tel general do presidente de quer fortalecer seus' laços outros 22 foram presos, em 55 ações diversas. Esta fora marxismo. Para essa fmalidade" oferecem apoio ,de tipO

priria sua prome,ssa de liber- de 45 minutos com o presi- Kampala. com a Inglaterra." _
considerada a tentativa mais "séria" da neutralizada guerri- econômico, instrução de quadros e locais para a cobertura

tar Hills se Callaghan viesse dente, Callaghan declarou a "Estou bem. atou mui- O desentendimento entre lha em lançar-se a luJa clandestina, cujas ações mais dos clandestinos".
, ,

pessoalmente. Callaghan ne- imprensa que confia na se- 'to contente" _ declarou aos Uganda e a Inglaterra surgiu importantes foram registradas em 1968 e 1972, quando as Trinta e dois' desses elementos já foram processados pela
gara-se a vir se Amin não gurança dos setecentos in- jornalistas. por causa da sentença de

fOIÇas armadas resolveram intervir diretamente no combate justiça militar, enquanto outros 22 estão a disposição das

perdoasse primeiro a Hills. gleses que vivem em Kampa- Um.a vez ,no aeroporto, morte contrá Hills e foi re-
,a guerrilha. , autoridades.,

Este, que passou três me- Ia. Não quis dizer se chegou acrescentoU: "queria afirmar ,solvido' por mediação d.o
Em pouco mais de seis meses, as forç� armadas' . Este comando 'maoista tinha seu próprio "departamento

ses numa prisão militar, foi d ífi
'

'u d' a' 'd d z' M
conseguiram urna vitória total sobre os guerrilhejrQs tupa- militar" q�e,-,segundl;) 9 cQmunicado - declarou-se autor de

a acor os espec ICOS com o quanto amei' gad a e ptesi ente' o· aire, obutu .

maros, embota admitindo que ainda, restíl.Vam alguns, cO-,' assaltos,e'9titros ;�pisó,dip's, de guet�ilha urbana,
declarado culpado de tra- Amin, mas declarou que al- verdade nestes doze anos Sese Seko, que conseguiu de mandos em atividade, mas aparentemente de importânéii .

O documento afirma' que os integrantes deste grupO ,

ição por um tribunal militar tos funcionários dos dois que aqui vivi e como apesar Amin a promessa de clemên- secundária.
'

foram doutrinados por organizações marxistas como o I

e sentenciado a morte por países' continuarão as nego- de tudo continuo a amá-la. 'cia e conferenciou com Ga- Reiteradamente; as forças de segurança denunciaram que partido socialista, movimento unificador socialista, e prole· �
fuzilamento, entretanto, na ciações para uma melhoria Lamento muito deixar llaghan no Zaire em princí- elementos extremistas que ãínda agem no país recebiam tário, frente revolucionária dos trabalhadores e movimento :

semana passada" Amin co- de relações. Uganda. pios desta sem;ana. apoio de fora" principalmente da Argentina, através' de de libertação nacional tupamaros.
L � �--------------------------------------------�--------�----------------�-- ___

,

·

,.

"

,
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empreendimento. Os capitais são de origem
mexicana.

,

Fonte da Secretaria da Indústria e Co
mércio informou que, em tese, há a possibi
lidade de conclusão da implantação do

projeto siderúrgico no atual governo. Não
.existe defíníção ainda em termos 'da origem
dos recursos necessários para o projeto.
Existem apenas linhas de 'pensamento, se

gundo a mesma, fonte-Dentro dessa linha,
que se convencionou chamar de modelo

brasileiro, haverá .li participação de 1/3 de

capital público" 1/3 de capital privado
nacional e o restante 1/3 de capital estran
geiro. Eisa participação do capital 'estran
geiro assegura, segundo a Secretaria da
Indústria e Comércio, o processo tecnológi
co.

Segundo o' Secretário Sebastião Neto

Campos, está havendo quase uma revolução
na conceituação dos problemas siderúrgicos
brasileiros. Está se elevando consideravel
mente a possibilidade da participação do
carvão catarinense, podendo então constí-.

tuir-se, no sul, um dos maiores centros

siderúrgicos, não se resumindo, no futuro,
a uma usina de 500.000 ton/ano.

,

As empresas que apresentaram, propos
'tas para elaboração dos projetos de viabili

dade técnica e econômica são as seguintes:
Tecnometal/Sofresid, grupo franco-brasilei

ro" Impíanti S/A, grupo italiano; Álvaro-Al
berto Engenheiros Consultores, grupo na

cional; Arthur G. Maçkee & Company,
'grupo americano, Ingíneeríng Consultores

Industriais, grupo anglo-brasileiro e, final

mente, Eísenbau Transatlântica Engenharia
Ltda, grupo alemão. "

r

Se.is empresasquerem"fazer
'projetadausinasiderúrgicá

o diretor-geral do Dnos
afirmou que até

1978 o Vale do Itajaí estará
inteiramente protegido contra as

inundações. Quanto ao Sul,
apesar da complexidade, disse

que os planos prevêem urgência,
a fim de que sé

evite a repetição da catástrofe
registrada no ano passado.

Num encontro classifi

cado de operativo e emi

nentemente administrati

vo, o "estado m alor do
DNOS reuniu-se ontem em

Florianópolis com as dire

torias regionais do Sul do

país..
,

O diretor geral do ór

gão, Harry Amorim Costa,
ficará nesta Capital até o

sábado pela manhã, quan
do se desloca para rue;
afim de inspecionar a bar

ragem Oeste. Ontem à tar

de ele concedeu uma en

trevista à imprensa na sede
do Dnos. Saneamento básí
co, contenção das bacias

hidrográficas .- protegendo
as populações e asseguran
do os investimentos contra

enchentes, além dos pro
gramas especiais do órgão
foram seus principais as-'

suntos.

Para posicionar-se. ele
afirmou que "os órgãos de

administração pública de
vem ser considerados vi
vos. Como tal, devem ter

todos os meios para se

manterem condições de
aceitar seus encargos pre
sentes e futuros. Tal é a

estratégia do INOS'no sul,
e o ngregando Estado,
União e Município para a'

solução dos problemas".
Segundo ele, tem havi

do um grande aumento
nos encargos do rNOS no

campo do saneamento,'
através de diversos progra
mas especiais. "Um' maior
trabalho exige um aprimo
ramento como um todo do
sistema operacional, asse

gurando a execução dos

encargos".
Na área de saneamento

básico, ele disse que o en-

cargo básico é de compe
tência do Ministério do In

terior, estando se consubs
tanciando um plano que é

implementado pelas com

panhias estaduais, com fi

nanciamentos feitos pelo
BNH. Nesse campo, segun
do explicou, o DNOS en

tra corno órgão técnico e

não executor. As metas
são atingir em 1980, com
'água potável, 80% da po

pulação urbana e pelo me

nos 80% dos municípios.
Além disso, diz ele, suprir,
com esgotos sanitários pe
lo menos 50% da popula
ção, preferencialmente nas

regiões metropolitanas.
"Os recursos estão dis

poníveis e o desejável é

que as companhias esta

duais promovam o planeja-
'

menta regional porque a

elas cabe a execução e a

requisição desses recursos.

Há condições, depende das

companhias estaduais, de
80% dos municípios dos
três estados do Sul atingi- .

rem as metas do programa.
IBIRAMA
O problema da reserva

de Ibirama, onde' infor
mou-se que parte das ter
ras seriam inundádas, Har
ry Costa afirmou "quee o

Dnos está trabalhando,
com a Funai no sentido de

que o problema não preju
dique. a população indíge
na e a política indígenís
ta". Segundo <i diretor ge
ral do Inos, haverá uma

solução condizente, .sem

prejuízos.
, PRIORIDADE

O Vale do Itajaí é prio
ritário, afirmou ele. Pela

importância econômica, o

pro�rma de contenção de

'enchentes que está sendo
,realizado tem total prima
"zía, Enfatizou que, uma

vez concluídas as três bar

ragens, diminuirá a expec
tativa da população pelas '

precipitações pluviométri-
.

cas e dará uma maior segu
rança aos investimentos na

área. A barragem do Ita

jaí-Açu ficará pronta entre,
'setembr%utubro deste

ano, sendo que' o projeto
de engenharia da terceirà
barragem, a Itajaí-Norte,
terá sua licitação feita ain
da este ano. "O Vale estará

_ todo protegido.em 78", '

"

Com referência ao Vale
do Tubarão, ele- reconhece
haver maior complexidade.

menta .hídríco.. trazendo
.

urbano".
-

regularidade às safras, e, A preocupação atual do
.

consequentemente, à pro- Dnos prende-se à execução'
dução de alimentos, é o de planos comunitários pa

que ele caracterizou como ra saneamento básico. Se

principais problemas no gundo Iàrry Amorim, o

sul do órgão federal, problema de meio-ambien-
Mas há outros proble- te e poluição urbana é um

mas também graves que ele problema que vem preocu
mencionou, como a regula- pandc cada vez mais. "Não

rização da rio Belém, em "

se pode considerar a área

Curitiba, ainda responsável corno crítica, mas se o

por enchentes catastróficas p!anasa não for ímplemen
no centro comercial curití- tado . de acordo com as

bano. Mas ele deu o remé- necessidades, a situação
dia para o problema curiti-

' dentro de.muito pouco es

bano: as obras já estão
. paço de tempo poderá tor-

.Wi�iadas, estão p��".istas nar-se crítica". < :,' ,

em 60 milhões tendo um, O Drios sempre executa
término estimado em 3 suas obras através .da ini-
anos. ciativa privada, fazendo so

mente o trabalho de coor

denação, planejamento _e

fiscalização. "Por isso, o

órgão tem uma estrutura

leve, altamente sofisticada,
É fácil então seu aparelha
mente para seus novos en

cargos".

Para São Leopoldo, o

problema de inudndação
será solucionado da mesma
formá que Porto Alegre:
diques e construção. de ca

sas de bombas.

"As premissas de con

vergência são para a inte

gração no campo do sanea

mento entre Estado, União
e inunicípio. Não se pode
melhorar 'as condições de
vida sem os devidos con
troles hídricos urbanos, re
solvendo a poluição hídri
ca urbana. Disciplinar o

recurso hídrico urbano em

apoio à infra-estrutura
interfere com os índices de
saúde da; população. Sem

isso, não há possibilidade
de melhorar os índices de
saúde' pública. As cidades
.crescem sem controle

hídrico, e a isso o Governo
tem dado ênfase especial.

O Dnos triplicou seu orça
mento nos últimos' dois
anos para controle hídrico

,

Hoje, segundo os dados
,
fornecidos por ele, 55% da

população tem água potá-
, vel e 20% tem esgoto. Mas
esse dado desdobra-se em

significação: a grande
maioria dos municpios bra
sileiros não tem sistema de
água potável. Os 55% men

cionados estão, na venta
de, em 23% dos municí
pios brasileiros.

A contenção e disci

plinamento dos recursos

hídricos nas área urbanas,
protegendo os meios popu
lacionais da poluição hídri
ca, são fatores de melhora
da saúde pública. Ele atri

bui total importância a es

ses planos e a necessidade
de sua rápida execução.

r

Metado
Dnos

é proteger
stadocontra

ascheias

"É necessário um projeto
integrado no sentido de
um aproveitamento hídri
co para as indústrias pre
vistas em Imbituba.

As águas do rio D'Una
serão reforçadas pela bacia
do Tubarão, asseg urado o

fornecimento para os pro

jetos industríaís, Além dis

so, é necessário assegurar
defesa contra as enchentes
e assegurar também o for

neeimento de água potável
,à população. "Enquanto
não estiverem concluídas

'

as obras, a cidade conti
nuará desprotegida, Por is
so a urgência".

O Dnos tem seus maio

res investimentos no Rio
Grande do Sul, mas os

recursos aplicados em San-
"

ta Catarina não ficam, se

gundo ele, muito atrás:
Em Santa Catarina, as

enchentes, no noroeste do
Paraná o problema da ero

são; no Rio Grande do Sul, '

a necessidade do aproveita-
, ,

Operacão Mauá leva catarinensesparaSãoPaulo
Uma outra delegação -de universitários vai a Porto Alegre dia 21.

,
A Operação Mauá, reati

vada em cada período de
férias escolares visando dar
condições aos universitários
do ,ciclo básico de travar
contato com o futuro cam

po de trabalho, teve prosse
guimento no dia 6 último.
Sob a coordenação do 140.
Distrito Rodoviário Federal
do Departamento Nacional
de Estradas de Rodagem
(Dner) seguiu no domingo
passado para São Paulo um

grupo de 36 universitárias
catarinenses de engenharia,

_
economia e

_ administração,
da Universidade Federal de
Santa Catarina (Ufsc), da
Universidade para o Desen
volvimento do Estado de
Santa Catarina (Udesc), da'

.

Fundação fducacíonal Re-

gional de Blumenau (Furb)
,

Universidade Federal do Rio
e da Fundação Iducacíonal Grande do Sul (Ufrgs); dia
do Alto Vale .do Itajaí, de 22, Coemsa S.A. � Constru
Rio do Sul. tora Eletro-Mecâníca e Side-

A delegação está cum-. rúrgica Riograndense S.A.;
prindo o seguinte programa, ,dia 23, visita às duas barra
de visita a órgãos e indús- '

gens em execução pelo De
trias: dia 7, livre; dia 8, partamento Nacional de
Peterco S.A. - Iluminação e Porto e Vias Navegáveis
Eletricidade; dia 9, Scania (Dnpvn); dia 24, matriz da

,

Vabis do Brasil S.A.; dia 10, Viação Aérea Riograndense
Light S.A.; dia 11, Rede· S.A (arig) e Centro Adrni
Ferroviária Federal; dia 12, nistrativo do Rio Grande do
retorno. Sul; dia 25, Massey-Fergus-

Já no próximo dia 21, son - Máquinas e implemen
seguirá para Porto Alegre tos agrícolas; dia 26, retor
uma outra delegação univer- no.

sitária cataririense, esta mas
culina, composta por estu
,'dantes de engenharia, 36 no
total. O programa de visitas
elaborado ,pelo Dner será
assim preenchido: dia 21,

GAUCHOS VISITAM SC .

Em contrapartida o dis
trito catarinense . do Iner
estará recebendo a partir do
próximo dia IS,duas delega-

ções universitárias, uma gaú
cha e outra paulista.

A primeira cumprirá pro
grama de vistas em 'Blume
nau:' dia 15, Albany S.A. -

Indústria e Comércio, Artex
S.A. e Prefeitura Municipal
'de Blumenau; dia 16, Eletro
Aço Altona S.A.; dia 17,
Kraemer S/A - Indústria de
Produtos Têxteis e Cirúrgi
cos e Fábrica de Gaitas He

ring; dia 18, Construtora dé

Poços Artesianos e Bombas

Hoh Ltda.; dia 19, retomo.
A delegação paulista, em

visita ao Estado entre os

dias 21 e 26 de julho, será
levada a Joinville. Visitará
no dia 21, a Prefeitura Mu

nicipal de Joinville; dia 22,
Tupy Keller S.A. - Empreen
dimentos Imobiliários, nu-

ma visita às obras que a

firma executa no campus
universitário joinvillense, �

Metalúrgica Douat S.A.; dia
23, Companhia Hansen In
dustrial - Indústria de Tubos
e Conexões e Embraco S.A.
- Empresa Brasileira de

Compressores; dia 24, Fun
dição Tupy; dia 25, Indús
tria de Refrigeração Cônsul
S.A.; dia 26, retorno.

A comissão conjunta que está estudando
a implantação da usina siderúrgica' de Santa
'Ca t arinajâ se reuniu duas vezes desde que
foi criada pordecreto do Grvemador. Seus
membros estão analisando as seis propostas
Ide firmas nacionais e estrangeiras para
elaboração dos projetos de viabilidade téc
nica e econômica da siderú rgi ca catari
nense.

O regime é de urgência e as etapas a

serem vencidas têm um prazo de 14 meses.

Na primeira reunião, onde participou tam
bém o representante da SIdesul, chegou-se '

à primeira conclusão: é necessário unifor-
-

mizar as propostas em julgamento. Procu
.rou-se então estabelecer pré-requisitos para
avaliar a capacidade técnica e a experiência
das empresas postulantes.

Na . primeira reunião, o nível foi de
secretários de Istado e foi realizada na

Secretaria da Indústria e Comércio. A

segunda, de nível técnico, foi para Início
efetivo dos trabalhos.

O problema do abastecimento de água
para a ICC está praticamente solucionado,
segundo se. informou. Com recursos dá
Sudesul, o,verno do. Estado e Dnos, a,

quem está entregue a complexidade do;
problema, estão se elaborando projetos de

aproveitamento hídrico da bacia do Tuba
rão, para reforçar' a bacia do rio D'una,
assegurando então fornecimento de água
não só à ICC como a todo o complexo
industrial que será implantado em Imbitu
ba.

Já houve também manifestações 'concre
tas de Interesse. de, grupos estrangeiros
dispostos a participar acionariamente do

Angeli:no 'quer �

professor
aposentado .em
menor tempo

O deputado Angelina Rosa defendeu a

fixação da aposentadoria aos 25 anos de

, serviços para as professoras e aos-Sü anos

)'>ârá os professores, dizendo ser uma medi
da de justiça, "uma forma de se oferecer
aos membros do magistério a motivação e a'

'recompensa justa pelo desgaste físico e

mental decorrente de suas funções". ,

Citando pensamentos dos professores
Arnaldo Niskier e Anísio Teixeira e dados
de um inquérito, da Unesco, o representan
te catarinense na Câmara Federal fez uma

comparação entre "'a 'Seriedade, a profundi
dade e a enormidade das tarefas exercidas

pelos professores e o salários que lhes é

pago, que muitas das vezes não atinge nem

mesmo o necessário 'ao sustento pessoal,
quanto mais ao profissional".

Detendo-se na .baíxa remuneração dos
, membros do magistério, assinalou as reper
cussões do fato: "Também sabemos que,

por serem mal pagos, não podem os profes-
'

sares ao menos comprar os livros exigidos
para que bem desempenham sua nobre
missão. Sabemos, igualmente, que para

complementar seus parcos' vencimentos
têm eles que acumular outras funções· ou

Dalanhol tem
•

proleto que
pr'otege
. -.

assoclaçoes
o deputado Wilmar Dallanhol apresen

tou projeto de lei na Câmara Federal que
assegura às associações profissionais os mes

mos direitos e garantias dadas pela legisla
ção vigente aos ocupantes de funções sindi
crus. A iniciativa - segundo informou - foi

tomada em decorrência de sugestões de

inúmeros sindicatos de trabalhadores.
O artigo 543 da .CLT garante ao traba

lhador candidato ou eleito para função
sindical o direito à estabilidade e a inamovi

bilidade enquanto no exercício e após um
ano de desligamento da direção de sindica-

,
,

to: "As associações profissionais são o

embrião dos sindicatos e o passo inicial'
destes, justificando-se portanto a mesma

projeção da lei", frisou Dallanhol, acrescen
tando que "os mesmos riscos de dispensa
ou transferência existem para o traba:lhador

,
membro' do sindicato ou da associação
profissional que deve. ser fortalecida e

valorizada" .

,CORREÇÃO
Antes do recesso, a Comissão de Traba

lho e legislação Social da Câmara aprovou
parecer do deputado Wilmar Dallanhol que
obriga indistintamente ao cômputo de ju-

então lec ionar de manhã), à tarde e à
noite em-três, quatro ou mais escolas".

Disse que' a redução do tempo de

aposentadoria "funcionaria como uma re

compensa pelo ingente trabalho prestado à

Nação e ao povo brasileiro pelos professo
, res".

,

- Não é possível - frisou - enfrentar-se
com seriedade o desafio que o desenvolvi
mento lança à .educação nacional se não se

oferece a motivação e .a recompensa justa
ao verdadeiro motor do sistema educacio
nal: o professor.

Segundo o sr, Angelina Rosa, com essa

redução surgiriam novas 'vagas para profis
sionais recém-formados, fato que considera
"um estímulo aos jovens que querem seguir
a profissão, ensejando, ao mesmo tempo, a
modernização do sistema educacional em

todos os seus aspectos".
'

ros e correção monetária nas contas dos
trabalhadores no Fundo de Garantiá do

(

Tempo de Serviço". Excluindo dessa vanta-

ge,m e até desse direito os empregados
demitidos antes de um ano de trabalho, a

atual legislação deve ser corrigida, por ser
,injusta e discriminatória", afirmou o parla
mentar.

O parecer é relativo ao projeto 151/75,
em tramitação no Congresso, e nele o

relator defende a necessidade de se garantir
juros e correção monetária de todas as

contas do FGTS. Em apoio à sua tese, o

deputado Wílmar Dallanhol argumenta que
"se o BNH cobra juros e correção monetá

ria em todos ,os contratos, deve também

pagá-los" .•
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qualidade das mensagens produzidas pe
los veículos de comunicação brasileiros. '

*.* *

Os principais temas em estudo são os

problemas ligados aos aspectos morais e

cívicos da qualidade das mensagens di� .

vulgadas pelos veículos de comunicação
de massa, bem c orno a ênfase.. dada
a, alguns, assuntos, seu caráter repetitívo
e seu poder� penetração.

.

Redução '

Antes mesmo de começar a circular
seu primeiro número, o jornalMovimen
to, de São Paulo, entrou .em regime, de
censura prévia, Os resultados não se

fizeram esperar: das 24 páginas progra
madas, quatro foram cortadas inapela-

, �elmente.

Caçamba' em ;,autà'
O problema não, é novo, nem parece

ter um final feliz a médio prazo. Na
verdade, é crônico, apesar de ser facil
mente sanável, bastando para isso que se

aplique o Código Nacional de Trânsito.
O problema reside apenas numpequeno
detalhe: a maioria dos infratores tem
uma placa privilegiada, que lhes garante,
aparentemente, uma absolvição antes
mesmo de se pensar em puni-los. '

* '* *

Cartas

AGRADECIMENTO:
Senhor Diretor: ao deixar o
cargo de Diretor do Colégio
de Aplicação, quero expres
sar meu agradecimento, a

Vossa Senhoria, por toda a

colaboração prestada a este

órgão.
'

Espero poder continuar
'

contando com os préstimos
de Vossa Senhoria, agora
junto ao meu sucessor.

Na oportunidade, coloco
-me à disposição de Vossa'
Senhoria, na Sub-Reitoria
de Assistência e Orientação
ao Estudante, renovando os

protestos de estima e' consi
deração. Professor Hans
Werner Hackradt.
Al-5
Senhor Diretor: a absolvição
de Wilson Campos peta Con

gresso, demonstrou uma

grande imaturidade que os

políticos brasileiros pos
suem ainda diante das gran
des decisões.

,

A. aplicação do AI-5 pe
lo Presidente Gisel, como

recurso de' última instância,
e que na opinião de muitos
políticos popularizou o 4to
Institucional, veio sanar os

atos corruptos que os políti
cos utilizam para fins eleito
reiros, servindo de alerta pa
ra os que, desejam benefi
cios, usando meios ilícitos,
em detrimento de um povo
·honesto que vota. Vilmar
Casagrande Estreiro - Flo
rianópolis.

_ .....
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Administração, Reda
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Pesquisa sobre a alimentação

Aliás, serão' realizadas convenções
dos dois partidos (Arena e MDB), nos
197 municípios catarinenses, às 9 horas
de domingo.
SalÍírio Família
Projeto do deputado federal W�mor

De Luca (MDB), estendendo o salário
família ao aposentado especial" foi apro
vado por unanimidade pela Comissão de
Constituição e Justiça da Câmara, estan
'do agora tramitando na Comissão de
Trabalho -e Legislação Social: Espera o

deputado, que tão logo sejam reabertos
'os trabalhos 'legislativos, seu projeto seja
aprovado também nessa última Comis-
são. '

,

I,Proporção , '

-

-Opiniãó do comentarista político Jo-
'

sué �uimarães, falando sobre Portugal,' * * *
\

pubhcadó na Folha da Manhã de ontem: Embora não queira Ser um incentiva-
"na medida em que os correspondentes dor da explosão demográfica, Coutinho,

"

.são obrigados, por definição, a espelhar com suas declarações, devera fazer mui-
quase que diariamente aquilo que se tas, mulheres pensarem um pouco mais,
passa nas altas esferas governamentais e antes de tomar as infalíveis pílulas.
políticas, terminam por dar a seus leito- A brincadeirQ

.

res á falsa idéia de que o país se Do vice-diretor da Faculdade de
encontra em permanente agitação e sem- Ciências Médicas de Brasília, Roberto
pre à beira do caos. Guardadas as' Alcântara, em entrevista dada ao jornal

, proporções, é como colocar- nas mãos - Opinião: "O ensine vem sendo, em'
dos turistas, que circulam pelo Ria de grande palie, uma brincadeira de recu

Janeiro apenas as edições diárias, de' perar o estudante: no curso de nível
jornais "'O Dia", ou como"A Notícia" ,- médio recuperam-se as talhas do 1 o.

� tanto sangue a escorrer de suas páginas grau; no ensino superior, as deficiências
qu� os mais �ndiferentes aos perigos de ,do ensino médio e, na pós-graduação', as
mort� que rondam cac!a esquina sêriam de nível universitário.,E claro que assim
levados a regressar no mesmo dia para os não vamos .formar bons ,profissionais".
seus países de origem".\' * * *

Jogos Abertos \

'O prefeito Altair Wagner não esconde
seu entüsiasmo com as obras que estao
sendo feitas em sua cidade - Chapecó -

com vistas à realização dos XVI Jogos
Abertos de Santa Catarina, a serem

desenvolvidos de 19 a 26 de outubro. A
pista de atletismo já se encontra pratica- ,

mente concluída, assim'como, ;1S quadras
para disputas de vôlei, basquete, tênis e

outras modalidades. Mas o que empolga
mais o' prefeito é a. grande piscina
térmica, uma das maiores do Estado, em
fase acelerada de construção.

* * *

mildes, O problema da alimenta
ção tem sido abandonado a plano
inferior, como se não constituisse
um dos fundamentais fatores do
'desenvolvimento físico do ho-

as populações sobre os inconve
nientes da falta dum sistema ali
mentar bem fundado .teria o mé
rito de contribuir, não, apenas
para formar a consciência do

povo sobre um dos aspectos mais
relevantes da arte de viver, mas

também de esclarecê-lo acerca do

que se confunde com um verda-'
deirô regime de alimentação no

hábito atavicamente praticado de
encher o estômago, ou de somen-

te atender à gula.
'

Fel ízmente começamos a des-'

pertar para a evidência de tais

problemas - e as pesquisas do
IBGE, no setor da alimentação
popular, é um grande passo para
mais ampla visão do problema,
tão essencialmente vinculado ao

desenvolvimento integral do País ..

Já estão quase concluídas as

pesquisas ,proJTlovidas pelo Insti
tuto Brasileiro' de Geografia e

_ CONGRATULAÇÃO:
Estatística sobre como e de que

Senhor Diretor: em nosso
se alimentam os Brasileiros. Noti

dome e dos demais cia-se que os· resultados .dessa
membros da comtssao >, experiência, inédita até agora no

'

organizadora do Badesc, .Brasil; compensam os esforços e

apresentamos ao, prezado despesas que exigiram e que não
amigo, a sua laboriosa equi- foram vãos, tanto quanto já se
pe de .colaboradores, nossos

efusivos cumprimentos pelo prevêem pelos benefícios que es-

ensejo da üista,lação. da su- tão sendo evidenciados.
�ursal de O ESTADO em i: importante conhecermos
Chapecó, que se constituirá, quanto apl icamos às necessidades
sem dúvida, num fator im- da nutrição normal; Tão impor
portante de integração do
nosso Estado. Cordialmente,

tante corno .isso não deixará de

Renato Ramos da Silva, Pre- ser uma boa, orientação sobre
sidehte. como e' o que devemos comer,

para uma alimentação racional.
No . Brasil, e principalmente

nas camadas populares mais hu-

mem.

Na verdade.ré decisivo no in
teresse do provimento vital do
homem o que se come e como se

Gome, dentro duma sadia praxe
'alimentar. A educação" geral a

esse respeito é ainda deficiente -

e' não por circunstâncias simples
mente duma precária economia
doméstica, senão principalmente
pela ausência duma elementar"
compreensão do que seja, real- '

mente, imprescindível a UrT,J nu-
, trição racionalmente adotada,

.

A campanha que, pois, se em

preendesse no sentido de advertir

\
'
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, '

velx.A PB.A LA •••

,

DEIXA PRA LA .. ;

I

{) QUE é. AQUlLO

'MAM�E ?

,,.r;'�' !�
\

;

r:

", A" importância ecológica'da�Dtártida
Buenos Aires - A Antlhtida O IÀA fundamenta sua análi-

é uma gIgantesca devoradora do se no rigoroso clima que impera
calor tropical e constitui um na Antártida. As temperaturas

. fundamental regulador elímati- médias no inverno' sã� de 20' a
co para o planeta, conclui o 40 graus centígrados abaixo de
Instituto Antártico Argentino zero, registrando-se a mínima
(IAA) ào completar uma série absoluta de 8'8 graus abaixo na

de importantes pesquisas. base soviética de Vostok, a

,Naquela ál-ea gelada do con- 3.000 metros 'de altura, em

tinente encontra-se o que alguns 1960.
meteorologista;; chamam \'0 ven- , Os cientistas argentinos assi-
'tillldor antártü;o", do qual par- nalam em, seu estudo que no

tem imensas massas de ar frio caso particular da éàl�ta polar
capazes de provocar chuvas tor- antártica deve-se somar a partici
renciais no' Amazonas ou n,as pação dos mares tempestuosos
selvas do coração da Árfica, que a circunda, os quais, com

além de imprevistas quedas de sua extensão de cerca, de, 3.0
tempei:atura na Venezuela. milhões de quilômetros quadra-

A análise ,do I.A.A. indica dós "desempenham, um papel
"que "em nosso planeta a relação si�nificativQ na normalização do

'

oceanogelo-atmo<fera, constitui clima mundial".

,
\Imamalluma Lef!!rlca plane,tiíria', O estudo permite asseverar

que aoorve, .muda ou transporta 'também que o gele cobre oito

fabulosas quantidades de calor". por cento da superfície do he

O continente antártico cobre 'misfério su( e a variação anual
,

uma superfície de 14.107.000 ' ,de sua extensão é tão considerá

quilômetros 'quadrados e sem as vel que ao abrir ou fechar a

barreiras de gelo ,mede participação térmica do oceano

13.176.727 quilômetros qua- reduz oU acelera os processos de

dtàdàs; de acordo, com os dados regul'ação atmosférica.
'

oficillis. Rta tótalment� cercado No vão sobre � calota ,sul e

pelos oceanos Pacífico, Atlânti- suas áreas vizinhas a circulação
co e Índic� e os mares de Ross e atmosféri<ia é quatro vezes

Wed�ll. O, continente mais pró- , maior que no, hemisfério norte,
xirno a Antártida é a América e os ventos gerados no polo sul
do Sul, já que entre a ilha Diego empurram o Equador climátiço
Ramirez e a península Antfu-tica muito rnrus além do equador
há �ma distância de mil quil� geográfico", af'uma o IAA.,
metros; a Austrália está a três Embora não se tenha certeza

/ ----.,---'----,.-------------

mil e a África a 3.300 quilôme- das causas que· fream oI! acele
'ram a atiVidade desta "fábrica

Soviética e Grã-BÍetanha.
Em outra de suas pesquisas,

o IAA assinala que o homem
atualmente parece estar de novo
ftente a uma nova etapa' de
lente' esfriamento da atmosfera
terrestre, que havia começado
por volta de 1940, segundo indi
'cam os, registros meteorológicos
dos últinlOs 100 anos.

"Há cerca de 20 mil 'anos -

indicam os técnicos do ,IAA -

começou a surgir o gelo que
tinha obrigado os primeiros ho
mens a se refugiarem nas caver:

de climas", os, cientistas assegu
ram que estão, intensificando
seus estudos de amostras de gelo
da Antártida e de sedimentos, do

fundooceânico, para obter con

clúsões definitivas sobre o assun-
'

lO'l
,

"De qualquer forma, qual
quer que seja a orige'm das varia

ções planetárias da temperatura,
os limite,s do gelo atuam como

indicadóFes térmicos", af'mna o

IAA. Segundo' o Instituto... "A
Antártida é uma gigantesca de

vorado,ra de calor tropical que
, acelera a circulação atmosférica

,

e influi sobre o clima dos hemis
férios".

, Atualmente' está em vigor
'C� J

um tratado de 14 artigos onde
se estabelece que a Antártida
será utilizada para f'ms pacíficos,
estando proibida nela -toda e

qualquer atividade de caráter
militar. Pessoal 'e equipamentos
militares só pod�rão ser u tiliza
dos para ,realizar pesquisas cien-
tíficas.

'

O tratado foi assinado em

1958 com um convite dos Esta
dos Unidos aos países que, ti
nham interesse em áreas da An

tártida. O documento foi firma
do pela Argentina, Austrália,
Bélgica, Chile, Estados Unidos,
França, Jap,ão, Nova Zelândia,
Norueg�, África do Sul, União

Afirma que "estendeu-se so

bre 'o nosso planeta um clima

cálido que entre os anes 4.000 e

'2.000 antes de Cristo alcançou
seu ponfo ideal. As temperatu
ras foram váries graus mais ele

vadas que atualmente e as chu

vas eram' abundantes".
Posteriormente" a atiVidade

humana sentiu o golpe da cres

,cente aridez 'que motivou as

primeiras migrações dos povos
,bárbaros, que abandon,aram as

estepes do oeste em direção as

, cestas do ,mediterrâneo. O estu
, do' finaliza manifestando que
um outro ciclo de "esfriamento
termi,nou com a.colonização vi

king e se.proloIi.gou até a peque
na "idade do gelo", entre 1650
e 1850.

'

Vicente L. Panetta/AP
,tros,

Inrormacõo gertü

E felizmente, o general Golbery, in
ternado no Hospital dos Servidores do
Estado. do Rio, passa bem e terá alta
dentro de 15 dias "para reassumir a sua

espinhosa missão ", conforme comentou
o médico Vintcius de Faria, diretor do
estabelecimento.

Convençãt» da .I irena
A Convenção Municipal do Diretório

da Arena de Florianópolis, a realizar- se
domingo, dia q, tem na ordem do dia a

O artigo 181, item XXX, letas b, e, g,
eleição dos membros e suplentes do

e p, prevê as penas para tais casos. Basta

diretório municipal e a eseolha dos apenas consultá-lo, e aplicá-lo. O Detran

delegados e seus respectivos suplentes à
com a palavra.

"

Convenção Regional do partido. Mudan�a . '

;

O presidente da Comissão Executiva"
A Central/ntelll�en.ce Agenc{' (CIA),

, do"Diretótio Municipal, Ader.bhl Ramos "li "� contro.:r�pl� ;a�e�c� de esplo!lage�
da Silva está convocando todos os

norte-amencana., ,(levera mudar de no-

miados à Arena (até o aia 29 de maio me, por recomendação de unia equipe
passado), para comparecerem ao local que �stu<il! a �organização dos serviços
do encontro, na sede do Diretório Re- �o�e�amentaIs. C�o for � �provada a

gional, na Assembléia legislativa. Os idéia, li.CIA pas�ra a denormnar.seAFI�
trabalhos terão início às 9 horas da

- Forellf'l.. In_telllgency 1gency (Agência
manhã.

de Inteligência do Extenor). ,

.
.

*'* *
* * *

A volta do coma"dante
O afastamento temporário do general

Golbery do Couto e Silva provocou um

esperado recesso na cruzada política da
distensão. Situado bem próximo do
poder decisório, o Chefe da Casa Civil
da Presidéncia da República vinha sendo

'

O principal articulador político do Presi
dente Geisel - e reconhecidamente o

estrategista da política distensionista:
* * *

O acidente vascular de que foi vítima
transcende os habituais limites de como
ção pública, passando a despertar apre
ensões e incertezas. Sem a, sua presença
no "p_alácio do Planalto, as lideranças
politicas perdem o, seu principal ponto
de, apoio ou até mais que isso - um

aliado poderosissimo, respeitado' pelos
eventuais 'adversários da abertura demo
crática.

* * *'

Em pauta, os caminhões-caçambas
que circulam pela Cidade carregados de
detritos, restos de construções demoli
das, ou papéis, ou qualquer outro lixo,
sem qualquer cobertura que impeça a

ação do vento, a fazer um verdadeiro
festival de sujeira nas ruas da cidade
pondo em perigo inclusive á ,integrida�
material dos veículos pequenos que por
desgraça estiverem por ,perto. A puni
ção, se acaso forem -punidos tais cami- ,

nhões, deve ser maior, devido a seu

péssimo estado, sem qualquer segurança,
sem os equipamentos mínimos exigidos
pelo CNT. '

,

I,

As fontes da presidência da Repúbli-
, ca. já antecipam a probabilidade de o

general presidir um conselho, -polttico
ministerial, no. qual talvez, pudesse de
sempenhar a mesma missão - 'isso para
o caso de o seu estado de saúde -não
recomendar o exercício pleno de suas

atribuições de ministro-chefe da Casa
Civil. Já é um tranquilizante para os

aflitos partidários da distensão, que en

tretanto preferem contar com o seu

total restabelecimento, numa solidarie
dade que é tão ampla e atenta na Arena
comonoMDB.

'

* *"*

* * *

, Como se vê, uma mudança de base
que mudará completamente sua estrutu
ra.

Prejuízos ii mu'lh�r'
Um pesquisador de métodos anticon

cepcionais e especialista em reprodução
humana, médico Bsimar Coutinho, é de
opinião que a menstruação é mais 'preju
dicial que útil à mulher, por uma razão '

muito simples: provoca uma deficiêncía.
crônica de ferro que .a coloca em desvan
tagem perante o homem. Prova sua tese
com um dado inquestionável: a incidên
cia de anemia é bem maior nas 'mulheres
que nos homens. A anemia decorre' da
falta de ferro no organismo humano, é
é mais comum nasmulheres subnutridas
dos países subdesenvolvidos. ,

E o pior, qué de deixar muita gente
apreensiva: quantos universitários brasi
leiros fazem pós-graduação?
Remédios qual}e grátis
Dia 15, terça-feira, o INPS começará

a vender, remédios a seus segurados, a '

preço de custo. Inicialmente, a experiên
,da será feita apenas no Rio de Janeiro.
Posteriormente' se estenderá a outras
áreas do País: Foram selecionados cerca

de 54 medicamenfos considerados bási-
cos, e padroniZâdos.

'

No Rio, a distribuição deve,rá durar
aproximadàmente 120 dias, tempo ,que
o órgão considera'suficient� para adqui
rir a experiência necessária à sua interio- '

riza�o.
'

Niio-Me-Toque ,

Era o nome' de uma cidade no, inte�
rior gaúcho. Há três anos, o prefeito
mudou o nOJ;ne para Campo Real; por
achar depreciativa a primitiya d�nomina-
ção. Só não imagillava que a mudança ' I
iria afetar ,tanto os não-me-toquenses.
Estes revoltaram·se, apelaram ao gover
no estadual, e agora a Assembléia legis
lativa marcou a data de lO de agosto
para o plebiscito que deverá ácabar de
vez com a, dúvida: Campo Real, ou

Não-Me-T09ue?

As obras fazem parte de um grandé
complexo esportivo a ser erguido em

, QIapecó nos próximos anos e para Olseu

perfeito aproveitamento existem planos
no sentido de incentivar a prática' do
esporte amador junto à juventJlde cha
,pecoense.

'

Ce,isura
U,m grupo integrado por téCnicos dos

ministérios da Educação e Cultura e da
Justiça está estudando várias sugestões a

serem apresentadas ao,presidente Geisel
até inícios de agosto, fornecendo subsí
dios' ao governo para a implantação �
um novo sistema de controle sobre a

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rio - Com um coquetel no clube Comercial, foi lançam
oficialmente, o prêmio Esso de jornalismo 75, que' comple
20 anos oferecendo Cr$ 78.500,00 aos jornalistas vencedo-

. res. Pela segunda vez serão, premiados os destaques do
jornalismo em rádio e televisão, que o assessor da diretoria
da Essa Brasileira de Petróleo, Roberto Petis Fernandes,
considera "uma abertura para a realidade". Brasnia 7" Representando o governador Antonio Carlos

I
No anopassado, o Jornal do Brasil recebeu o primeiro Konder Reís., o senador Lenoir Vargas Ferreira, participou

prêmio a reportagem "Volta ao Ponto de Partida", de ontem, em Brasília, da solenidade em que o "presidente
Humberto Borges, e o de informação (científica, com a Ernesto Geisel sancionou a lei criando a Portobrãs, empresa
matéria "A Nova Idade Avançada da Aviação Brasileira", de que substituirá o Departamento Nacional de Portos e Vias
Juarez Bahia. Na solenidade de lançamento, ontem, estive- Navegáveis, cujo objetivo é a execução da política portuária
ram presente o presidente da ABI, desembargador Elmano brasileira.
Cruz, e o chefe de redação do JB, Luiz Orlando Carneiro, e Na oportunidade, o ministro dos 'Transportes, Dirceu
representantes de diversos jornais. Nogueira, fez. referências l importância do ato para o

O .trabalho vencedor receberá Cr$ 30 mil - Cr$ 10 mil a desenvolvimento do país. O presidente Geisel, por sua vez,
mais que em 1974 - uma passagem de ida e' volta aos encerrou a cerimônia, relatando um breve histórico da
Estados Unidos ou Europa, pela Varig' e o troféu Tucano situação dos transportes nos governos revolucionários que o

de Ouro. Haverá prêmios nas categorias de fotografia, antecederam e destacou a obra que vem realizando neste

informações econômicas, científicas e esportivas e pelo setor, em conformidade com o II' Plano Nacional de
melhor trabalho de equipe (valor de Cr$ 7 mil cada) e três Desenvolvimento. Ao finàl, o presidente manifestou a

prêmios regionais (de Cr$ 4 mil e 500). A melhor necessidade da colaboração de todos os brasileiros para que
contribuição ao jornalismo, em rádio e televisão, caberá

.

a execução da lei que estava sendo assinada alcançasse o

uma placa de prata. êxito desejado.

Portela reúne a

Executiva da Arena
e trata da convenção

BrasOia - o senador Petrônio Portella reuniu-se ontem,
informalmente, com membros da comissão executiva nacio
nal da Arena para tomar as primeiras providências com

vistas � convençaô nacional destinada a eleger a nova

direção e a aprovar o programa do partido.
.

Ficou decidido que será solicitado a todos os dirigentes
regionais e governadores que formalizem suas sugestões ao

projeto de programa até o dia 15 de agosto, a fim de que a

executiva nacional designe grupos de trabalho por assunto,, '

para facilitar; na convenção, o debate da matéria, Embora
divulgado a 31, de março,

- até agora nenhuma proposta
concreta chegou l direção nacional,

.

. Com a presença d e sete parlamentares e de dois

ex-senadores, funcionários do Congresso e jornalistas, foi
celebrada na manhã de ontem, missa pelo segundo aniversá
rio do falecimento de Filinto Müller. Estiveram na igrejinha
N.S. de Fátima os senadores Petrônio Portella .e Virgílio
Távora, os deputadosMurilo Badarô, Marco Maciel, France
lino Pereira, Prisco Viana, Peulíno Cícero e Navarro Vieira e

os ex-senadores Edmundo Levy e Jefferson de Aguiar.

Prêmio Esso 'de
jornalisino abre
inscrições no Rio

Srossard
• •

.crltlca
trabalhos

do
Senado

no
• •

prImeIro
sem,estre

,

Çuazellidiz.quea .

distensãocontinua
Brasflia - o novo presi

dente d a Arena, segundo
disse ontem o governador
Sinval Guazelli, ap6s ser re-

. cebido pelo presidente Er

nesto Geisel, terá de Ser

"uma pessoa dinâmica, ex

celente condutor político e

partidári� e ter condições de
se comunicar bem com a

opinião pública, de modo a

ajudar o fortalecimento do

artid
"

P o.

O governador do Rio

Grande do Sul esclareceu ter

feito uma exposição ao che

fe do governo sobre o pro

blema da sucessão do sena

dor Petrônío Portella,. más
dele não ouviu qualquer co
mentário, bem como ne

nhum nome chegou a ser

citado. O sr. Sinval Guazelli

revelou ter exposto seus

pontos de vista sobre o pro
blema, mas evitou maiores

esclarecimentos aos repôrte
res, fazendo apenas um rápi
do retrato falado da pessoa
mais indicada para o cargo,

Recife - Embora seja
nosso inabalável propósito
propugnar por índices. de

nacionalização cada vez

maiores de nossos navios e

seus equipamentos, é fora .

de dúvida que, atualmente,
nos é possível interromper
completamente as impor
tações de material militar.
Estamos, entretanto, tra

balhando com afinco a fim
de, do menor prazo, possí
vel, caminharmos para nos

sa independência neste im

portante setor.
A afirmação foi feita

pelo ministro da marinha,
almirante de esquadra Ge
raldo de Azevedo Henning,
que em sua última. visitá-à

em sua opinião.
O governador Sinval Gua

zellí disse não acreditar que
ocorra um impasse institu
cional caso o MDB vença as
eleições para o governo de
alguns estados, em 1978. No
caso particular do Rio Gran
de do Sul, entretanto,' afir
mou que a Arena está agora
unida e coesa "e se perder
mos outras eleições, como

no ano passado, não será

por falta de unidade".
� ,

Em seu entender, o parti
do governista deve tratar de
buscar a, coesa interna, além
de atrair as mulheres e a

juventude' para seus' qua
dros, como primeiras medi
das visando o fortalecimen
to partidário Lembrou que.
essas são ás recomendações
do Presidente da República,
transmitidas através do sena-,

dor Petrõnío Portella a to

dos, os governadores. O Pre
sidente Geisel - acrescentou
- quer ver Il'> mulheres até no

.

,

diretôrio nacional da Arena,
para que o partido alcance o

máximo de representativida
de.

SEM BARREIRAS
Observou Sinval Guazelli

que o desfecho do caso Mo

reno, com a aplicação do

Ato Institucional 'no. 5 e a

onda de boatos subsequen-
tes nas áreas po rtica
do Rio e Brasília, em nada

.
atrapalhará o projeto polí
tico do Presidente Ernesto

Geisel, com vistas ao aper
feiçoamento das institui

ções.
- Os prop6sitos do Presi

dente da República conti
nuam os mesmos.. Importa
principalmente que ele seja
desenvolvido de forma gra
dual e segura, e as pausas
eventuais não, significam re

trocesso, mas sim um perío
do. de reavaliação das etapas
vencidas.
'0 governador Sinval Gua

zelli informou que nos prô
ximos dias estará reunido

em Floríanôpolis com os go
vernadores do Paraná e de
Santa Catarina, Canet Jú
nior e Konder Reis, a fim de
debaterem em conjunto al

guns problemas regionais. ,

Acrescentou que os go
vernadores de .estados de-
vem reunir-se normalmente

para discutir assuntos co

muns, sem que isso implique
em nenhuma "política de

governadores" ou mereça a

atenção e o destaque espe
cial da imprensa e da opi
nião pública.

Reafirmou não ter havi-
do motivo especial para a

última reunião mantida em

Belo Horizonte com os' go
vernadores Aureliano Cha
ves e Paulo Egídio. Se disse
mos uma coisa óbvia, ou

seja, que apoiamos o presi
dente Geisel - disse Guazelli
- é porque nos fizeram uma

pergunta igualmente óbvia,
isto é, se apoilvamóSo che
fe do governo" -.

Henning explica a obtenção de navios
capital, há sete dias atrás,
preferiu atender por escri
to aos repórteres, sendo

que somente ontem, suas

respostas foram Iiberadàs
pelo III Distrito Naval. Ele
afirmou que "a marinha
acha-se 'empenhada num

programa 'de, renovação
dos meios flutuantes que,
como não poderia deixar
de ser, compromete maior
parte de nossos recursos

orçamentârios''.
AQUISI,ÇOES
Com referência a proje

tos de aquisição no exte

rior, o ministro Azevedo
Henning disse que a mari
nha está com os seguintes
pedidos: quatro fragatas

para serem entregues a par
tir de 1976, dotadas de
modernos sistemas, que
permitirão o emprego de
mísseis superfície-ar, su

perfície - superfície e an

ti-submarino; dois subma
rinos, considerados os mais
modernos dentre os tipos'
atômicos; e ainda helicóp
teros Iynx, para uso nas

fraga tas.' Todos foram
comprados à Inglaterra.

Lembrou também a

aquisição de dois navios
varredores da classeAratu,
à Alemanha (os quais pos
sibilitam o uso de processo
modernos e eficazes de'
varredura de mísseis), e

acrescentou haver ainda

Orestes Quércia é apontado à,
presidência do M'D,S paulis,ta

Montoro
aguarda fala
presidencial
Slil Paulo - E tranquilizado-

LIVRE DE ACUSAÇÕES ra a disposição do' Presidente da

O senador Orestes Quércia ficou livre de três República em manter a atuação
partidária no país, desautorízan-acusações do ex-vice-prefeito de Campinas, Iugê- do as notícias sobre a extinçãonio Alati, com o arquivamento de um inquérito da Arena l e do MDB, ressaltou

pelo procurador-geral da república, 1>sé Fernan- ontem o lfder da oposição no
.

des Dantas, Em uma delas, o senador do MDB Senado Franco Montoro, ao

paulista teria usado os trilhos da estrada de ferro analisar as informações divulga-
mogiana, para a construção de um curral em sua das pela Secretaria de Imp-rensa
fazenda, no município de Pedregulho, neste da Presidência da República,
estado. \ através do Secretário Humberto

O fornecimento do mesmo material de uma
Barreto.

.

A posição do senador emede- Porto Alegre. - Na opinião cas",linha de bonde de Campinás para as cidades de. bi fi' d da nelc nreslísta OI en ossa a pe o presi- do senador Paulo Brossard; em- Não obstante lamentar queAmparo, Buritizal e Rifania, além do clube de dente interino do partido em
futebol Ponte Preta e por ter utilizado' papel São Paulo, deputado federal bora tenha "readquirido um "a Arena não tenha dado o

especial da fundação para o desenvolvimento da Dias Menezes, que afirmou ser prestígio e uma autoridade de mínimo de contribuição à una-

região de' Campinas, para enviiar cartões de necessário concluir "que todas
que não havia mais memória", o nimidade da minoria, em favor

A. consumação oficial da candidatura do fi li it
-

dí d 'de
'

e rreli as versões veiculadas nos últimos d belecie CI açoes pe In o apoio arrugos co 1- senado, ao liderar, no primeiro o resta elecimento do estado
senador Orestes Quércia, caso não seja neutraliza- gionários à sua eleição ao senado, completavam as dias não passaram de especula- "

,

ç'ões de determinadas áreas, inte- semestre do ano, o debate polí- de direito , Paulo Brossard con-da por Franco Montoro e .seus partidários, acon- acusações. '1'
.

bal d' d hressadas em provocar, confusão, tico institucional, não chegou a c UI seu anço o esempan otecerá no, próximo dia 24 de agosto, cem a O senador Orestes Quércia foi defendido pelo . _-_ "
-

da '
' .

, nos meios políticos naeionais • realizar tudo o que poderia fazer do senado com o registro de umaprovaçao maioria dos 45 membros do direto- advogado José Martins Rodrigues e as denuncias O {
,

d bi, ,
. . s pol tícos eme e istas

"e. se o na-o fez, foi. por falta de saldo positivo.no nacional, numero fixado ontem numa reunião criminais foram recebidas pelo promotor da 'aguardam agora com expectativa .

do partido, com base na nova lei que permite a comarca de Campinas, quando Quércia era prefei- o pronunciamento que o Presi- participação da Arena no' deba- O debate travado em torno

formação dos diretórios' entre 21 e 45 membros. to da cidade entre 1969 e 1973.' dente da República, _general Er- te". da problemática polítíco-institu
Orestes Qlércia, que defendeu no encontro a Contudo, o irmão do senador, Vicente Quér- nesto Geisel, deverá fazer no Após assinalar como única cional, com.a consequente re-

tese do aumento do número dos membros do cia, deverá'continuar respondendo a processo - final do mês, "para desfazer exceção "a voz isolada do sena- percussão que lhe deu a impren-diretório - O- número anterior era 31 -afumou' como 'receptador -pela utilização dos trilhos da rumores sobre a reforma consti-: "
.

tucional ou ministerial". dor Teotôni() Vilela, o parla· sa, "generalizou· a convicação danão querer contrarI"ar o I'nteresse da mal'orl'a do estrada de fierro MOgl'ana na "azenda do polI'tl'CO1 •

_ Agora, o processo político 'mentar gaúcho não sabe a que necessidade do retorno à pleni-partido emvê:lo candidato-à presidência do MDB Ele os adquiriu do engenheiro Álvaro Carvalho,' d I � aIni t
.

se esenvo vera norm en e atribuir.o imobilismo da Arena: tude democrátü;a". Com indícioem São Paulo. A chap'a do ex-prefeito de Campi- acusado de furto do material daquela empresa, porque partl'dos na-o se cn'am e
.

"se ao medo, se ao ceticismo, se dessa constat.ação o senad.ornas deverá caracterizar a divisão da oposição em hoje sob controle da ferrovia Paulista S.A. -Fe- ,nem podem ser extintos por

_._�S=ão;;.Pa�u�lo;;'�_;;;;'�;;_;;"���=�;;;i;;;;;;;;;;,=,;;;;;��dP�_as�.a.�.�_.:;;_�_�������������;;;.=d;;;e;;c�re;;;t;;o;;,;co;;;m�p;;le;;;te;;;,u;;;;o;;;l;;{d;;e;;;i'�\lItl;;;;e-;;;;;;;;a;;;;;al;;t;,;a.;;d;;;eiiii,�co;;;n;;;Vl;;;'c;;;ç;;õ:;es:;.;;;d;;;em;;;;;oc;;r,áti-
. Paulo Brossard indica o número

São Paulo - Mesmo contra a vontade do líder
da oposição no senado, Franco Montoro, o

senador Orestes Quércia já é o eventual candidato
a presidente de MDB paulista, por ter a adesão de
um movimento considerado majoritário, do qual
participam deputados- federais e estaduais, com
atuações proeminentes e, principalmente, os pre
feitos e vereadoresdo partido no interior.

Ê possível que Franco Montoro aceite encâbe
çar a chapa adversária, para evitar que se carecte
rize uma divisão do partido no estado, mas O·
líder no senado. pretendia que se concretizasse
uma união na oposição, com a formação de uma

única chapa, em que fosse excluído os senadores
e deputados federais,

BELO HORIZONTE
Hoje ir.hugurada, esta Usina,.

.

result�do da longa experiência e KrlOw-How dá Andersen S.A. - Coméroio e
,

Indústria e (.,_. _,npresa Carioca de Engenharia lida. na execução dos mais diversos
.

-

.

.

tipos de obras públicas, irá resultar na mais adequada destinação final do lixo da
.

cidade de Belo Horizonte.
•

.

.

..
r Esta 1.· Usina de Industrialização de Lixo; sendo uma medida de alta

RECEBE· DA 1ª USJNA DE
INDU RllLlll "

14 meses na Administração Luiz Verona..

'Tal realização, em tão curto espaço de tempo, foi possível graças
à total colaboração havido entre' os diversos órgãos do Prefeitura de

,

Bela Horizonte e os firmas Anderse� S.A. - Comércio e Indústria e

Empresa Carioca de Engenharia LIda. as quais vêm, através de seus

DE,' li'.1.O.
quadros técnicos, desenvolvendo profundos estudos pertinentes à resolução dos mais d���:� ::!I::;� :;�::::�����.

. Não resultará em transtornos ou poluição.
/.. Usina, obra no valor de cerco de 20,000,000 de cruzeiros, é uma realidade.

Pronta. Ein pleno funcionamento.

Processando 150 toneladas/di'a:

outras unidades em pers
pectiva, de acordo com en

tendimentos que vêm seno

do mantidos com a Mari
nha Amerirona

No entanto, disse que o
governo recentemente

comprou para a marinha,,

três navios depatrulha flu
viais, em faroleiro e quatro

. avisos oceânicos (todos no

Rio de Janeiro); adquiriu
também uma embarcqção
para transporte de pessoal
em Santa Catarina, e um,

navio oceanográfico que'se
chamará Alvaro Alberto, .

ainda em fase de projeto a

cargo de uma firma nacio-
nal. .",

.

Geisel sanciona
lei criando'a

Portobrás S.A.
Brasãía - O Presidente Geisel assinou ontem, em ato solene, a

sanção da lei que cria a Portobrâs - Portos Brasileiros S.A., na

presença de dez Ministros de Estado, dos senadores Petrônio Portella
e VirgOio Távora e cerca de cem empresários do ramo po®....�o.

Antes do ato de assinatura, o 'Ministro dos Transportes, Dirceu
Nogueira, ressaltou que "aPortobrãs será a via larga da reformulação
da polftica portuária nacional; que jamais se pode estabelecer
harmônica e com resultados favoráveis, diante da diversidade de
regimes".

Acrescentou o Ministro dos Transportes, em seu discurso, que a

criação da Portobrâs, inserida nat,uralmente no II Plano !Nacional de
Desenvolvimento, pretende "eliminar o 6bvio inconveniente da
existência da diversidade dos regimes de exploração dos portos, que'
encarece os serviços portuários -e dificulta, ,sensivelmente, a introdu
ção de técnicas modernas, de operação do sistema e a aplicação de
normas e métodos administrativos mais aíequados � nossas
necessidades".

A Portobrâs serã urna "holding" das entidades responsáveis pela
exploração comercial dos portos e vias navegáveis e funcionará com

as técnicas e os processos das empresas privadas, segundo o Ministro
Dirceu Nogueira. A criação da Portobrâs, "ao contrário do que
alguns mal avisados imaginam" - acrescentou - não será urn fatorkte
estatização e a ,transformação dos portos em sociedade de economia

mista, como sutrsidiárias da Portobrâs, possíbilitarâ a associação dos

capitais privado e público.

Santa Catarina presente

Brossard: críticas 1 Arena

-

reabertura dos trabalhos do con

gresso um pronunciamento "co
brando" da, justiça eleitoral a

.regulamentação do ,didispositivo
da lei orgânica dos partidos polí
ticos que assegura acesso regular
e gratuito dos partidos aos

meios eletrônicos de comunica

ção coletiva,
Afora o prosseguimento do

debate político-institucional, o
.

Sr. Paulo Brossard prevê para o

segundo. semestre dificuldades

intransponíveis para o congresso
"votar

.

com plena responsabili
dade" os projetos' do código

. civil, do. código de processo pe
.nal, a lei das contravenções pe
nais e a reforma do Código

, Penal. Após lembrar 'qjle apenas ..
os códigos Civil e de Processo
Civil somam a mais de 3 mil

artigos, comentou que "nem
.Teixeira de Freitas, nem La

fayette, nem Nabuco de Araújo,
nem Clóvis Bevilacqua, nem Rui
Barbosa' aceitariam prazo de 5

dias para darem sobre eles pare
cer", não obstante os relatores
da Câmara e do Senado terem

que fazê-lo.
Esta limitação, leva o sena

dor Paulo Brossard ii concluir
que "se trata de uma inconsciên
cia, a menos que haja o pensa
mento oculto de que o congres
so deve aprovar o que lhe enca

minham e, neste caso, quartto
menor' o prazo, tanto melhor",

. de convites que tem recebido, da
área estudantil de todos os esta-
dos para proferir palestras sobre
os temas que tem desenvolvido
na tribuna. Também o senador
Teotênio Vilela é alvo do mes-

mo assédio, "e porque ele? por
que o senador Teotônio Vilela é
o único-da Arena que falou"'.

DEBATE POLITICO
Entende, no entanto, que a

conscientização da opinião pú
blica para a necessi�de da de

mocracia plena poderia ser mais

efetiva, caso o 'debate polítíco
,institucional pudesse ser desen

volvido, paralelamente, a exem

plo do que ocorreu na última
campanha eleitoral, também,
através do rádio é da televisão.
Por isso, anuncia, ,para após a

COBERTURAS HORIZONTAIS
Em cimento amianto pa'ra pronta entrega

S'ANOC'ALHA BANDEJA ATÉ· 4,OOm

importância social e sanitária

poro o cidade, represento um marco no

Administração Municipal de Beta Horizonte.

Iniciada em 30 de abril de 1974

PRINCIPAIS FORNECEDORES:

no Administração Oswaldo Pieruccetti,
foi concluída no tempo reciird de

ANDERSEN S.A.
• COMÉRCIO E INDÚSTRIA

EMPRESA CARIOCA, DE ENGENHARIA LIDA.
-

.

BALANÇAS CHIALVO S.A) - INDÚSTRIA E COMÉRCIO
BRASMONTE - SOCIEDADE BRASILEIRA DE MONTAGENS LTDA.

'. CALDEIRARIA GOHIBA LTDA.
CIA. BRASILEIRA DE MÁQUINAS TRANSPORTADORAS INDUSTRIAIS - COBRAMATI

EICON - EN.GENHARIA INSTALAÇ.ÕES E COMÉRCIO LTDA.

METAlÚRGICA RAMAL LTDA:
SCI - SISTEMA COMPUTAÇÃO E INFORMÁTICA LTDA.

TRANSPORTADORA COLORADO LTDA:
TRANSPORTADORA TAPIR LTDA.

'

U. M. CIFALI - COtiSTRUÇOES MECÂNICAS LTDA.

LEIA

E DIVULGUE

�ANO S.A. illdlisl.n;] (! COfllCI·r.t{)

FLORIANÚPOLlS - se - RUA ANITA

GARIBALDI, 6-10 ANO. - GRUPO 1

o ESTADO
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iEXTRATO 'DO BALÀNÇO EM 30 DE JUNHO DE 1-975
C.G.C. 60.746.948

SOCIEDADE D'E CAPI,TÀL ABERTO 379.633 ACIONISTÁS

r � \

DISPONíVEL .....................................•.... ,' r ••••••••••••••.•••
'

••.

REALIZAVEL:

.................. ,1.

I .

1.458. ses. 804,23

"P A S S , V O"
�-------�----_.--........,....-_._-.-------------_._------------------_._---;-------

NÃO EXIGíVEL '.', )

Capital' e Reservas ,
..... � ', .

1.721 673 -.572,02

"AT I Y O"

�Q :&S5. 799.57.6,89
6{) .4€2 .358.960.65
1.845.815.310,80

Empréstimos .. .r.,' • I ••••••••••••••••••• ,o ••••• , •••••••••••••••••••••••••••••••••••• , • ., ••••

Outros Créditos .' ;. .
.

Vaiores e Bens ,
, .

,

IlI�OBn,IZADO .- l , '..' .

RESULTADO PENDEN'f.E -; : .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO ; .' .

73.174.033.848,H

. 1.36�.�35.703,5'
101 .33'3. 830.JS

64.94'6.554.792,64

T O T A L ,' ,
.. • ,1•• _. :' Cr$ 141.044.746.978,9J

EXIGtVji:L: ,
.

Depósitos à Vista , , .'
.

Depósitos à Prazo '.' " c ..
11.l'11.61�.227,09.

65J. 722 . 492 ,65 11.762.340.7.19,74

4'13.5\2.915,20
821.064.602,36

4a .065.. (}21,02
15.000.000,00
31.000.01)0,00

2\12.800.000,00
33.300.000,00
46.800.000;00.
4.500.000,00
43.999 .949,00
11.000.000,00

100.000,00
.100 .000,00

5.000.000,00

a8.544.752,G6

7.87.1..529,24
111.014,07

1.691.769. 7!13,55

Outras Exlglbílldades , .. '.' .. , , " .

Obrigações Especiais , .. '.' � ..•.... ., '.' 0,0 ••••••••••••••• :"; •••••

RESgk���� ��Ng5��s��çÃO'::::::: .: :::::: :::':::::::::::::::::: :::::::::;::::::: :.�:::::'::::::: :::::::::'::.
,T O T A L , .. "

..

58. 544.084. 9;;R.:;�
3.758.361. 492,90

3'1.1.73.1,.442,28
64.946.554.792,64

C�$ 1.41. 044. 746.9711,90

86.720.507,36

T O T A.L , " " , J.5.656.446:378�24

DESPESAS ÕPER.�.CION.<\,J:S 0'0 ••••••••••••
'
••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• :� •• ' ••••••••••• , •••••

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE "LUCROS E PER.DAS" EM 30 DE JUNHO DE 1975
217.155,34

255.027.831,51
22.937.438,56

5.691. 000,00
54.377.000,00
20.515.950,00
&.105.6OQ,00
3.220.380,82
43.115.000,00
11.800.000,00

1',,000.000,00
100.000;00

1.076.441,62
52.955.73

427.019.59.8,24

�1. ;;36 .167,42

3.437'.814.574,69

46.349.085,81
282.114.212,95

:;.682.095.149,43

9.469.909.190,30 .

Cr$

312.511.833,46
8.745:351,68
S. 440.944,49

92.757,00

3.381.453,00
41.590.081,15
.9.700.000,00
9.635.212,00
9.408.000,00

) .ÓOO .. OOO,OO.
51fooo,09
36.�09,12

·101.592.041,90

I

SALDO NÃO DIS'rRlBUfDo. NO SEM'ESTRE ANTERIOR

RE�RS.ÃOO DO FUNDO DE REilERV1\S PARA PRE.JUíZOS EVl!."NTUAIS

-Operaçôes Gerais .....•........ ,
'

, '1' •••••• :••••••• "" ••••••••••••••••••

REVERSÃO. DO fUNDO DE RESERVAS PARA PREJUiWS EVENTUAIS ..

�� =:��.��:::..::�:'.:: :'.: ::'.:::.::: :::.::: :.:::::::::.: :.::: :.::: :::::-:: ::::::::: ::::::::: :.::::: :::: :.:::::::::::::

130.024.412.83
27.300.000,00

t. 450.773.9&1,1,
79.470.825,42
3.983.408,79

DESPESAS' ADMINISTRATIVAS ' ,' " .

DISTRIBUIÇÃO DO 'LUORO LIQUIDO:

�:��iz��õe;es�;;,/t��aJde..•��.c������:���.. : :: : ::: :: : : : : ::;: : : : :.: ::: : :: :.: : : :: :: : :: : .; : :::: ::: :: .: : : :: :::: ..: .:
Fundo de Reserva Es·peciaI .'

; '.' ; .

Fundo de Reserva para Prejuízos Eventuais _ Operações Gerais : , .....•.••......

Fundo de ReSoeI'V8 de Risco em Operações de Câmbio : , .

Provisão' para' pagamentos de Dividendos _ 2. o Semestre de 1975
.

Complementaçâo de DIvidendos _ 1.0 Semestre de" 1975 , .. ; ,
-

Reserva para Aumento' de Capital, Bonificação de Ações' 'de Outras Empresas ••...•••.••...•.••••.. , ...•.•.•.

Provi-são para Pagamento do lmposto de Renda � " .. ó
�.

DONATIVOS:
.

'.' '. .

.

Doação feita a "C,>\ffXÁ BE!\!EFLCEN'l'E DOS FUNCIONAR.ros DO. BANCO BRASJiI,.ElRO DE DESPONTOS S/A"
Idem, a "COOPER�TNA DE Co.NSUMO.DOS FUNCIONARIOS DO BANCO B.RASlLE'IRO DEDESOON'TOSS/A"
'Doação a "FUNDAÇÃO BRADESCO", para compra. de Jmóveís que constituam Bens. Patrlmo ruaIS •..•.• , ...• '.

GR�TIiFICÁÇ,?ES � PElRCENTAGENS A DISTRIBUffi:'
'.

.,

Aos FUl"'umlÍrlos '

'." ,' .

Aos D'retores:· .

.

,

.

. 2,60% sobre o lucro Liquido de Cr$ 302.650.697,82 ..

SALDO QUE SE TRANSFER� PARA O SEl'vIESTRE S'EGUINTE .
'

..

TO T'A L ; � , ,' � : : -Cr$ T ·0 T A L ••• _o ••••• " ••••• , •••••••••••• '. •••••••••••••••••••••• o •••••••• : ••• , C�$ � 1.691.769.733;55

CONSELHO DE AD1\flNISTRAÇÃO E CONTROLE,

BANCO BBADESCO DE INVESTIMENTO S.A•.

DIRETORES EXECUTIVOS:
â l Amador Aguiar

.

a) Luiz Silveira
a) lIf·ario Coelho A.guiar
aI B'asiUo Troncpso .Ftiho
a) Leonardo Gráda Junior
a) Lauro de' Mello Brandão

a) Altino Avi·an
a) Antonio Aguiar Graça
a)' Oesar Prates Castanho
(1) F'rauclsco Sanchez
a) Antonio Beltran Martinez

BANCO BRASILEffiO' p� DESCONTOS, S/A.

São Paulo, 02 de JIlIho de 1975.

a) Mano-el Cabete

'l'éc. _ C.R.e. _ SP, n.o 36.&1\1

DIRETORES CONSELHEIROS
à) Dr. J. Cunha 3únio'r
a) Donato Francisco Sassí
a) J:al'bas M"ireUes.
a) Laudo Natel

CONSELHO FfSCAL:

a) Dr. ClTro Pinheiro Dórfa
a) Luiz de Souza .Leão
a) Venâncio de Souaa

a'i Amador Aguiar .

.

a) Antonío Sanch:ez de Larragoítl Junior
.a)

.

'Antonio Carr:� de Almeida Braga
ii) Luiz Silveira
a) MarlI> Coelho Aguiar

/

'Socledado de Capital Aberto
i72.578 Adl>nlstas.

ASSOCIADO AO BANCO BRASILEIRO DE DESCONTOS, S/A.
, . . I.

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM'30/06/75
.

C.G.C-. n.o 60885092/0001

BANCO .BRASILEIRO ElE DESGONTOS S.A.

De acoT� com à Re.soIúçâd 242 do Banco Central dO Brasil, comunicamos as taxas máximas deste Banco: .

P;"3.I1Clamentos à produção de bens e serviços e à sua comer clalização:
_ por prazo de· até 60 dias , .. ,

' ' : ..

- por prazo superior a 60 dias . . .' ".' ..

Empréstimos partícuIare{ (pessoas físi<;ils) .. .. .. . • . .. .. . . .

I
..

lWsolução 130: 1,3% ao mês + 0,5% de comissão de abertura.

Fl1l8nc. de Cap. de Qiro, Fixo, Flname, Flpeme, Regir e. Relnvest
:

-
.. " .. .. 2 -.371. 5;17 :8.96,04

.Outras C()n�a .. : : : " ; '

.. 1.... 1.071.052.478,12
Tlt: e 'VaI. MoblllArlos : ".... 354.077.108,73 3.796.667.482,89'

. . , .
..

mOBIIJZADO ,
- .. � ,� " ;.;.,' .. " ,: <o " ;". 34.\601.701,47

1����A�;=::s�çÃ�·::::::.::::::::·:.::::::::::::::::::::::::::.:::;:.::::::::::::::�::::::;: :::;:/��,�\����::::.1l.�::::�:::.

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS EM 30/06/75

PASSIVO

NAÓ EXIGíVEL:·
Capital
De DomIciliados no Pai, . .. .. .. .. . .. . .. . . .. .. .. .. .: , .

R�:rv�;m�cll�:��o�.Q:. ���:�I.o.r.. : : : : : : : : : : : : : : : : . : : : : : : : : : : : : : : : : ,: : : : :.: : : : : : : : : �: : : : : : :
273 . 239.27.0.00
63.693.230,00 •

373.659.072,47 715.591.572,47

F.XIGtvEL;
Dep. a P. Fixo c/ Cor. Monetária ".................................... i.4lÍ9.461.a86,74
Letras· de Câmb.·. c/ Cor. Monetária " : " ".'

.

,'< .127.265,42 .

����lI�l�bl��ad�so��� •.������;'� .. : :.::::::: :.: ::.::::::::::::::::::::::::::: :.:: :�:�:::: ::.: � :,:�;:,.:,�" .�.�:�-��t��:?� ;l,168.096.�í!3,24
RESULTADo PENDENTE _ �: : .. : .. .. ;...• :.;,., '-""2�.·2�7·:9�·�,�9
CONTAS .]?)E COMPENSAÇAÇ> ·

.. :· ,,ol'•••• ó·
�

; •.• 11..�63.5111.�,04.

T O T A L 15.656.446.378.24••••••••••••••••
"
•••••••••••••••••••••••••• ;, • • • • • •• • ••••••• 0,0 •••••••• �

"

DISPONtV'EL •

REALIZAVEL:

................
-

: .

SALDO ,NAO DisTRIBUtDO NO SEMESTRE ANrERIOR. 49'.898,81

35:204.196,37

.

334.. 506.286,06

57.259.217,00'

DESPESAS OPERACIONAIS .......• , " ..• :.....•. '
.. '.' ,' .••

'
.. , ; . • • • •. . • • , .•

DESPESAS ADMINISTRATIVAS : ..

DITRIBUIÇAO DO LUORO LtQWIDO:' .' ,ti .' .

Fundo de 'Reserva Legal ,' ' : • '. . • .

Fundo de Reserve. p/ Prejulzos Eventuais :
.

Pro'{lsão pI Pagto. de :Qlvldendos 2.0 Sem. 75 , ; .

Provisão p/ Pagto. de ImlXlSto de Renda ; ; , , : .

Reserva p/ Aumento de Capital _ Boníríceções .; ..

Reserva p/ Manutenção do CaJ}ltal de GlrQ'Próprio '
..

Fundo de Aumento de qapltal , , , ..•........ ,
.

Donativos:
"

Doação li F;undação Bradesco, para compra ,de ímóvels que constituam bens Patrimoniais , , .. , '"

Doação li Caixa Beneficente dos runctonértos do Banco Brasileiro de Desccntos, SIA .. : :.

GRATIFICÁÇOES E PERCENTAGENS A DlSTRmUi:R:
'

Aos Funclonãrlos e 0,713% aos Díretores sobre o lucro liquIdo de Cr$ 113.800.232,99 '

..

SALDO QUE SE TRANSFERE PARA O SEMESTRE SEGUINTE ; � "

T O T ,'I. L ••••••••.••••••••••••••••••••••••••••••••••• '•••••.••••• 1 •••••••••••••
. .

D I R E T O R I A:
a) � Amador Aguiar
a) - Luiz Sllvelra.
a) _ MáriO Coelho 'Agular

a) ._ Buillo Troncoso FIlho
a'j _ Leonardo Grácla Júnior
a) - Lázaro de Mello Brandão

a) -'Hans Hilfrich Heldmantl
a) _ Makoto Tanaka

a) - José Ferreira. de Camargo
TC. CRC. - SP.· 11.0 8048 � RP

"

-

.'
..........................................................

REVERSAO DO SALDO DO FUNDei 'DE 'RESERVA PARA PREJUíZÔS EVENTUAIS .

RI!INDAS OPl!iRACIONAIS , , I
,' .. c ..

O'QTRAS RENDAS ................. ' , , .

. /

427.019.:;98.24

JlNANCL4DORA
.• FINANCIADORA BRADESCO S.A�

lS..� CREDITO 'FJNANClAME�TO E INVESTIMENTO .

BALANÇO ENCERRADO EM 30' DE JUNHO DE 1975 ,'t.
"AGENTE FIN""NCEIRO DA C.E·.F." ,

A T I V 0.
Cr$

P A S S I V'O'
--------_._---_._----_ .. _---- --_-------- --------_

..�-,-_._--_._--------- ..'------_.

.C.G.C. ti, 60.495.108.0001·24
"Sociedade d. Capital 'Aberto 49.867 A'çlorolstas"

A � DISPONíVEL .. , " ...................•.......................

B _ REALIZÁVEL .

Fhrancijl.mentQ Opero c/Aceites Cambiais : ,.

Financiamentos -. Operações c/agente Financeiru . •....•.....

Outfas Aplicações : '" .

Valores e Bens , .

Outros Créditos , : : .

3.130.770.258,77
40.778.357,88'
75.473.414,20
12.129.380,57
178.663.163,27
--.'-.---

c _ IMOBILIZADO '.' , .........•. " ...........•... ' ...•.......

D _ REsULTADOS PENDE.>I1TES ' '
' : '

..

E - .CONTAS DE COMPENSAÇÃ0 ,' :.......• , ..

'.'
...•..

T O T A L

}' - NÃO ÊXIG1VBL
.

Capital ·

.

Aumento de <.:apital
Reservas c Fundos

156.80.0.000,00

201.577.191,95 .358.377 .. 191,95

G � EXIG1VEL
Titulos Cambiais _............................................. 2.599.690.905;83
Outras' çontas . .. :............. 1. ' 331.010.355,64 2: 930.701. 26i,47

498.735.537,43
5.682.095.149,43

H - RESULTADOS PENDElIiTES .

I - CONTAS DE ·COMPENSAÇÃO � . ...••.••• 'l ••••.••••••• ·•• •• ···;· .. ••••••

T O T' A L , , ....•..... : , 1 •••• ,' ••••• I,! •••••• ! . 9..469.909 .190,30

DEMONSTRACÃO DA CONTA "LUCROS E PERDÁS" EM 30 DE JUNHO DE 1975. .

DÉBITO
'CRI�'D1TO

Cr$

SALDO NÃO DISTRlBUíDO NO SEMESTRE ANTERIOR . '42.022,91

DESPESAS:

DESPESAS OPERACIONAIS . .. . .. .. .. .. . . . .. . . .. . . .. .. . . . .. .

, DESPESAS ADMlNISTRATIVAS , .

DEJSPESAS PATRIMONIAIS :
DESPESAS TRIBUTARIAS , ..

DISTRIBUiÇÃO: ;
.

FUNDO .DE RESERVA LEGAL , ..

RESERVA PI MANUT. DE CAPITAL -l;lE GIRO. PRóPRIO ......•.....•........................

FUNDO DE AUMENTO DE CAPITAL : ..
PROVISÃO DE IMPOSTO PE RENDA A 'PAGAR ..

DIVIDE·NDOS A PAGAR '
.

DONATIVOS:'.. .'
.

,

DOAÇÃO A' "FU"iDAÇ;ÃO .BRADESCO" PARA COMPRA DE lllióVEIS QUE CONSTITUAM
BENS PATRIIIIONIAIS .

DOAÇÃO. A CAIXA BENEFICENTE DOS FUNCIONARIOS DO BRADESCO ..

SALDO QUE SE TRANSFERE P/ .0. SEM.' SEGUINTE , '"

TO T A L . ..

RECEITAS:

RENDAS DE OPERAÇóES CO",! ACt:ITES CAMBIAIS ,

RENDAS DE OUTRAS APLICAÇõES ..

RENDAS' DÉ TíTULOS ti; VALORES MOBILIARIOS , .

.
,RENDAS DE LETRAS DE CÁ31BIO F;nr CARTEIRA . ..

RENDAS EVENTUAIS .

"C
..

383.114 .. 440,35
11. 027 . 854,29

292:736,27
1':214,40

3.515.021,40

3.598.752,28RENDAS DIVERSAS

TO T A L

••••••••••••••••••• 1. ••••••••••••••••••••.•
. ,

401. 592.041.90

DIRETORES FiNANCIADORA BRADESCO S/A, CRf:DJ:r9, i"lN�NCIAMENTi:)' E INVESTlMBl'!TOS

São Paulo, 30 de JUnho de 1975

Funclsco Anjos
Tecnico em Contabilidade
C.ll.C. - SP - N� 29.307

TAXAS MÁXIMAS

1,3% ao mês
1,4% ao mês
2,3% ao mês

BANCO BRADESCO DE lNVESTL'dENTO S.A.

Crédito pára Capital' de Giro' ou Fixo, para qualquer sistema de p,agamento: 36% a.a. capItalIzados, mais "IOF".

FINANCIADORA BRADESCO S.A. - Créd., Fin. e Investimentos.

CI'édito ao consumidor ou usuário filiai, J3<;;'. a·a .• c"l'it.lizado�I ll1�is "lOt·".

. Mário Coelho Aguiar
al-'
Basfllo Troncoso Filho
a)-
Leonardo Grácla' Ji'i,nior

a) -

Amador Aguiar
.a) -

Lui%' Silveira
aI -

a) -'
Lázaro de Mello Brandão
a) -

.Ronald· José Caramurú
a) -

','

_.

'.

- )
.

,
.

,

·'Íi
\

'.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Áureo vaimudar o'
.'

time. ' E com razão

'ar·

péssima 'atuação do Avai

contra o Internacional, parece

,-,.:e· não tem explicação, pelo
menos ficou demonstrado na

manhã de ontem, onde todos

comentaram o jogo, mas com

opiniões diferent<)s e sem c_hegar
a nenhuma conclusão. Auréo

chegou até a admitir que o

empate chegou a ser um bom

resultado "se o Internacional

tivesse coragem de ir mais pra

frente, poderia complicar ainda

mais. Faltou tranquilidade ao

Avai que precisava da vitória e

poderia ter ganho, apesar do

Inter ter dificultado um pouco

jogando na retranca.. Houve mu�
.tos passes errados, desentendi

'mentos e deslocações dos. joga
dores. Portanto, não havendo

entrosamento, não podia dar

· certo mesmo. Acho que é a fase,
temos que superá-la e não pode-
mos nos entregar".

.

'.

João Salum tinha uma' expli
cação diferente, mas I_TIes!ll0
com o empate, ficou satisfeito:

"Os jogadores fizeram f_5Jrça �ue
nem uns cavalos, mas nao adian

tou nada. Pra mim o time não .

jogou mal, apenas jogou errado.

Está faltando tranquilidade para

o time e acho que tudo vol��á
as mil maravilhas com uma VIto

ria. O importante de tudo, é que
o time jogando desta maneira,
não está perdendo e quando
jogar bem, ninguém vai segurá-
I
" -

o . .

O preparador físico Dacica

disse apenas que ·"dá para a

gente �car louco na boca do

túnel. E brabo a gente ver os

erros e não ter uma solução". E
· quais são os erros? - "Bem,

· este problema não 6 meu. Só
'acho que -Aureo mexeu certo no.
time, mas acontece .que não

dava nada certo para o Avai" .•
PALESTRA .

.

Na parte da tarde, nov�ente

do
ets
ma

O treinador admite o retorno deZenon à m�ia-éanchà
os jogadores se reuniram com

Joãci Salum e o treinador. Outra
vez foram abordados os proble
mas do plantel e Áureo analisou
a maneira tática que o time

jogou.
Da conversa, apenas uma coi

sa ficou definida: Áureo vai 'alte
rar o time para o jogo de domin
go contra II Chapecoense, e Ze
non deve voltar ao time, já que

sua ausência no jogo de quarta
ainda não foi bem explicada.
Machado diz que Zenon está
bom; apenas com uma pequena
atrofia; o médico não chegou a

examiná-lo; ele diz que "estou

legal" e Áureo que "prefiro Ze
non bom do que machucado.
No treino de terça-feira ele sen;

. tiu a perna. Zenon bom é ama

coisa, maehucado é outro".
,

Goleiro I a.preocupação··dePi!t,i- -:
do. Ele tem uma últimú � (mica salvação: o
goleiro ,Vi/mar, vlnculado.há um (8'10 e

.
meio à Associação ,'Chàp(!tot;nse 'é que teve

poucas .. d;zances de 'treinar... ntJ fim e. O
detalhe que preocupa Puiti, la imaturida
de de Vilmar,' 'ainda amMor e seni expe� .

riência. Dar a descónfiança e preocupação
constante. Mas· todos sabem que ele é a

única salvação paro 'goL Outra. opção não
há.

.

Chapecó (Do enviadá etp_éciiIl Mário
Medaglia) - Embora tenha uma bml posi
ção na tabela do campeonáto; 'fIâ liderança
do grupo dois, a, AssociiJ/;ao 'Cftàpecoense
não consegue esconder suamaior preocupa-

· ção.' goleiros. E ela auménta a cada rodada
do campeonato.

·

Jaime, o.goleiro titular do time desde o

intcio do caJflpeonato, provavelmente d�
morará'muito ou não voltará mais a jogar·

futeboL No segundo tumo.de classíjicàção,
quebrou a perna numa partidei contra o

América, em Xaxim_ O técnico Gumercin
do Putti teve que escalar Jair, ainda sem

muita experiência e que rtão tinha chances
enquanto Jaime era titular. Jair era ó único
em condições de jogar. Agora ele está
doente e sem. condiçõés. Além de estar

impedido de andar, \ está mm ·uma émia
também na perna direita, tem problemas�
Mais uma vez Gumercindo se vê desespera-

A ehapecoense chegou ontem às 8 hora
damanhã em Chapecó, e fez sauna, massa
gens e revisão média. Hoje, às 15 horas, faz
um treino desintoxicante. A:movimentação

.

dar,á a Putti sub'srdios para definiJ: a equipe
ata domingo contra o A-va(. H bastante
provável que não efetuará alterações �,o
time deverá fonnar com Jair, Astrogi14o;
Bernardino, Silva e Valmir; Luiz Carlos, Ivã
eearlos; Jovenir,. Vofmir e Zé Carlos.

Os que não jogaram em Itajaf, ficaram apenas conve�ando e criticando.

Jogadore� ainda. comentavam
o ;Qgo com o Marc8io Dias

Como não poderia �er diferente, a tarde
do Figueirense foi de muita conversa 'para
�m grupo, e muito trabalho para o que não
Jogou na quarta-feira. As conversas dos
diretor�s e jogadores não fugiram ao "caso
�arçílio" e 'discreta,mente ulI! jogador pe
diu a um repórter para indagar ao supervi
sor Cláudio Wagner de quanto seria o_bicho
pelo "empate-vitória" de quarta-feira. "Se
eles já contam' os dois pontos, que vão
pagando os duzentiIihos, mais os cinquenta
pela manutenç�o da liderança"; disse' ironi-
camente.

' .

·

O pouco policiamento do estádio tam
bém foi alvo de críticas, mas ninguém quis
qUe �eus nomes saíssem no} jornais; Sérgio
Lopes comentou que por· pouco "parle

. para a ignorância" contrá um sujeito que
chegou na frente dele e de Dalmo Bozzano
e mandou que o_júiz acabasse a partida, já
que ele (�zzano) tinha se errcarregado de
bagunçar tudo. "Eu disse que deveria ter

Luiz Everton
Por unanimidade o jogador Luiz Ever-

· ton RodrigUes, do Figueirense, foi absolvi
do do restante. da penalidade ontem à
noi.te" pelo Tribunal de Justiça Desportiva
da Federação Catarinense de Futebol. Luiz
Everton "havia sido punido com a suspen
são de um ano pelo TJD, incurso como
agressor do árbitro Roldão de ':BorjdNeto
em partida disputada. entre Figueirense e

América, de Joinville. .

mais respeito, afmai, estava diante de um

dos melhores juízes de futeból e de uma

péssoa como outra qualquer. Ali passou a

me agredir moralmente. Alguém lhe segu�
rou e a cois'a acabou por aí mesmo".
Minutos após, o "sujeito" foi identificado'
como sendo um r'adialista de Itajaí. O
zagueiro Alm�ida foi mais r�pido e ,�bjeti
vo:"Aconteceu um caso semelhante. quando

. a seleção de amadores do Brasil jogou na

Colômbia e o adversário não deixou ú jogo
1'errilinar. O caso foi julgado e nós ganha
mos a causa sem maiores proble·mas".

Não 'houve nenhum problema de contu
são no jogo de Itajaí, e o departamento
médico apenas .. estará de p,lantão. Iberê
Rosa dirigiu trabalho físico pará os. que nãó
atuaram. O Segundo coletivo 'dà semana
será realizado a pártir das 15 horas de hoje,
como preparativo para a p�tida de domin

go no Orlando Scarpelli, contra o liventus,
de�o do Sul.

loi absolvido'
'ráveis ao jogador.. ,

Os' advogados de defesa basearam-se rio
fato em que O árbitro não se submeteu (x)s

exames pericims exigif}os pela'Delegacia de
PoUda, faltando no processo o documento

pericial que atestaria a autenticidade da

agressão. Um outro fato que pesou na

àefesa do qtleta foi Roldão de Borja Neto
não ter redigido (; processo, tendo O

'mesmo sido feito pelo juiz José Carlos
Bezerra e inclusive datilografado com má-

·

Com o pedido de revisão do processo quina de uma agência bancána, confonne
mterposto pelo atleta, Everton foi absolvi- declaraçãO do inspetor Rafael Linhares,- dado por unanimidade e ganhou condir-ões de pr:'O'pna' org'anl'zaça-o FiunclO'no'u oomo rela-
I l'..

.

Vo.tar. aos campos de fUtebQl, devendo tor do. processoo juiz Iltof! Simas; tendo
pnmC!ro �enovãr contt:a�o_:�mji!ililtf!!iierl!fn:1pdb; �:,:UlfJfJ{�l�o: f:itleit,#-i;J..1,tis�Í1$ap1it� .

se. FunCIOnaram. hei defesa'rab'''''&,l'ei{tõs" ., ni'úiios . Wrt�àl/res' do' auõ�" yx}'mpa�êéldâadv<Y6ados Evilásio Neri Caon e João Rô- ao auditório da Federação. No decorrer domula T.' . ....
. elXe17a, .

tendo os jogadores. L ico,. julgamento Everton, com a cabeça entre asAdemir M'lti h .

'.
.

e 1 r" o 'como testemunhas favo- _ mãos, chorava bastante.

-. Desde a manhãde' on- dente se reuniu com o- do-a.iuâoca . e .arremessa
tem ü capital começou assessor Valdir Ferreira da dor de peso Ademir An
seus preparativos visando Silva, quando jàrurrt estudadas ton; pará o handebol, Ivair
os XVI Jogos Abertos de as colocações das seleções de Lúccd; campeão do ano

Santa Catarina que este nos JASC'do ano passriló passado, difVét4' iligt,�ir-Jt$
ano serõ» disputados na

. e, apresentação (ló plan6 '" duas seleções; Miltom, p.1..:
cidade de Chapecó, em ou- de trabalho organizado pai' reira para o tênis 'de mê'slf;'
tubro próximo. O novo Valdir visando a competi- Carias Alves para o:'têrii's .

presidente chegou ontem ção estadual. de campo e xadrez Adiil� ':

cedo aComlssõoMunicipai Pretende Rubinho man- ton Nôbrega;
'

de Esportes e logo se intei-: ter na direção das equipes, .

ASSESSORES ,.'"
rou da vasta agenda de os mesmos treinadores do .'.' Conhecedor dós proble:

.
trabalhos da entidade. Ain- ano principalmente nas mas da CME de Flonanô
da pela manhã Lange fis- modalidades que se desta- polis, chefiando inclusive a

CDU bastante sensibilizado curam: Luiz Carlos Macha- delegação nas competições
com as visitas de vários do será convidado a dirigir do ano passado, devido ao

amigos ligados ao esporte a seleção de basquetebol, afastamento de Newton
amador de Florianópolis, embora Machadinha tinha Viegas, por motivo de

que foram parabenizar o alguns problemas de doença, Valdir Ferreira I

dirigente e inelustve se co- ordem particular e inclusi- Martins, que organit_6u to
locando à disposição para ve deverá eóncorrercomo: do o esquema vtsanda os
colaborar com a entidade. vice presidente na chapa XVI JASe, está nos plániJs
A primeira preocupação de Aloysio de Oliveira nas de Rubens Lange parei âi�

do dirigente é efetuar uma eleições da FAC, é por issq namizar a entidade respon
râpida viagem a Chapecó, tenha dificuldades em aceí, 'sáVel pelo esporte amador
no sentido de tomar co- taro Esta modalidade fo[ da capiml: Orlando. Pessi
nhecimento das condições campeão dos JASe [ia 'ari4 (torrado), Valter' Livra�
de hospedagem da delega- passado.

.'

'. ".1 : P menta,
.

Manoel Cordeirá,
ção de Florianópolis. Na Para Q futebol de salão; ManoelMartins e AlvaPés;
oportunidade pretende vi- será convidada II dupla Ze; ,si são os desportistas'que ó -e>,'

sitar as CMEs de vários no e Rozendo Lima, fican- 'presidente pretende mtin� ;�im6P6liS�' �ós inb�des de . 'dos em-Flonanópo!is é ou-
. municlpios, iniciando as- do Valdir Ferreira Martins ter em atisidades .ront(t Jóiflvilie é fJlumenau. É' tro pensamento de Rubi-sim um trabalho .de rela- com o voleibol masculino nuas na CME, alguns inclu- para isso, já tem em mãos nho e acha isso de realções públicas que há muito e feminino. N.o. voleibol ii ·$ive com tempo' integral· iodos Os detalhes: /ameei- necessidade para formarjá se fazia necessário. Com pre�idente pretende mar/f. .iI � EsjJrirando àprov'eitar as }ios por aquelaS entidades, umd nova mentalidade no
a CME de Blumenau, Ru- ter dois treinadores, fican� ,éXperi�nciàS anterior�s, t&- 'modelo de órganizaçl10 do esporte da ilha; também a
binho pretende também do cada um com uma sele- súlt(tdo de muitos anos de esporte em Santa Catarina. criação das Otimptaâãs dos
um maior intercâmbio, ale- ção, visando não sobrecàr- trabalho; Rubinho preten-

.
"

Bairros é outra pretençãagando também como aque- regar os trabalhos. A, nata«: 97 fo!:';!a r}!rl�. Co;�elh?, ",
.

.p�ra formar. a !�lrétona, ..de Rubens Lange que, atéte munictpio campeão dos çãa terá este ano;, '

-'" -;,,;'é ,;�,s. ics ��.; ;�a,SM!-,ap!,m�ra pess�a. .
vmês de agosto próximo,JASe MO mantêm ne- Ledoux, treinador. ilÔ" ?:!', :;_i;"�,�,,,.".i " O€��;p� !f!.sço!hida fOl Orlando l'es�!". que.1:,as inscrições de todosnhum membro no Canse-

.

r ô' ',i'\j\")
'.' '�>'(l,tJS �'I'e l"ti'" '1t{jiJ(JJ. � tira'

"
..
'''' ..

..

-eÓ.
• ." •no mascuun �7!'Jé'In, '7:1. ""N"'{�,' ',o'... ,p Jas,rJeFlonanopollsího Técnico dos Jogos e No atletismo é;;q_tii:'·t!):i�tf, . fP7!Vlt.e,f..', ', (i'dirt:bmiss{ío Centlul

i;�=��':7���� - �m;�odia�li�id�eye.;;a:�cotn'gvle"�s'�a· :
..�.,.tlc:.eo�nKtr.�.�.·.a.'.'.�en.:.'S'.':;i'd·...�...•�ô:..;:.•.em:;.;,�...���.'.�..-.'

,.,a� 1���id!;�dO'Xf1Jogo,.' Re.spónsâve( pela cozi- uu H, " ,U"'_ " ,...u' rt.,..
., �};(Js pllif/{fS ápresentados,

nha da deleglição da capi- . mantida ontem· pi:la',:rizJ. )1átlÔP�US tafnbéín (l(fVáãO '
� fÍfirJ<ubeiis Làngé e a rela-

taI durante váriOS anos, o
.

nhã entre Rubinhd- e Dêr; ser tôiiÍlldádos para)ntê'- .?
.' .' .. :' tãO de' nome-s dé concei-

gordo Kasinho foi uma das mantino, foram citados os grar o quadro de trabalh�' Pretende RUbens mano. tuados desportistas para
primeiras pessoas. a chegar nomes do treinador Caiu- da CME. Newton pereira ter a CME ativádd pelo trabalhar junto a CME, re-
a sede da CME, onde jun- b� da AeronJutica eNivai- (Dedeco), Wilson Fi/ame- m,enos durante 10 meses vestem de boas perspecti-
tamente com Rubinho, do Correia, da PoltciaMili� nO e Augusto Parciais, este por ano, e já a partir do vas' o futuro do. espq'rte
trocou idéias tl respeito de taro Ambos deverão ser Ultimo, .segundo 'Lange; pr6ximó' áno, serd elabora; amador da Grande Floria-
úmorçamentb plla a com- 'convidados e' trabaOzar{io .tem a experiência de orga;. do um calendário esparti-' nópolis. O novo presidente
petição de Chapecó. Com em dupla no masCulino: ;'nizar: o melhor dos Jogds vo neste sentido. Para se- .demonstrou ser um ho-
a chega pásterior de Torra- considerando que nO fernil 'Abertos, disputados" em lembro ainda deste ano, é- mem conscientizado com a

do e Dennanttoo, Lange ninO, Rubinho não vai en:. ,'Rio, do Sul. '�Estes "tr�s pensamento do presidente sua missão e conta, .além
trOCQU idéias· à re.speitO contrar nenhuma dúvidti homens são importantes organizar as olimptadas da de muitos amigos cálabora
dos treinadOres . a serem Conta rom a dedicação de 'em' qualquer esquemá de Semana da Pátria, congre- dores, uma ampla sala
convidados, considerando Alva Pessi, que durànit� trabalho em Santa Catarl� gando alunos da rede esco- montada para o necessário'
que os treinamentos dev� muitos a rt os vem � tiába- na"., lar da municipalidade, de funcionamento da entida
rão se inicill dentro de um lhando, juntamentti câm. ,- �IRETORlA '

.. ," \., llcordocom aSecretaria da
,
de e um annácio com um

sistema conttnuo, no mais Tiirrado, pelo esporte dà .l. Rubehs Langepréténdé Educação da Prefeitura' completo material esporti-
breve poss (vel. ilha.' -} '. organizar a Comis$áõ Mtp" Municipal if'rdZer os Jogos'� vócéitz excelente condição

,

Ainda ontem o presi-
.

NQ judô, s(trá cónvida� nidpaldé ÊSpôhes déF'lo�.'· �i:feftôS ptir4 sife'm',seiiiIA c de i!õrhpetição.

Ruoensl.ons» cornecoú
.

commuitosplanos

�i _

SíNTES':
PELÉ

Malmoe, Suécia - Pelé

e sua nova equipe, o Cos

mós de New York, jogará
contra os campeões s!l�cos
Malmoe FF a 31 de agosto
próximo, segundo infor

mOU-Ge em Malmoe, Sué

cia�

A partida de 'exibição, a
ser realizada no estádio

Malmoe, com 30 milluga
res, será a primeira de uma

e::<cursão do Comos pela
Europa,

O Cosmos, atualmente
na liderança da Divisão

Norte da Ilga NoIte-Ame

licana de Fu�ebol, também.
jogará contra uma ,équipe
de Rotemburg, ao início
de, setembro.

__
Também exis,te a ]i>ossi

,bilidadl\ segundo disseram

as fontes, que o Cosmos .

que existe a promessa de

jogue outra partida'de exi- que esta prova seria reali

biÇ'ão em Estocolmo, ond� zada -em Brasília, confor
Pe-lé destacou-sé aos 17 me cohtatóli mantidos, en-

. campeonató gaúcho. pe da, seleção mineira. que
anos de idade, durante o iré o presidente da'fédera- Com público de jogo jogará domingo no Estádio

.

c.ampeonato mundial de ção local; Luis Cavalcanti; nos estádio Olí�pico e Minas, Gerais contra a sele-

1958.. } é a Ford do' BrasiÍ. Agóra,. Beira-Rio, Grêmio e Inter-' ção metropolitana de Bra-
.

"

)

"ESQUECIMENTO" entretanto, informações nacionai realizaram seus
.

sília. Na preliminar jogarão
Brasília - Possuidor� afirmam Hue a competição treinos. de cónjun�ó para Atlético. e Sete· de Setem-

-do melhor autómomo .dó· 'dêverá ser em São Paulo, definir as equipes para (j bro.

País, e apontada çomo {l ',ito c,oÍitrário dÓ estab�leci- clássjco. Rubens Minell{.
".

..... . .

Cidade de malofe§ :'cohdi� ;4ó." PID:a' L\iis ca�á1càrit! h«d quis cq@fmãt.� ê�ea�-;i,:.�.� sêieçãô mineÍra, que
ções' para sedi� ébri\p�tf- .' "o

.

presidente dá "é'BA, ia�ão' dó IÓiertlac{órthl; 'di>;;' si prepará para a disputa
ções automobilísticas, a Charles Nacache, certa- zendo que ainda tinha dú-. do, prêximo campeonato
capital federal se,vê, nova-' 'm_ente não pennitirá qu� yidas qujintó aq ponta: d�· sul-ameticano enfrentará
mente; prejudicadâ a� tén-' isto ocorra porque ele está iança avànçadõ, que póde. aindá'em seus jogos trei!lOS
tarO promover uma corrld�: .'Prêocupado em moralizai" rá ser Fláv'io, TadelÍ e Claú· .a,seleçã? paulista na próxi-
depois de acertado.pJ'ai: . 'o autOlnobilisnio". "

,I tÍiomiro.' tuio Mdtade ma quarta-feira, às 21 ho-'

trocí�o pata o torneio stif' ·

.. l..••.?,L: �Ómit)00' 'Al'--e·gre.'...

·" ··_.".,·,c.·.·...'�e.�.'':1:a�Vl''''' .... '.
tas fio estádio, M�p.s.�Ge-

�àmericand de MaVétiék �: r r v • tais, .' teste que inié'iárâ. �
cilindros, o. Distrito FédJ- tnâtcou três gols no' treino participação de' Osvaldo
ral poderá perdê-lo pat�. . de conj�nto do In!einácio· Brandão no comando téc-

. São Paulo.
. _.j.;'j;·r:�f:Yj:,I·.;'J1al e; prâtic-�1riêit '

ç -":"t:'áI- "'"',�;."'':'�' ,-i\".,'-':' ,t".' .

" "$;,,'O-'j.o ,"_,,-';:''';'.;Ç'
Desde' janelt6�,�últiril.�:: ��tlu<:s\tá. estalaçãCY,, .

,;" i: ,_',-': t� '.�r�' �?·;._t,'·:-:--,·,-"
'\' "}:--' ..... ,"'_ >!

, ,>,,',

INSTITUTO DE.' PREVI'DÊNCIA I](j',

de Escurinho para o Gre

fial de domirigo, que deci

dirá o turno' semifinal do

nua no coletivo que será

realizado hoje de manhã,
na Toca da Raposa, a equi-

','EDITAL DE CONVOCAÇÃO ,

11/75.

ESTADO DE SANTA CATARINA
. Â· CASAN'

'

� cla catarmense de aguas e saneamento

'.A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - '!CASAN"
�, sociedade de economia mista, registrada na J,tnta ComerCiai do Estado - sob o

.

no. 34.438, CGC do Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua
Tiradentes no. 17, em Florianópolis - se, comunica que se encontram à disposição
dos interessado�, 110 endereço aFima mencionado os elementos da TOMADA. DE

i PREÇOS No��,::l1(75; destinada a selecionar propostas para' aq_uisição de CON
, JUN:rOS MOfO-'-a0'Y'BAS para o Sistema de Abastecimento de Agua da cidade de
IÇARA �SC,,' ,

° EDITAL encôntra-se ãfixado no mural da recepção da CASAN; andar térreo,
'ocal onde deverãO,ser'en�regues as propostas até,as 15:00 (quinze) horas do dia 29
('(in-te e !1oveld('ijillho de 1915: '_",',::. ",é,' ..',

.

. ":,:!j ':f: :'.:: '. ��"f;��rill����;I�:,,���iií��'��:��7f\
A DIRETORIA

o Instituto de Previdência do Estado de Santa Ca- � ,

tarina -:-IPESC -, convoca os mutuários do Sistetná . ,

Finànceiro da Habitação, à Comparecerem na Agência
Central, à Rua Felipe Schmidt no. 58, E'dificio Flo
;êncio Costa (COMASA), sobreloja, II fim de assina-
,rem o Certificado de Crédito ·referente ao Beneficio
Fiséal instituído pelo Decreto-lei No. 1.358, de •

12.11.74.
'.

.

Os mutuários resiClentes no interior do Estado se

rão atendidos nas res{Jectivas Agências Regionais.
" t • . ,

,.�ior:iánópolis, 07 de julho de 1975."-':;' ',,:, .

.:.: ,

� I,· ,
••

José Carlos Cardoso .

Diretor Financeiro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, PUNICÕES
Os fatos registrados em Itaiat, poderão trazer sérias

consequências, tanto para oMarctlio Dias, seus jogadores
e até mesmo para o árbitro Dalmo Bozzano, já que eles
infringiram as disposições contidas no CBDF.
MARCltlO DIAS - Art. 69 "não manter sua praça de
desportos em condições de assegurar pela garantia ao )

árbitro, seus auxiliares, representantes, delegados e atle
tas, ou não tomar providências capazes de evitardesor
dens ou reprimi-las: Pena: Multa de Cr$ 5.000,00 a

Cr$ 20.000,00; interdição' da praça de desportos pelo
prazo de 30 a 120 dias" ou até que sejam satisfeitas aS
exigências da decisão ".

DALMO BOZZANO - Art. 85 "ogir com incapacidade
técnica; não se imp o r ao respeito dos atletas e auxiliare
de modo Q comprometer a disciplina da competição.
Prna: Multa de Cr$ 6.000,00 a Cr$ 4.0.(') 0,00 ou

suspensão de 20 a 120 dias. Parágrafo único: A reinci
dência será punida com o rebaixamento de categoria ou
exclusão do quadro ':
JOGADORES - ArL 1:19 "recusar-se a prosseguir na
disputa de competição iniciada, ainda que permaneça em

campo demonstrando desinteresse ou impossibilitando o

prosseguimento da mesma. Pena:Multa de Cr$ 10,00 a

Cr$ 100,00 ou suspensão de 20 a JSD dias". '

Fi uelrense
.

,

Protesto,
surpr�sas

"Q Figueirense deverá entrar com um protesto junto ao Tribunal
de Justiça Desportiva da.Federação Catarinense de Futebol pleitean
do a contagem, em seu favor, dos pontos do jogo inacabado no dia

9, quarta-feirá, no estâdio-Hercflio Luz em Itajaí, contra o Marcílio
Dias. Os advogados do clube, Evelásio Caon, Dumiense de Paula
Ribeiro e João Bittencourt se baseiam, para composição do

'processo, no artigo, no. 64 do Código Brasileiro Ilsciplinar de

Futebol, que comina perda 'de pontos à agremiação que impossibili
tar, por 'qualquer maneira ilegal, o término da competição iniciada.

A iniciativa do Figueirense independe do que o árbitro Dalmo
Bozzano venha consignar ou consignou em sua súmula, ou de
decisão do que possa� FEderação Catarinense tomar. Todavia, se

'

antes do julgamento do protesto houver o Figueirense ganho os

pontos, a iniciativa ficará prejudicada. jsta, visa prevenir qualquer
surprea como, por exemplo, a não contagem dos pontos em favor-do

Figueirense, tomando como base, a não fundamentação ou não

apresentação de protesto por escrito, dentro da forma legal. Visamos
prevenir outras surpresas, como a determinação da Federação para
que os dois minutos restantes sejam jogados, para completar os '45
minutos regulamentares 'da partida". Este foi o texto de uma nota

redigida pelo advogado Blilásio Caon e distribuída à imprensa,'
DETALHES

Caon e os advogados Dumiense Ribeiro e .hão Bittencourt não
tiveram Uma tarde amena. Pela manhã receberam todas as instruções
de José Ortiga e de outros dirigentes do Figueirense, ao mesmo

tempo que eram obrigados a atender telefonemas diversos de

torcedores, indagando a posição do clube diante dos fatos. À tarde,
prestou, juntamente com Bittencourt, vários esclarecimentos, mos
trando com mais detalhes a nota que havia redigido.

A essência do protesto que o departamento jurídico do Figuei
rense apresentará hoje se resume num pedido a aquele órgão no

sentido que aplique a pena estipulada pelo artigo no. 64 do Código
Brasileiro Disciplinar de Futebol, que tem o seguinte teor: "Deixar
ou desistir de disputar partidas de campeonato ou torneios
patrocinados ou determinados pela entidade depois de iniciada a

competição, quer por abandono de campo, desinteresse na atuação
ou qualquer meio que impossibilite seu prosseguimento". Para estes

casos, a pena é a seguinte: multa de' Cr$ 100,00 até Cr$ 200,00;
perda de pontos e perda de sua parte na renda em favor da entidade

patrocinadora da competição". Explica o advogado que nos termos

"em qualquer meio que impossibilite seu prosseguimento" está o

principal. Explica ele que pode' haver motivos qualificados como ,

"inesperados" que .podern interromper uma partida, como a falta
involuntária de energia elétrica, problemas de ordem material dó
estádio e tantos outros. Em Itajaí, o meio foi o corte parcial de
energia e a impossibilidade do árbitro cumprir aquilo que havia
determinado, ou seja, a cobrança da penalidade máxima.

Caon revelou que o protesto que dará entrada hoje no TJD
'

constitui um documento elaborado de forma totalmente indepen- '

dente 'do apresentado pelo juiz Ialmo Bozzano, e argumenta que o

mesmo poderá continuar numa esfera superior ao TJD, da Federa

ção, caso haja anulação da partida, ou proposta para jogar os pois
minutos restantes. Disse que o mesmo poderá ser prejudicado se o

TJD ou a própria Federação julgar' procedente as acusações ou

argumentos e decidir daÍ os dois pontos requisitados pelo Figueiren
se. "Não llPdemos garantir esta decisão de antemão, mas se ela

(Federação) usar o bom senso, isto bem garantido, revelou Bitten-

court.
'

Domingo 13.07.75

Dalmo Bozzano
,

"Expulsei c-inca
lhes

-

mas nao

mostrei cartão"
,Blumenau (Sucursal) - Ao explicar os

incidentes ocórrídos na quarta-feira em

I tajaí, o árbitro Dalmo' Bozzano revelou
'

que expulsou cinco jogadores do Marcílio

Dias, (cujos nomes constam da súmula do

jogo) sem, entretanto, ter mostrado-cartão
vermelho. "Eu não mostrei o cartão verme
lho para resguardar minha integridade físi
ca". Segundo Bozzano, logo apôs ter mar
cado a penalidade máxima, em consequên
cia de uma falta, que segundo ele foi

praticada dentro da área, viu-se cercalo por' ,

cinco jogadores do Marcílío Dias que aos

gritos de "ladraõ" e outro termos de uso

na baixa linguagem, tentaram intimidá-lo
corn frases como esta: "Se ordenares a
cobrança, vás mo rrer" e utras dentro
deste, mesmo estilo e sentido. "Em razão cm.

so, considerei esses jogadores Corno expulsos,
mas aquela altura a amostra do, cartão Venre

lho me deixaria em, perigo. Em seguida,
protegido pela

-

polícia; recuei -airõ- centro
do gramado onde, continuei a ser ofendido

pelos mesmos jogadores e dirigentes do
Marcílio Dias. Saber de onde vieram e

como entraram no campo nãosei dizer".
- "As únicas pessoas que estavam cien

tes da expulsão dos jogadores ., prosseguiu
o árbitro - eram os meus, auxiliares, a

quem pedi sigilo absoluto, já que não havia

.mais segurança. Inclusive os refletores do

estádio foram apagados e a torcida conti

nuou atirando pedrás e garrafas no grama

do. Corno o Marcílio Dias não tinha mais

número legal de jogad ores para prosseguir
na partida, .eu decidi terminar 1, (jogo.
Consegui sair dó estádio 30 minutos apôs o

,

encerramento das confusões, numa viatura
da PM: Tudo por interferência do Presiden-
te do Marcílio Dias, de alguns jogadores e

atravês dos policiais presentes".

AGRADECJM'ENTO E CONVITE

A"
.

.

Afinal, quem é
o responsável?

Inadmissível sob todos os aspectos, os
I -feíra, quatro jogadores do Mardlio Dias

acontecimentos verificados no estádio Her-> foram atingidos com pedras e latas pela SUa

cílio Luz em Itaja! na noite de quarta-feira, torcida, que tentava acertá-las em Dalmo

apôs o árbitro Dalmo Bozzano ter apitado Bozzano, que deixou o campo, depeis d;
urna penalidade máxima contra o Marcflio 30 minutos de expectativa e apreensão no

, Dias aos 43 minutos da fase final. Se a falta meio dos atletas do time de Itajaí,
existiu ou deixou de existir, se foi dentro Apagar as luzes do estâdio.iparece, pelo
da área ou fora, se Marcos simulou ou não menos diz, o bom senso, não ser a solução
a infração, não se justificam as atitudes ideal para acabar com tumultos e deso-,
tornadas por jogadores e diretores do Mar- dens, até pelo contrário, reativa ainda mais.
cílio Dias não permitiram que o penalti E é justamente isso 'que está acontecendo
fosse cobrado, originando daí, atos impen- no campo do Marcílio Dias. No ar, apenas

sados e inconsequentes, que resultaram em uma dúvida: quem são os responsáveis? A

agressões e tumultos por parte' da hostil torcídà, o policiamento, os pseudo-cartolas,
torcida da' equipe de Itajaí. Aliás não foi a ou a fragilidade da equipe que usa de meios

ilícitos para não perder jogos aparentemen,
primeira vez que fatos desta natureza acon- te difíceis?
'tecem em, Itajaí, mas nem por isso as A resposta, poderá ser dada pela Federa.

providências foram tornadas, talvez propo- ção Catarinense de Futebol, caso não se

sitadamente com a intenção única e exclu- acomode com das vezes anteriores. � mais

siva, de dirigentes despreparados, de tumul- um problema dos muitos que existem, para
tuarem e bagunçarem os jogos ali realiza- serem resolvidos. E o resultado do jogo,
dos, para vergonha do futebol catarinense, somente será conhecido apôs reunião do

agora em ritmo' de campeonato brasileiro. Tribunal de Justiça Desportiva. Pobre fute,
Como consequência do jogá 'de quarta- " bol de Santa Catarina,

Esposa, filhos, genros, nora e netos do ines

quecível ,CRISTALDO CATARINENSE DE
ARAÚJO, agradecem penhorados a todos que
os confortaram durante sua enfermidade e

que enviaram coroas, flores, telegramas, car
tões, por ocasião de seu sepultamento.

Outrossim convidam aos parentes e amigos
para assistirem a missa de 70. dia; emintençâo
de sua alma, que será celebrada, por iniciativa
do' Figueirense F.C., sábado próximo no Está
dio Orlando Scarpelli, às 10 horas da manhã.
A todos que comparecerem a mais este ato

de fé cristã, o nosso profundo agradecimento.

Marcllio ias ,

'

\

"Dalmo Bozzano errou"

Iraci diz que lei,da Fifa

nurn flagrante desrespeito
com a pr6pria federação. No
jogo Marcílio e Figueirense
seu irmão estava bandeiran
do o ataque do Figueirense.
"Dalmo Bozzano veio a I ta

jaf com evide�te intenção
de prejudicar o nosso clube,
'pois estava a fim de fazer
média com o Figueirense,
-buscando com isso conse

guir uma vaga 'no Nacional .
Não há necessidade de usar

deste expediente para tentar

conseguir urna vaga para o

Nacional", diz I raci Martins,
"porque existe para Santa
C atarina seis vagas, e que, ao

menos de bandeirinha, Dal
mo pode trabalhar porque é

um dos péssimos apitadores
dos quadrosda FCF".

RECURSO
A direção do Màrcflk

Dias contratou, o advogada
Anatolío Pinheiro Guima
rães para defendê-lo no Tri
bunal de Justiça da Federa-

,

ção, Ontem pela manhã os

dirigentes do clube de Haja!
realizaram urna prolongada,
reunião onde foram focali
zados os incidentes da noite
anterior e a contratação do

advogado. Ninguém no Mar
cílio Dias comenta a tese

que vai- usar perante o tribu
nal. O documento do clube
de Itajaf vai dar entrada esta

manhã na federação.

proibe parentesco num
, ,

trio de arbitragem

Carlito: Figueira ganha os pontos

FIG'UEIRENSE X JUVENTUS

No próximo domingo, dia 13.07:75, o FIGUEIRA estará cumprindo
, sua última apresentação em Florianópolis no 10. turno da fase semifinal
(nosso próximo jogo em casa será somente dia 23.07.75).

'

A galera alvinegra deverá comparecer, prestigiando maciçamente o
-seu clube, com suas camisas e bandeiras do nosso glorioso ,FI-
GUEI RENSE. I

Vamos comparecer ao GIGANTE DO ESTREITO derrubando re

cordes de vendas e impulsionando nossa equipe à conquista do BICAM-
.PEONATO.

'

JOGO: FIGUEI RENSE X JUVENTUS
lOCAL: Orlando Scarpelli'

,

DATA: 13.07.75 - Domingo
HORÃRIO: 15:00 horas
PRELIMINAR: FIGUEIRENSE X GUARANI (líder e-vice-llder in

victos do citadino de juvenis).
,

CADEIRAS: 25,00; Geral: 10,00; Sócios: 5,00
ARQUIBANCADAS: 15,00; 1/2 G: 5,00;1 Depend: 5,00
CAMISA 12: 2,00 '

,

I

Dos senhores associados em geral será exigida a Carteira Social com o

.

talão: do mês corrente quitado.
"

PARTICIPE DA CAMPANHA DO BI COMPARECENDO AOS JOGOS
DO FIGUEIRA.

Itájaí (Sucursal) ...,. Toda a' gadores estão seriamente
cidade de Haja! comentou c

'

contundidos, porque na ân
jogo' d e quarta-feira' entre sia de defender ojuíz da ira
Marcflío Dias 'e Figueirense, dos torcedores, foram alve
que não chegou ao seu final, jados com pedradas, estando
porque o juiz Dalmo Bozza- hospitalizados. Sobre o fato,
no assinalou um penalti aos' Iraci Martins comenta que
,43 minutos da etapa final "os meus jogadores, por urn
contra o Marcílio, O técnico gesto humano protegeram o

Iraci Martins disse que não juiz contra a fúria da torcida
houve penalti e nem a falta, ,e o resultado foi a gravidade
porque esta não foi concre- dos ferimentos. Eles, prote
tizada. Disse que li falta s6 é geram o juiz em prejufzo do
concretizada quando o ata- próprio clube. São eles,'Ya
cante .cae e. a bola fica no' dinho, com fratura no nariz;
local. No caso, Marcos caiu Cacalo, luxação ria clavícula
e a bola foi pela lateral, apôs e Nilton Gomes com proble
Reginaldo ter rechaçado no mas na' vista" o que, depe
'lance. Para isso a lei' é clara, dendo dos exames médicos'
diz o técnico. Ademais, poderá, na opinião, de al
prosseguiu Iraci Martins, é guns, ter afetado a retina.
erro do juiz' pela sua má Isso demonstra que os joga- .

,

colocação, pois na hora do dores não estavam contra o

_-,.------,---------..;...---'-'----,=
'

lance, Dalmo se encontrava juiz, apenas não deixaram
na intermediária do Marcílio bater o penalti, apesar do',

Dias, portanto sem chances árbitro ter errado. Ele teve
de observar a jogada. Afora toda a cobertura possível do
isso, o juiz não teve nem 'Marcílio Dias, que se preju
disposição I de consultar o dicouu rn defesa do juiz".
bandeirinha, dirigindo-se a

'

PARENTESCO
marca do penalti. ,Segundo lraci Martins,

existe Uma lei na Fifa que

proibe o parentesco nurn

trio de arbitragem, mas que
infelizmente em Santà Cata

rina, tal lei não está sendo,

observada. O próprio Dálmo
Bozzano exige nos jogos em

que trabalha a escalação de
seu írmaõ' Celso BozzanoAv. Cruz: e Souz:a, 67 - Campinas

fone: 44-1136 -

VERSO
Bastante nervoso ainda,

pelos lamentâveís íncidentes ,

de quarta-feira, 0- \ étnico
Iraci Martins declarou que o

seu_ time para o jogo com o

América domingo, está

preocupando porque três jo-

diz: "Deixar ou desistir de
disputar uma, partida de

campeonato ou torneio pa
trocinado ou determinado

pelá entidade, depois de
niciada a competição,
quer por abandono de
c ampo, desinteresse na

atuação ou qualquer meio'
que imp ossíbílite 'seu pros
seguimento. Pena: multa

de Cr$ 100,00 aCr$ 200,00
perda dos pontos e perda
de , sua parte na renda.
em favor da entidade pa-
.trocínadora da 'comp eti

ção".

Para Carlitos Nunes, su-
'

perintendente da Federa
ção Catarinense de Fute
bol, o Figueirense deverá
'ganhar o, ponto perdido
em Itajaf contra oMarcílio
Dias "é fato Iíquído e cer

to. Ele será' homologado
pelo Tribunal de Justiça
Desportiva, ap6s os relatos
em súmula pelo juiz Dal
mo Bozzano",

donal para as partidas' de
futebol interrompidas e

para aquelas cujos pontos'
sejam objeto de decisão da
Diretoria Desportiva, em

contrâriosao resultado em

campo. Diz o seguinte o

parágrafo: "Na partidas in
terrompidas p or motivos

disciplinares quando os

pontos, séjam adjudicados
a urna das, associações, pela
Justiça Desportiva, o resul
tado convencional será de
um a zero".

Como se não bastasse,
Carlito ainda lembrou o

artigo 64 do CBDF que

,

, As afirmações de Carli
to Nunes, se baseiam na

Resolução 02/70 de
29.01.70 da CBU, que es

tabelece resultado conven-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Riopoluído
arneaca a

f
I'

..

população,de
Criciúma

Blumenau
encerra três

cursos

intensivos
· Os cinquenta e três cur-

I

sos iniciados' na primeira se

mana de março nos vinte
Centros Sociais da Prefeitu
ra Municipal de Blumenau
serão oficialmente encerra:
dos domingo dia 13, duran
te solenidade programada
para o Centro de Ensino
Profissional da Rua da GI6-

·

ria, no Bairro Garcia.
.

../

São ap roximadamente
600 pessoas que receberão
certifi-cados como concluin
tes dos çursos de '.:orte e

costlJra, arte culinária, artes
aplicadas, tricô, crochê, bor-

7

dado, artesanato em couro

flores, frutas artificiais, ca:
b�lereiro, manicure, pedicu
re, marcenaria e eletricista.

.

Na programação d� do
mmgo que se inicia � 13 ,30
h�ras,' constam apresenta
çoes do conjunto- da FURB .

classitlcado em segundo lu:
gar no Festival Universitário
da Canção e dos adolescen
tes assistidos no Centro So
cial Garcia-c'entro.

Em seguida haverá desfile
das alunas do curso de corte

- e .costura, que mostrarão'
trajes por elas confecciona
dos. Na exposição. que será
aberta ainda no domingo
serão mostrados trab'alho�
feitos nos diversos cursos. A
exposição permanecerá
aberta até o di� 20 do cor- .

rente.
· �m todos os Centros So

CIaIS da Prefeitura, já estão
abertas as matrículas para os
cursos do segundo semestre.
As . inscrições. continuarão
até o dia 25 deste rn.ês.

Tupy promove
eneontro de
técnicos em

Joinville
Joirtville (sucursal) � A Asso"

ciação dos Técnicos l'1dustriais e I

a EscOla Tupy" promoJlerão 110
pr6ximo 'dia 19, o 30. Encontro
Regional de Técnicos.
o Encontro serII aberto ofi- ,

cialmente �s 8 horas no audit6-
rio da Escola Técnica Tupy,
deJlendo os trabalhos serempre
sididos pelo professlJr SiMo

Sniecikowsky.
A prograinação serII a seguin

te: Às 8h30m haverII palestra do
engenheiro, Berend Snoejer que
abordará o uma "Modernas
Técnicas de Conformação por

processosMecâni�os". Às 10 ho

ras, palestra sobre o téma "For.
no Cubil6 cqm ar secu/talIrio ou

duás filas de ventaneiras", a· ser

proferida pelo professor Ja€Ob

Friedrich Reimer. Durante esta

palestra se;ão apresentqdos os

aspectos construtivos e metalúr
gicos de fomos çubil6 com ar

secu'izdlIrio ou duas filas de vem
taneiras, desenvolvidos na Íngla·
terra e Alem�nha e que possíbi/i.
tom aa 30% de economia de '

coque de fusão.
'

,

. Às 10h30m, haverá debate
em plent5rio. Às 14 horas. outra
palestra 'com o tema "Perfiz de
ferro fundido cinzento, fabric{}o

.

ção e aplicação na indústria me

cânica", a cargo eo genheiro
Luiz Henrique Burmester� .

Às 15h30m, palestra do téc
nico Paulo Yolando de Santana
,sIJbre o te"!a "Ferros fundidos
'com. teor de �lum(nio resistente
e oxidação a' elevadas tempera
turas". Às 18 horas, haverá reu-

'

nião aberta e as 20 horas encer-

.

ramenio do encontro com um

iantar de confraternização.
r

!

Pernilongos provocam êxodo'
,

rural no Sul de ·S.Catarina
Uma praga d'e pernilongos que est,á

invadindo o sul catarinense vem' ohrigan
do' os agricultores de cerca de sete locali

dades a abqndonarem a profissão e, conse-

,quentemente, sofrerem'graves prejüízos.
·

Essas nuvens de mosquitos já alvançararn •

uma àrea de �.600 quilômetros quadrados
daquela região, e a cada diaAue passa, o

problema vem se agravando bastante .

Os mosquitos, são 'oriundos de águas
· paraqas que ainda existem em grande
proporção no sul do Estado, desde que a

.zona foi atingida pelas cheias de mar-ço d,e
1974. Com a catástrofe do ano_passado.
foram formadas muitas lagoas, onde agora
as águas, completâmente poluídas; trazem
facilmerite os perhilongos. Por. sugestão
da Federação da Agricultura de Santa

Catarina, os lavradores mais sofridos che

galn a usar roupas especiais para as

atividades de campo, mas tudo � inútil

pois os mosquitos conseguem penetrar na

proteção e proceder picadas que tiram aS
condições de trabalho. O que é estranho é

que o mosquito muito acostumado a

atacar nos'ierão está habitandos.:l sul em

pleno inverno.

PROVID�NCIAS URGENTES
. Ao se' reunir em Tubarão, COm as

lideranças comuitárias de Congonhas, Ma-
· dre, Mato Alto, Campestre, Passo I do'
Gado, Praia Redond4 e AnitaGaribaldi
as localidades' afetadas pela'praga - o sr.

Marcos Wandresen, Presidente da Federa

ção da Agricultura do Estado de Santa

Catàriná, procurou dar primeiramente.
tranquilidade ,aqueles lavradores para que
não abaridonem. por completo as suas

�t!vidades "pois o sui representa muito na

balança da' economia agrícola de Santa

Catariria", e anotou 'como medidas capa-'
zes de aliviar' o mal, a pulverização dos

focos com inseticidas; colocação de iscas

atrativas; dren'agem de toda a/área; cons
truçãosde barragens e abertura permanen
te da barra do Camacho. '

MaréOs Wandresen explicou que esse

problema já é velho, e vem se arrastando
desde 1974 quando. as enchentés destrui
Iam grande área da região. NQ Governo

passado, a Secretaria da Saúde se cómpIo
meteu a fornecer um avião de liSO agríco
la, mas "os defensivos teriam de ser

adquiridos pelos próprios agricultores� o

qUe não fOi,possível, pois o'seu custo é

muito elevado e a população, fural já não

possuia meios financeiros para tanto\ já
que as cheias tinham deixado prejuízos
elevados e que ex_igiram granÇle parte de

suas economias para res,tauTação dos bens

imóveis".

ESPERANÇAS NASCEM
.

,O próprio presidente da'Faesc acres

centou que "no�_ próximos dias um me

morial será entregue � Secretaria dá Agri
cuitura-e, "temos certeza de que o Gover

no atual há de ser sensível aos nossos

apelos e haverá de trazer a tranquilidade
que os nossos agricultores do sul estão

necessitando, para. que as riquezas daque
la região possam riovamente tomar o

.rumo� que sempre seguiram., 0U seja, de

progresso e com reflexps positivos na

grandeza de nossa economia".'
As culturas de maior produtividade. da

região sulina do Estado atualmente são o
.

arroz, o milho, o feijão, além da criação
de gado,91e corte.

SíNTESE
Itajaí (Sucursal) -:- A

Prefeitura Municipal de
·

Itaja! deverá assinar convê-..
nío com ) Ministério' da
Previdência Social, objeti
vando levar assistência mê
dica e odontológica à po
pulação do interior.

Para facilitar o atendi
mento ã.populaçâo, o Pre
feito Frederico Olíndio de

Souza, irá contratar duas
Kombis que serão transfor
madas em gabinetes de
atendimentos.
Informa o Prefeito, que

este trabalho pretende le
var assistência aos morado
res carentes de recursos

residentes nos bairros e lo
calidades do Município.

Os estudantes de 7 a 12

an,os de idade também se

rão atendidos pela unidade
volante odontológica que
pretende inicialmente rea

lizar o trsbalho defluore-
·

tação [fluor) em todos os

alunos' da rede municipal
de ensino.

Serão contratados pela
Prefeitura, quatro profís
síonaís, dois médicos e

dois dentistas,
,

Balneário Camboriú
(sucursal de Itajaí). - Com
a presença .de autoridades.
e membros da Comissão
Estadual do Mobral, foi

inaugurado no último dia

9, o Posto Cultural 20 de
Julho.

.

O presidente da Comis
são Municipal do Mobral,
Olindor Ribeiro de Camar

go, expressou sua satifação
em poder contar com uma
sede para: alfabetizar os

pescadores de-toda a re-:

grão do município.
. Após a inauguração, foi

aberta uma exposição' de
pinturas de autoria-de Elzi
na Cabral Hack e a apre
sentação de danças folclô-.
ricas por alunos do Mo-
bral.

.

A nova diretoria da co
missão municipal do Mo
bral é a seguinte: Presiden
te, Olindor Ribeiro de Ca

margo; côordenadora Ma

ria-Nazaré-daCosta 'Nunes;
secretário, José Alberto
Schl emb.erg; tesoureiro

Bruno Hacke; membros:
Osvaldo: Silva -Husàdel· e

Heraldo Arruda. .

Ioinville (sucursal) - A
,

extensão . da redyde distri

buição de água até o KM 9,
da Estrada Dona Francisca

(entrada da estrada I'llia)
foi reivindicada pelos' ve
readores Nagibe Zattar e

Guilherme Zuege, que esti

veram,na últíma quarta-fei- .

ra em Florianôpolis, onde
mantiveram contatos 'com
o. Diretor da Casan, Nabor
Schliehting.

Durante a solicitação,
os vereadores explicaram
que naquela região do mu
nicípio existem um grande
número de residências e·

· algumas' indústrias que não

possuem ágúa canalizada,
utilizando-se da água
extraída do poÇQ...

O Diretor da Casan
achou justo o pedido, di�

,

�e.ndo que vai prQvidenciar
o. início das obras.

Ainda ,durante a sua

permanência em Florianó

polis, os vereadores estivé
ram em contato com o

Secretário da Administra

ção, Plínio Bueno, onde
scilicitaram o aumento do

quadro de funcionários da
Coletoria Estadual de Jom
ville.

Na ocasião, os vereado
res pediram o aumento de
mais três funcionários,
pois os atuais são insufi
cientes para atenper os

contnbuintes.
Os dois' vereadores esti

veram também na Celesc,
onde tratÍlram,de assuntos

referentes ao setor energé
tico de Joinvi�e.

Alto Uruguai receberam
verbas pessoais destacadas
pelo deputado Wilmar Dal
lanhol do Orçamento da,
União de 1975 e dentre
elas o Colégio N; Senhora
do, Rosário" Sociedade
Concordiense de Auxílio

,

. F r atemo, Hospital São
. Francisco, Ação Ga�6lica,·
Associação Cultural de
Lindôia, Campanha Nacio
nal de Escolas da Comuni
dade, GiíÍ.ásio São José,
Paróquia de Lindôia e Hos

pital Oswaldo Cruz.

O Governador .Antônío
Carlos Konder Reis rece

beu, na última segunda-fei
ra, o presidente' do Sindi
cato dos Empregados no

Comércio de Brusque, Car
los Klappoth, que se fazia
acompanhar do presidente
da Federação dos Empre
gados no Comércio do Es

tado. de Santa Catarina,
Humberto Moritz; e do su

plente do deputado esta
dual Aderbal Schaeffer.

O visitante .apresentou
memorial ao Chefe do
Executivo, reivindicaitdo
auxílio do governo do Es
tado para construir, mexo
a sede do sindicato, à rua

do Convento, um galpão
de festas, concluindo. o

projeto de instalação da
sede social da entidade. O
'galpão, com área coberta·
de 64 metros quadrados,

: segundo o documento, fui
orçado em 28 mil cruzei
ros.

Ao despachar 'a solicita
ção, o. governador Konder
Reis encaminhoú o memo
rial à Secretaria da Fazen

da, a fim de examinar as

condições de atendimento.

,

FQi firmalo ontem con

,vênio 'entre o governo do.
.
Estado e a Prefeitura Mu
nicipal de Jaiaguã do Sul,
conferindo àquele municí-

.

pio a importância de 150:
míl. cruzeiros destinai a à
construção de um ginásio .

de Esportes.
Além do secretário Ri

bas Júnior e do prefeito
José Schmidt, esteve pre
sente ao ato TelmoMattar
de Souza, Diretor .Geral do
DAE, órgão interveniente
e fiscalizador das obras,

A Coordenaçãogeral do
custo: de Atualização Ad
ministrátivo-Educacional,
que será realizado em Ita

jáí, de 7 a J 1 de Julho,
pelo setor Integração Esta-

.

do-Municípios, da Secreta
ria da Educação, está avi
sando a todos- os inscritos,
que deverão se apresentar
munidos do comprovante
de inserição na próxima
segunda-feira, dia 7, às
8,30, na Sociedade Guara
ni daquele Munícfpio.

Joinvi/le (Sucursal) - O

Departamento de Serviços
Urbanos da PrefeituraMu

nicipal de Joinville, conti.
nua desenvolvendoSo'i Plano
de arborização da cidade,
com um plantio de qui
nhentas árvores em diver
sas' lllas da cidade.

A té �ora· já fOTam

plantadas 'árVores nas ruas

3 de Maio, 7 de Setembro,
Paraíba, Jacob Eisenhut,
Timbó, Frederico Hueb-

, ner, e Dr: Plácido Gomes.
Nos p�óximos dias se-,

rão arborizadas as ruas PIá-
.

cido.Olimpio de Oliveíra,
Lages, Marechal Deodoro e

Alexandre Schlemm.
A campapha de a,rbori

zação da cidade, vem ob
tendo resUlfados satisfat6-

rios, diminuindo o· índice
de, árvores quebradas, e é
fruto de uma êonscientiza
ção ·da comunidade, atra

vés de apelos feitos pela
ml\-nicipalidade joinvillen-'
se.

'Foi recebiqa, dia 3,últi
mo, pelo governador Antô
ruo Carlos Koder Reis, no
Palácio dos Despachos,
uma comissão de trabalha
,dores rurais do municÍpio
de, Navegantes, composta
de oito pessoas. �

Na ocasião, foi solicita
da ajuda para construção
da sede do Silldiéato dos
'Trabalhadores Rurais e uni

técnicq agrícola, melliora-
mentos das'estradas do in-

.

terior do município, im-

·

Crici6ma (Sucursal) � O descarregamento diário de lixo
no rio Críciúma, que corta a cidade de Norte a Sul numa

extensão de quatro quílõmetros, ameaça à saúde das

centenas de famílias que residem à sua margem e constitui

-se na principal causa das frequentes inundações da cidade.

A informação foi-prestada pela Assessoria de Planejamento
'

· da "Prefeitura, que não conseguiu ainda coibir o "abuso",

apesar das medidas impostas, entre elas a !,!ue. estabelece
multas aos infratores.

O rio Cricíúma apresentava-se, há cerca de dez anos,

como uma .futura solução para o problema da escassez de

água potável. Com a que�tão da poluição das águas

provo'cada pelo enxofre contido no carvão" q-ue foi levanta

da há cinco anos, o río, aos pOUC0S, foi se transformando

num depósito. de lixo, ao mesmo tempo em que propríetâ-
.

rios de imóveis passaram a utiliza-lo
..
como meio de

escoamento da rede de esgoto. Este processo de deteriora

: ção do rio chegou a ser freado pela Prefeitura Municipal,
.rnas pQr Um período curto.

,

Para os técnicos da Prefeitura, '.'nada impede a poluição
do rio, pois ás medidas. tomadas até agora mostram que é

impossível". Admitem, todavia, a possibilidade de se obter

êxito através de um serviço de conscientização de massa.

_ Se formos mostrar-lhes o perigo que' acarretam os

detrito� jogados no rio, certamente que eles procurarão
evitar de jogar sujeita naquele local", observa um 'dos

técnicos.
·

O economista Hélio Correia, Assessor de Planejamento
da -Prefeitura, aponta duas' medidas que poderiam solucio

nar o problema. A primeira' seria 'a construção de uma laje
"de concreto armado sobre toda a extensão do rio, o que

..
necessitaria de' alta soma de recursos financeiros. A outra

coincide com a sugestão do técnico, que visaria a realização
de um serviço de conscientização da população.

O Sr. Hélio Correia adianta, apesar de observar a validade
da medida, ·que a construção de uma laje é impossível, em

.

decorrência da impossibilidade financeira da prefeitura.
"

Quanto à segunda, admite' � viahilidade de sua realização,
dependendo somente da autorização do Prefeito.

,

OS ESFORÇOS
.

O que a Prefeitura tem feito até o momento ,é a

frequente realização de obras de desobstrução do rio,
através da utilização de dezenas de máquinas, caminhões e

trinta operários.
'

O economista Hélio Correia esclareceu que apesar de a

Prefeitura preocupar-se com amanutenção do canal desobs-
·

truído, através de serviços diários, a possibilidade de

inundação de casas situadas à margem do rio ainda não foi

afastada. Revela tambêm outro', problema -que' agrava' a
situação:

.,-- A Prefeitura permitiu a construção de um prédio sobre
o leito do rio, sem observar. a área imprescindível ao

escoamento das águas. O edifício ficou localizado justamen
te nó local onde' a 'vazão d'água encontra dificuldades.
.Agora, hã apenas 60 centímetros de largura para o

escoamento da água, quando deveria haver dois metros".

Lembra o Assessor de Planejamento da Prefeitura que o

·

atual Código de Postura da.' cidade, .,daiado de 1940, não
prevê nenhuma proibição 'ao descarregamento de lixo no

·

rio. '.
- O novo Código, todavia, estabelece puníão para 0S

infratores, só que ele ainda. se encontra em tramitação na

CâmaraMunicipal".

o lixo da cidade é jogado no rio, imeaçanâo ii saude da popuioção.

Com os detritos, o leito do rio diminui, prejudicanda o esêoamento da água.
-

,

. plantação do ensino .. cole

gial em Navegantes e do
50. grau no interior e abas
tecimento d'água para o

município. .

Faziam parte da comís
'são o vice-prefeito de Na

vegantes, João José Fagun
des, o presidente do sindi
cato dos trabalhadores ru

rais de. Navegantes, Olím
pio Mianes, o presidente
d a Câmara Municipal, Do-

. mingos Angelínosãetes, 're
presentante da Fetaesc no

munícfpío, Anselmo Serpa'
�

.

o líder comunitário Tia- .

go José da Silva.

. Chapecô (sucursal) -

Numa promoção conjunta
do 'Departamento Esporti
vo do Clube Recreativo
Ch ap eco ense, Conselho
Municipal de Cultura e Es
cola de Judô local, será
realizado, hoje, com início
ãs 9 horas; um torneio
amistoso de judô "Cidade
das Rosas".

Deverão participar do
torneio os municípios de,
São Miguel do Oeste, Pal
mitos, Chapecó e Joaçaba,
nas categorias mirim, in

fantíl, infanto-juvenil e ju
venil.

Segundo informações
do professor Waldemar, os

serviços de arbitragem es

tarão a cargo de Kasuo

KoniShi, .Díretor Técnico
'da Federação C atarínense
de Judô,

.

O deputado Wilmar
Dallanhol esteve com, o

presidente da Caixa Eco
nômica Feoeral - Dr. Kar
los Reichbieter, tratando
de financiamento destina

do. � prefeituras dé lpumi
rim e Concórdia, oportuni
dade em que' obteve a ga
rantia de crédito destinaio
aos dois municípIOS.

.

VERBAS PESSOAIS
Diversas entidades do'

O vice-governador Mar
.eos Henrique Buechler re

cebeu, na última segunda
-feira, uma comitiva do

Município de ÁgJl� Mor

nas, reivindicando a insta

lação da rede de eletrifica

ção rural para as áreas de
Vrugem Grande-Teresôpo
lis, .Santa Isabel-Rio dos
Cedros e Águas Mornas-Fa
zenda do Sacramento.

\

A comitiva era compos
ta do Prefeito 'Germano
S teínbaeh: vice-prefeito,
Nelson Muller; vereadores
Pedro Schmidt e Pedro

Loeh; presidente da Síndí
catosRural, Wilfredo ·Kir

chener; Osmar Pedro Pfle

ger; Adolfo, Franz e Luiz
Gonzaga Ventura.

Ouvidas as pretensões
d a comissão, o víee-gover
nador declarou ao Prefeito
que a ERUSC está em: con

,dições de atender, até mea

dos de 1976, à construção
.destas linhas, com recurso

que a União e o Estado já
entregaram àquele órgão.

A professora Edith Kor
mann - formada pelo Ins
tituto de Artes da Univer

sidade, do Rio Grande do
Sul e integrando o corpo
docente da FURB � Blu-'
menau,:

.

aceitou convite
do departamento de Ex
tensão Cultural da Univer
sidade Federal de Santa
C atarina para ministrar em
Joinville, na C asa da Cultu
ra, o. curso "Técni'ca Vocal
e Dicção", nos dias 21 a

26 do corrente, das 19 �
22 horas.

.

,-

As palestras da profes
sora Edith foc,àIizarão o

des�nvolvimento e [onila"

çãtJ: da voz, a �á1ise de
textos t< apontarão os erros

,mais comuns de dicção,
prejudiCiais ao aparelho fo

nador. Álém disso, serão
. dados exercícios de relaxa

. mento, respiração, apoio,
empostação, articulação
corrente e pronúncia.

De grande interesse pa
ra profissionais de rádio,
televisão,. teatro e para to

dos os que utilizam a voz

como instrumento de tr a

balho,o .::urso será co-pro
movido pelo Departamen
to de Cult\!fa, Esporte e

Turismo da Prefeitura Mu

riicipal de Joinville.

JOlnville (sucursal).'
Através do Segundo Cen
tro Administrativo Regio
nal da Saúde (CAS) com

sede em Jomville, será de
senvolvido um traballio dé

.

' .

vacinação contra a menin-

gite em diversas cidades do
norte catarinense.

A vacinação, em massa
.

da população começará dia
15 nos municípios de

Schroeder, São Bento do
Sul e Corúpá, e para o dia
16 os municípios de Gua

ramirim, Jaraguá do Sul,
CíUllPO Algre, Rio Negri
nho, Araquarí e Garuva.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lages (Sucursal) - A Pre
feitura Municipal de Lages
baixou edital de concorrên
cia Pública para alienação de
51 imóveis considerados ex

cessos, de acordo com a lei

Municipal 168 de 29 de

abril de 1975.
A licitação, que se reali

zará dia 20 do corrente na

Biblioteca Pública Municipal
localizada na praça Jonas
Ramos,' estabelece normas

gerais de concorrência, for
ma de pagamento e outras
di sposições corresponden
tes, cujos imóveis estão loca
lizados em várias ruas e bair
ros da cidade.

As 'propostas deverão ser

encaminhadas em envelopes
opacos e lacrados, os quais
serão abertos dia 20 de
Julho às 14h3Om, na presen- Itajaí (Sucursal) - A exposição de tapeçarias de Berenice

ça dos interessados, sendo .

Gorini Rodrigues e Ivandira Dotto Saldanha, aberta desde o

que a alienação será, feita de dia 08 no saguão do, Banco Sul Brasileiro, tem obtido
,

acordo com a maior oferta, sucesso no III Festival 'de Inverno de Itajaí,
ficando estabelecido que ca- 'Berenice Gorini Rodrigues nasceu em Nova Veneza,
da proponente poderá ad- Santa Catarina;

I

e é formada em Artes Plásticas pelo
Aeroclube de Lages quirir somente Uf!1 imóvel. Instituto de Artes'da Universidade Federal do Ri� Grande

d� Sul, licenciada em desenho pela faculdade de Filosofia
.ferma novos 'pilotos Bombeiros da Pontifícia Universidade Católica do Rio Gránde do Sul,

\

ainda este ano Volunta'rl·os estagiária da Academia Di Belle Arti di Roma - Itália=.:
além de ter participado de curso de aperfeiçoamento em

Lages (Sucursal) - O Ae�oclube de Lages iniciou o I
. comemoram tapeçaria da Universidade Federal de "Santa Maria. Partíe,

Curso de Pilotos de Aviação, estando apto a formar, além 83 anos.
' pou de diversos salões e coletivas entre os quais a""'l Mostra

de pilotos privados através de Brevet, pilotos comerciais, Internacional de Pintura de Sperlonga, 'Itália, I Salão de
acrobáticos, planadores agrícolas e pilotos por IFR, isto é, ',JoinviJIe (Sucursal) _ Se. Artes Visuais de Inverno de Ouro Preto, Minas Gerais, I
vôos por instrumentos, em qualquer condições meteorológi- rá comemorado hoje os 83 Mostra Internacional de Piritura da Ciociaría, Itália, Bcposí
'cas.

,-

anos de fundação da Socie-
ção desfile de Batíks galeria Mont Matre no Rio de Janeiro,Para isto, contratou Walter Simrn1ei:, instrutor de aviação dade Corpo de Bombeiros

há 12 anos, transferido de Blumenau para Lages. Voluntários de Joínville, I Mostra Nacional de Tapeçaria de São Paulo e realizou

W O programa prevê P'ara âs exposições individuais no Museu de Arte d� Santa Catarina.. alter, que também é paraquedista, ministrará aulas
, , 19h45min recepção aos con- Ivandira Iotto Saldanha; nasceu em Restinga no Rioteóricas e práticas em turmas de 10 alunos, para um melhor vidados e membros do Con-

aproveitamento. selho Deliberativo na sede Grande do Sul. Bacharel em Artes e licenciada em Desenho

_ O presidente do Aeroclube, Valdir Schmitz, informou da SCBVJ. Às 20 horas ha- e Plástica, aperfeiçoou-se em tapeçaria pelo Centro de Artes

que as inscrições continuam abertas, e para .os alúnos verá solenidade de íntroniza- da Universidade Federal de Santa Maria, participou dall
oriundos de outras cidades serão oferecidos alojamentos ção da fotografia do ex-pré- mostra nacional de tapeçaria realizada em São Paulo, da I

sidente UbirajaraDippold !la ' '
"

,

gratuitos. galeria de Honra. As 'Seção de Artes Visuais da UFRGS, exposição de cenografia
As aulas serão ministradas das 8 às 12 horas e das 14 às 20h15min posse dos novos do IV Festival de Inverno de Ouro Preto, Minas Gerais,

18 horas, todos os dias da semana. membros do Conselho Deli- possui trabalhos no Rio Grande do &1" São Paulo, Rio de
Os aviões do Aeroclube foram vistoriados pelo tenente- b e rativo, Às 20h3Omjn" ,

apresentação e demonstra. ' Janeiro, Alemanha e atados Unidos. Atualmente, dedica-se
coronel aviador .hão Felipe Srack, capHão-aviadm NiÍton ção da corporação aosmem.. 'a pesquisa dei�sta:ínparia em1tecido batik e industrial.

,

, defFreitas, Guimarães, sub'oficial Nilson H. Kileskas, subofi- bros do Conselho Deliberati- 'O IJI Festi�al de- Inverno, � exemplo do� que ocorre
--------------------------------� �M�����da�geo��������e v�e�21hru��rras� •

'

t t t d
._ _ .. .

di da de con,fraternIZ''aça-o.
' anualmente, é responsável pe_la,' presença em Itaja,í, durante o..

cons a aram que o os os aVlOes estao em perleltas cof! -
.

'!W

_ As solenidad,es serãcispre- mês de julho de caravanas de estudantes de vários estado!
çoes.
b Áeroclube de �ges ,está agora sob a ori�,:n,taçã6 do

sididas pelo atu� presidente b.rasileiros dentre os quais Mhlas Gerais, São Paulo, Rio
, da Sociedade Corpo de'

Serviço, Regional de Aviação Civil - SERAC: 5 ,- que Bombeiros Voluntãrios de 'Grande,do SjJl e Paraná.
comanda os aeroclubes da região Sul. 'Joinville, Evaldo Eiccholz.

O diretor das Relações Públicas do Aeroclube, Dorvalino Para amanhã, está progra-

Furtado Filho, informou que � sede social conta. hQj� com
mado o tradicional baile dos
bombeiros, na Sociedade Gi�

600 associados, sendo que é pensamento da diretoria, nãStica dé Joinville, sendo
transformá-lo nilm, local para universitários, "pois a çidade, que as' músicas estarão a

�ão conta com lugares de lazer, especialmente para estudan- cargo da bandinha Tureck,
tes".

- .

de Rio Negririho.

\

,Konder vai ao 'inte,rior
neste fim' de semana

Prosseguindo seu progra
ma de viagens de serviço ao

interior catarinense, o Go
'vernadór Konder Reis estará
neste final de semana nos

municípios de São Francis
co dó Sul - para onde viaja
amanhã - Laguna e Itajaí,
que, visitará no domingo.

A agenda que cumprirá
em São Francisco do Sul
inclui reunião com o prefei
to municipal,' diretório e

bancada de vereadores; libe
ração de parcelas de convê
nios firmados, com a Se�re·
taria da Bíucação; instala
ção do Movimento Arenista
Jovem; audiência com a As-

sociação Comercial e Indus-
, tríal daquele muaicípioj.visí
ta' às obras do Forum ao

porto marítimo e' às obras
da SC-280, trecho São Fran-

,

cisco '-Enseada. O go
vernador sairá de Florianó
'polis às 8h30m, por via ter
.restre, retornando às
16h40m.

horas.
Seu deslocamento para

Itajaí está programado para
as 15 horas, devendo, em

Cabeçudas, realizar uma reu

nião coin o diretório da

AJlliNA, em sua residência
e às 18 horas, conceder au
diência ao Conselho de De
senvolvimento Industrial e

,

'Comercial de Itajaí. Às 21
No domingo, o Sr. Kon- horas �ssistirá um concerto

der Reis' se deslocará para a da Associação Coral de FIo
cidade de Laguna às 8 horas,' rianópolis, comemorativo �,
devendo instalar a assem- passagem de seu, 150. aniver
bléia de constituição da sário de fundação, na Igreja
Companhia Distrito Inçius·, Matriz de Itajaí, O Governa
trial do Sul Catarinense, no dor pernoitará em sua resi
Clube' Congresso e regressar dência, no balneário de Ca-;
à capital por volta das 11 beçudas.

Rot'ary Clube de Xaxim- ele_ge
seu novo Conselho Diretor

xaxim (Sucursal de Chape- companheiros de Rotaract

có) - Em reunião festiva que passam a integrar, ofí
realizada nas dependências cialmente, o clube juvenil de
do Clube Recreativo Xa- Rotary Internacional.
xiense, tomou posse o novo' A solenidade do Rotary
Conselho Ilretor do Rotary Clube de Xaxim foi presti-
Clube dessa cidade, que fi- gíada por diversos clubes do
cou assim constituído: - distrito 465' e, especialrnen
Presidente . Avelino Lunar- te, por .uma caravana de

di; Vice-Presidente - Amal- Companheiros de Balneário
do S. Nardi; Secretário - de Camboríú e Rotaractia

Wagner' Rech; 20. Secretário nos de Curitibanos.
Rui L. Longhí; Tesou- TORNEIO

reiro . Pedro- Marcorn; 20. Reunindo- 129 parti
Tesoureiro . Ruy A. Lunar- cipantes dos municípios de

di; Protocolo - Antônio C. São Miguel do Oeste, Palmi
Bottan; -Adjunto=Protocolo tos, Chapecó, Concórdia e

. Armando Roncaglio; Dire-
'

Joaçaba, realizou-se no últi
tores sem pasta - OnóríoD. mo fim-se-semana o "Tor

Migliorini, Alberto G Lu- neio Cidade das Rosas", de

nardi, Petrõnio J. Tavares; Judô. Cíassífícou-se em prí
Serviços Internos - Mário meiro lugar a cidade de Joa

Dutra; Serviços à Cornunída- çaba reunindo 96 pontos,
de - Argemiro Savaris; Ser- com 14 vitórias. Em segun
viços Profissionais : Luiz do lugar ficou Palmitos tam
Pensin; Serviços Internacio- bém com 96 pontos, mas
nais e Fundação,Rotária - 'apenas 13 vitórias. E em

Anacleto Rosetto e Diretor terceiro ficou Chapecó com

de Programa- E::legar Piere- 76 pontos,
zan. Os 'primeiros colocados

Na mesma solenidade, fo- por categoria foram: Mirim
ram empossados três novos A - Neri Sirena' de Palmi

tos; Mirim B - Carlos H.

Marquese de São Miguel do
Oeste; Infantil A - Peso Leve
- Marcos Patussí de Chape
có; Infantil A - Peso Médio
- Carlos F. Konishi de Joa

çaba; Infantil A - Peso Pesa
do - Gerson Hirsch de Pal

mitos; Infantil B - Peso Leve
- Adroaldo Mandei de Palo
mitos; Infantil B . Peso Mé
dio - Elirio M. Munior de
São Miguel do.Oeste; Infan
til B . Peso Pesado - Paulo.
H. 'Bezerra de Chapecô; In
fanto-Jivenil A - Peso Leve
.:_ Marcos A. Mayer de Sio

.

Miguel do Oeste; Infanto-Ju
venil A - Peso Médio �

Francisco Seiko de Palmi

tos; Infanto-Juvenil A ·Peso

Pesado -. Daniel Fidler de

Joaçaba; Juníor . Peso Leve
- Silvio Fidler de Joaçaba;
Junior· Peso Médio - Alcir
Doti de Concórdia; Juvenil .

Peso Leve - Eloi R. Sur de
. Concórdia; Juvenil . Peso
Médio - Adauto Pimenta de

Chapecó; e Juvenil . Peso
Pesado - Almiro Lorenzini
de Joaçaba,

I nstituto de PteVidêncià do Estado de Santa Catari�a

EDITAL DE CONV'OCAÇAO N�' 01/75.
o Diret�r do Departamento de Administração Geral, tendo em vista a Instrução de Serviç�'

E no. 08/75 de 02.07.75, faz saber aos interessados, que os'candidatos habilitados e ainda não
aproveitados no concurso público realizado pelo IPESC em 21.07:73, conforme a relação no

minal contida l'1.a Instrução de Serviço E no. 10/73, publicada no Diário ,Oficial do Estado' ee
08.10.13; poderão manifestár nova opção para preenchimento de 2 (duas) v.âgas de Auxiliar
Previdenciário com lotação inicial na Agência Regional de Concórdia. O presente Edital tem

prazo de 15 (quinze) dias a partir de sua primeira publicação no Diário Oficial do Estado.
As inscrições do� interessados seirão recebidas no Departamento de Ad,ministr.ação Geral à

rua Trajano no. 1, 30. andar em Florianópol'is e nas Agências Regionais do Instituto localizadas
em BIUmenau, Caçador, Chapecó, Cr"iciúllia, Concórdia, Itajaí, Joàçaba; Joinville, Lages, Lagu-
na, Mafra, Rio do Sul, São Miguel do Oeste e Tub,!rão.

'

IPESC em Florianópolis, 07 de julho de 1975.

,
I

Zalmir da Luz Costa
Diretor do DAG

FEDERAÇAO' DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CATARINA
.

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

(SENAI)
DEPARTAMENTO REGIONAL DE SANTA CATARINA

-FLORIANOPOLlS

EDITAL
Acham·se abe,rtas a partir de 10 à 21 de julho as inscrições ao c�ncurso para

preenchimento .de vagas para Encarregado de Serviço no Departámento Regional do
SENAI de Santa CatarilJa.

CONDiÇÕES PARA INSCRiÇÃO

EXIGE-SE
a. Ser do sexo feminino

. b. Certidão de nascimento (idade entre 18 a 35 anos)
'c. Trtulo de Eleitór
d. Certificado ou Declaração de.'conclusão do 20. Grau'
e. Duas fotografias 3x4

, f. Certificado de conclusão do'curso de datilogtafia

Os interessados serão atendidos no Departamento Regional do SENAI de Santa

Catarina, à Rua Tenente Silveira,'Edifício Apolo - 90. ándiu, das. 07' às 13:00
horas.

FloMailópolis, 9 de julho de 1975
,

. I �

A DIREÇÃO

Morro de

·Spitzkopf será
'ponto turístico

Prefeitura
realiza

" .

eoneerreneie

pública
A Secretaria de Obras e' Serviços Urbanos continua

executando trabalhos de alargamento e retificação da
'Estrada Geral de Incano-Alto, região de acesso ao Morro de.
Spitzkopf. O melhoramento visa o aproveitamento da área,
num futuro próximo, no setor turístico.

O trecho onde estas obras estão sendo executadas,
'abrange uma extensão de três quilômetros, incluindo-se
diversas canalizações de bueiros laterais e. alargamento das
cabeceiras tle uma ponte situada naquele trajeto.

Na última semana, cerca' de 1728 m3 de terra foram
removidos na retificação de curvas e alargamento da estrada

que agora terá uma pista de ,I O metros de largura. Por ,outro
lado, os moradores daquela região poderão desfrutar em

breve dos serviços de ônibus, os quais deverão se estender

até o entroncamento com a localidade de Encano Alto,
As obras dá nova ponte sobre' o rio Itajaí Açu, fazendo

ligação do anel viário Norte de Blumenau com a rodovia

Jorge Lacerda, prosseguem normalmente dentro do crono

grama de trabalho anteriormente traçado.
Atualmente, a Rodoférrea, empresa construtora contra

tada para e;te. trabalho, concentra-se na implantação de

tubulões para fixação dos pilares, no leito do rio, aprovei
tando seu nível que se apresentanormal há vários meses.

Na cabeceira da nova ponte, situada na rua República
Argentina, a construtora Triângulo continua com serviços
de' escavação daquela área, onde será implantado um trevo

de acesso à ponte.
.

)

A obra será entregue, ao público dentro do prazo

previsto, ou seja no mês de março do próximo ano.

PRESIDENTE NACIONAL
. DA lBA INAUGURA CENTRO

REGIONAL EM LAGES

.

Lages ganhou na última quarta-feira, um Centro Regional da LBA e

Posto de PU,ericu Itu r a. A inaugu ração contou com a presença dó Presi

dente Nacional da Legião Brasileira de Assistência, Dr; Pedro Calheiros

Bonfim; Secretário da Saúde, Hélio Ortiz; Diretora Estadual da LBÀ,
Vilma' Ramos da Fonseca; Senador, Celso Ramos; Diretor do DASP,
Sebastião Ivone V'ieira; Diretor Financeiro da Casan, Ãu;i-eo Vidal Ra-

, ,,' I

mOS; Bispo da Diocese e autoridades lageanas. Usaram da palavra, a Sr�..
Vilma Ramos da Fonseca, o Presidente, Nacional di:! LBA e o Secretário
da Saúde. Afirmaram o interesse dÇl instituição em serv,ir da melhor

forma aS comunidades interioranas, dizendo qu� 'as 'instalações da LBA

��m Lages são úma mostra desta vontade. A seguir os partiéipahtes Sê
lO' -. .\I.,�.

, )'
, .

.

.' . 'I,'
_ ",I, f" �,. ,

dirigiram para o Centro de Educação e Formação dê Mão de Ob1l'a '

André ,Luii� com o qual a Legião Brasileira de Assistência também

mantém convên ios.

Ivan Bonato visita
indústrias do Norte

do Estado
. O secretário Ivan Bonato, dá Fazenda, estará hoje elll

.

Joinville e RioNegrinho atendendo a convite da Associação
Comercial e Industrial das duas cidades para visitar as
principais indústrias do Norte do Estado e participar do
encontro de Federações Comerciais e Industriais .de Santa
Catarina, que se realizará na cidade de Rio Negrinho. EIll
Garuva, participará, ainda hoje, de reunião com. element�
do setor de fiscalização da Secretaria da Fazenda,

Em Joinville, Ivan Bonato visitará as empresas Fiação
Joinvillense; Malharia Arp; Fundição Tupy; Tupiniquim'
Metalúrgica Douat; Cônsul e Companhia Hansen Industrial:
À noite participará de reunião da Associação de Economista
da cidade, quando falará das atividades da Secretaria e dos
planos do Governo para o atual exercício. '

Acompanham o Secretário em sua viagem ao interior do
Estado, os assessores Welinton Cavalcanti, Nelson �adalena,
Paschoal Lopes Martins, Indío Zavarízi e o coordenádorde
Físcalízação da Fazenda, Cláudio Ramos.

Festival de Inverno

prossegue com
,

'

. exposição de arte

KYRANA ATHERINO LACERDA, Oficial do 'lo.-Regis
'tro de Im6veis de Florian6polis; comunica por este presente
edital que se encontra,depositado" neste 10_ OHêió do Regis
tro de Im6v\lis, a documentação referente ii) Redido de Lo
te<rTlento requerido por DALBY VERANI PE R'E IRA e sua

esposa CLORINDA GANZO PEREIRA, brasilei'ros, residen-
'tes e domiciliados nesta Capital, � Rua Feliciano' Nunes Pires
no. 2'; portadores do CPF sob no. 002.268.749/15, de uma

ârea de terra de 155.995,OOm2 si,to no Morro do Antão, de
nominado LOTEAMENTO JARDIM MORUM,BI, tendo' em

,

seu perrmeno 1957m, medindo ao nortEi 541,20 metros onde
extrema com propriedade do Governo do Estado (Hospital,
Nereu 'Ramo� e quem de di reito for, ao sul mede 482,50

'

metros e é form;;do por llma linha quebrada em 3 lances,
medindo o primeiro, partindo de Oeste para leste, 256,20
metros, extremando com propriedade de Herdeiros de Cam

pOlino Alves e Herdeiros de Lino de Almeida BaStos, o ter

ceiro e Ciltimo lance extrema com propriedade,de herdeiros

l.eLino de Almeida Bastos e José A�àcleto e mede 161,10
metros. A leste' extr-ema com terras' d o Governo do Estado
(Penitenciâria do' Estado) onde mede 581,00 metros, a oeste

,

mede 337,10 metros.e extrema !=Om propriedade de ,Herdei
ros de Evaristo Pinheiro- e registrado sob no. H3.652 mo Livro
3/T às folhas 198 em 11 de egosto de 1960 e que deverâ ser'
vendido em I�tes com pagamentos li viSta ou com pegamentos
em 'prestações conforme modelo de contrato tambêm averba
do. ci inrcto e pr;3zo das impugnações serA de trinta (30) dia;
a contar da publicação.

EDITAL

P/OFICIAL
Florian6poliS, 1-0 de julho de 1975

COMERCIO.E INDÚSTRIA AUGUSTO
BRESOLA SIA.

C�G.C.(MF) 63.154.823/001

AVISO DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas da COM�RCIO E IN
DÚSTRIA AUGUSTO B-RESOLA S/A, a se reunir érn'"Assem
bléia ,Geral' Extraordinária na sede social da sociedade, à Rua
Cei. Lucidoro, 1011, em Campos Novos, SC, às 10:00 horas
do dia 31 de agosto de 1975, a fim de deliberarem s,obre a

séguinte
ORDEM DO DIA

a) Leitura, discussão e votação do relatório da diretoria,
tialanço geral, demonstração da conta ele resultados,e Parecer
do Conselho FisC;31 relativos aos' e�ercícios sociais de 1972,
1973 e 1974;

b) Alteração do artigo 40. dos Eitatutos, para a�pliação
do prazo de' duração da sociedade;

"

, c) Eleição da -Diretoria e do Conselho Rscal e fixação dos

respectivos honorários;
d) Outros assuntos de interesse social.

Acham-se à disposição dos srs. acionistas, na sede social, os

documentos a que se refere o art. 99, do Decreto-'Lei 2.627,
d� 26 de sewmBro de 1940..

'

Campos Novos, se, 10. de julho de 1975.

Modesto Menegotto

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - H/de julho de 1975 - Página 11

,

Central pára. e' gera
quebr a-quebra no �io

A Rede Ferroviária Federal distribuiu nota ao final da

tarde de ontem, esclarecendo detalhes sobre. os últimos O COfpO de .uma criança da Ilha, ao mesmo tempo
incidentes que voltaram a paralisar o tráfego ferroviário da de 6 anos de idade, foi em que solicitavam informa-

. -central do Brasil nas linhas suburbanas e provocar novas encontrado ontem' pela,ma- ções de outras delegacias pa
.

depredações nos locais. Segundo a direção da RFF, no Rio nhã junto 1 praia que está ra que pudesse a ação ter

de Janeiro, um defeito mecânico na cabine 5, em Cascadu- situada paralelamente h rua resultados satisfatórios mais

ra, gerou a paralisação do tráfego no ramal d e Deodoro e os Coronel Pedro Demoro, no . rápidos.
trens que vinham de Japeri e Santa Cruz tiveram que ser Estreito, e a polícia investi- O CORPO NA PRAIA

desviados para a linha auxiliar, ga no sentido de saber real- Ontem por volta de seis

CONGESTIONAMENTO merrte as causas da morte, horas, moradores da ruaCo·

que pode ser tanto afoga- ronel Pedro Demoro, fica
Em consequência, houve congestionamento de passegei- mente por acidente ou por ram surpreendidos com o

ros na estação de Deodoro e começou a depredação. Foi crime. A garota de nome aparecimento de um corpo
, danificado· e parcialmente queimado um trem ql.le vinha de Helénavleíra, residente no nas-águas daquela praia, Co
Japeri e, em Olinda, além de depredarem outro trem, os bairro da. Próspera, em Cri·' rnunioaram o fato para a

usuários atiraram
-

à linha férrea sacos de cimento que
, ciúma, tínha sido trazida a Delegacia do Estreito, que

estavam sendo usados para a restauração da estação, Florianôpolis por seus pais indo ao local levou o corpo
. danificada num quebra quebra anterior. pata uma temporada na'casa para o Instituto de Identífí-

. Também na estação de Queimados, foram depredada� a:' de parentes. Por v�lta de �8 cação Médico Legal e a par
. 'bilh.eterias e banheiros. Muita gente voltou para casa devido . hd'oras! .de quJartéaC·felf1a, 0V�l? das informações obtidas jun-

-

-

...

d d
.

t T d a v tima, os .ar os iei- to com o sr. José Carlos
a tQt� imp�ss�billda e e �o�se�lt: tran�por es. D o ;s as

. ra, comparecia h Delegacia Vieira, não tiveram dúvidas
estaçoes atingidas pela violência popu �

- eo oro, de Polícia do Estreito, para em confirmar que a criança
· Olinda, Mesquita e Comendador Soares - amda se apresen- reclamar o desaparecimento tratava-se de Helena Vieira,
tam com as plataformas lotadas. " de sua sobrinha. Imediata- residente em Criciúma, Lo,

Os trens' que .se destinam a .hpe,ri estão vigiados por mente, agentes daquela es- go' apôs foi aberto inquérito
guardas da Rede Ferroviária Federal. As estações estão sob pecialízada começaram a e a polícia espera para hoje
vigilâricia de soldados da Polícia Militar, que se utilizam, pr?curar pela crianç� em o laudo pericial que fornece-

,

inciusive,-de cães amestrados. \.
vãríos pontos do Estreito e rá a "causamortis" dameni-

A direção da ferrovia informou que o tráfego já está I

entrando em normalização. Os trens do interior" que estavam
D I d 'h·d' bretidos em Japeri. já esão a caminho de Dom Pedro II. "

.

up. a escon eCI a arrom a

Procurado agente envolvido
em roubo de carros: Niterói

A Delegacia de Polícia de São Gonçalo fiscal foi também falsificada pela quadrilha, .

encaminhou ao setor de roubos e furtos da afirmou que a mecânica do roubo é feita de .

na.
Secretaria de Segurança, no Rio, � décimo modo' simples através' "puxadores"

ACIDENTE veículo recuperado de duas quadrilhas de profissionais que entregam o veículo
A distração de um cobra- roubo de carros, desmanteladas ,há uina roubado a preços baixos. nas mãos dos

dor de ônibus que viajava semana pelo delegado Péricles Gonçalves, agentes mais destacados da quadrilha .

c01l1 um dos braços para de Niterói, que.já efetuou a prisão de mais Explicou que os carros não sofrem
fora resultou ontem na sua de dez implicados. nenhuma modificação em sua / forma
internação no Hospital dós Embora as investigações sejam de original, "a não ser o expediente de uma
Servidores. Quando trafega- caráter sigiloso, comentava-se nos 'documentação completamente nova,
va pela rua 14 de Julho, um

.

corredores da antiga secretaria de incluindo, a nota fiscal (falsificada). dascoletivo. da Empresa Asso- '

ciadas, dirigido por Francis- Segurança que toda a polícia fluminense - concessíonárías a fim de que o veículo

co José da Silva, transpor-
está à procura do agente'· policial de possa ser vendido em outro estado". Disse

tando somente o cobrador, -trânsito, Fidelis. Sigmaringa . Seixas, ter sido informado de' que um dos
Luiz Heríberto da Rosa, apontado corno O principal responsável principais chefes das" quadrilhas é o

quase caiu numa vala ao pelas falsificações dos documentos que assaltante Mauro Vargas, também
lado da estrada, quando o permitíam-a venda dos carros roubados. relacionado pela polícia para a prisão
motorista tentou parar brus- O delegado Péricles Gonçalves.. que se imediata .

camente o veículo, depois nega a fornecer detalhes sobre as Hoje, um grupo de policiais' da
que o cobrador' teve o seu diligências" alegando o cumprimento de Delegacia de São Gonçalo viaja para o
braço quebrado ao bater'

um.a portaria do secretário de Segurança, interior do' Estado a-fim de prosseguir nas'com ele num poste de ílumi-
.

.

nação pública, O acidente deixou escapar apenas que as quadrilhas inves tigações. O delegado Péricles

aconteceu porque Luiz Heri- desmanteladas em sua delegacia têm Gonçalves, que teveautorização da Secreta-
berto da Rosa, viajava dís- ramificações em vários 'outros estados; além ria de Segurança para agir em todo o

traídamente: com o braço.' de contar também' com participação de território fluminense, prometeu uma entre-
direito pará fora e o sufí- agentes policiais do Detran.

"

vista, coletiva ao final do inquérito, "mas só
ciente, para que sofresse feri- Um funcionário de uma concessionária depois de autorizado pelo .Secretário de
mentos graves. de veículos com sede em Niterói, cuja nota Segurança".

Ex-deputado não comparece à
. audiência na Justiça Militar,

Polícia investiga a ca,usa·
da 'morte de menor afogada

-

farmácia à noite em Itaiaí

Grátis, rápida e sem dor, a vacinaé amelhor
.

COisaque voCê pode !azer contraameningite.
. Aproveite agora.

Itajaí (Sucursal) - Dois
elementos ainda não identí-.
ficados arrombaram na ma

drugada de ontem a Farmâ-
.cia Diurna, localizada no

Bairro São João, nesta cída
de, de onde levaram todo .0
dinheiro qúe estava numa

gaveta, calculado em cerca
de 600 cruzeiros, além de'
uma 'máquina de somar. O
proprietário do estabeleci
mento, sr, Moacir José Re-

belo, esteve na delegacia pa
ra registrar a queixa e hoje
levará seus funcionários
ãquela especialízada.. á fim

.

de que, verificando o arqui
vo de pessoas ali legitima
das, possa ser descoberta a

identidade da dupla que po-'
deria em outros dias ter ido
h farmâcía como cliente,
mas aproveitando a portuní-.
dade para observar os pon
tos que seriam mais tarde

PM aciona empresa porque
.mulher foi eletrocutada -

Ademar Antônio Mendanha.. tenente 'da Polí ci a Militar de ,

Goiás vai acionar a CELG - Centrais Bétricas de Goiás -

· respo�sabiliZando-a pela morte de sua esposa, Orlanda Pires

Mendailha, que morreu eletrocutada no arame ge secar roupa, que
.estava 'estendido no quintal de sua casa, a de numero 6, quadra 7,
lote 5 Vila São Fran ci sco, em Goiânia..

A
'

tese de Adernar, comprovada pela perícia, demonstra a

responsabilidade da CELG na mo�e de dona Or!aI!,da: a en�rgia
elétrica não passava pelos medidores da residência, saíndo :

diietamente do poste ao arame de, secar roupa, que tinha uma das

extremidades presa ao post,e.' Adernar, que p�esen?iou o drama de

dona Orlanda, tentou salva-la desligando os medidores, De nada

adiantou, pois a transmissão' se fazia, diretamente. Qiando Adernar
, constatou a irregularidade e arrancou o arame do poste, sua mulher
já estava �orta.

-

·MULTAS
Um total de 342 veículos foram autuados pelo

Departamento Estadual de Trânsito, no �ríodo de 19 a

25 de junho último, ensejando uma arrecadação de
'Cr$ 24.235,00; Com punições mai& severas foram atingi
dos os motoristas Manoel de Menezes, OrivaI Gonçalv�s
'de Liz e Rogério Zimermann, que tiveram as 'suas
Carteiras de Habilitação apreendidas pelo pr�o de 60
dia

.

Gom múltas de Cr$ 46,00 foram atingidos 258
veículos, a saber: AA-0296 - AA-0312 AA-0617
AA-0608 AA-Ó608 AA-0697 AA-0731. AA-:0735
AA-0980 AA:.....I028 AA-I090 AA�ii21 AA-1144
AA-1306 AA-1326 AA-1374-'AA-1547 AA-1667
AA-1782 AA-1811 AA-1908 AA-1922 AA-2063
AA-2068 AA-2118 AA-2142 AA-2219 AA-2222
AA�2247 AA-2268 AA-2543 AA-'2681 AA-270l'
AA-27'11 AA�2762 AA-2932 AA-2952 AA-3091
AA-3215 AA-369Ó AA"':'3732 AA,-3733 AA-3733
-AA-3933 AA-4099 AA-4159 AA-4271 AA-4300
AA-4447 AA-4636 AA-4660 AA-4660 AA-4753
AA-SI06 AA-5116 AA-5341 AA-5356 AA-5505
AA::"'5545 AA-5850 AA-5888 AA-5959 AA-5984
AA-6111 AA-6142 AA...:.6492 AA-662J AA-;6715
AA-6840 AA-7104 AA-7134 AA�7197 AA-7242
AA-7336 AA-7416 AA-7486 AA-7566 AA-7714

"

AA-7734 AA..,..7801 AA-7810 AA':"8231 AA�8363
AA-8381 AA-8391 AA�8402 AA':"8455 AA-8468'
AA-8505 AA"":8708 AA-8767 AA-8935 AA-8947

·
.

AA�9013 AA-9151 AA-9199 AA-9370 AA-9406
AA-9453 AA-9575 AA-9575 AA-9592 AÁ-9788.
AA-9893 AA-9957 AA-9971 'AB-0004 AB-0008
�-0021 AB-0036 AB-0097 AB_:'_Q100 AR-OlOO
AB-0155 AB-0283 AB-0329 AB-0396 AB-0519
AB-0584 AB-0584 AB-0756 AB-0880' AB-0977
AB-l184 AB:-1253 AB-1262 AB-Ü81 AB-1281
AB-1396 AB-I396 AB-1432 AB-1549 AB-i918
AB-2053 AB-2073 AB-2213 AB-2140-AB-2151
AB-2534 AB-2534 AB-254f. AB-2653 AB-2809
AB-2862 AB-2877 AB-2883 AB-2912 AB-3059
AB-3160 AB-3546 AB-3566 AB_:_3586 'AB-3652
AB-3773 AB-4030 AB-4048 AB-4181 AB-4446
AB-4446 AB--4638· AB-4746 AB-=4766 AB-4920
AB-4920 �-4980 AB-5062' AB-5090 AB-5'309
AB-4382 AB-5410 AB-5544 AB-5604 AB-5694
AB-5700 AB-5886 AB-5967 AB-5949 AB�6002
AB-6002 AB-6Q02 AB-6021 AB-6051 AB-6056
AB":'6327 AB-6731 AB-6932 AB-7077 AB-7083
AB-7116 ÁB-7199 AB-7199 AB-7580 AB-7910'
AB-7951 AB�8097 AB-8199 ÀB-8317 AB-8325
AB':"8350 AB-8355 AB-8357 AB-8379 AB-8438
Al;l-8463 AB-8498 AB-8562 AB-S600 AB-'-8602
A-B-8615

_
AB�8,626 AB-8702 AB-8722 AB7"872:'

AB-8729 AB-8734 AB-8864 AB-8922 AB...,8925
AB-'-8999 AB-9169 AB-9187 AB-9284 AB-9347
AB�9404 AB-9404 AB'-9442 AB-9482 AB-95ó8
AB:-9568 AB-9737 AB.,..983 í AB-9953 AB-9962
AB�9997 AW-'-0520 AW�0676 AW-0895 AW-1658

.

AW-1759 AX-0174 CE-0027 CE-oiI5 CE-0218
·CIf-Q251 CE�0290 CE-0512' CE-0516 CE-0516
CE-U523 Ch-U528 CE-U561 C.E�0570 CÊ-OS74
CE-Q903 CE-;-0990 CE-I026 CF-1033 CM-0023
CM-0136 Of-002

.
'

"'

,Já com multas de Cr$ 70,00' fotam. autuados 15
velculos: AA-0704 A,A-0740 'AA-0841 AA-,-0943
AA-1888 AA�3499 AA-5953 AA-1831. AB-2144
Al;l-3532 . ÁB-5712 AB_:6323 AB-6998 AB-8706
AB-9893 '

.

. E� outro grupo, com multas de Cr$ 93,00, foram
atmgldos: AA-0631 AA-2531 AA-2961 AA-4120
AA-4583 AA-4660 AA-5I49 AA-5474 AA-7786
-M,-7921 AA-8006 AA-8074 AA-8715 AA-8785
AA-9835 A-B..,..0438 AB-1580 ,AB-1887 AB-2487
AB-4066 AB-4265 AB-'5410 AB-5476 AB-5984
AB-6249 AB-6610 AB-:-73?0 AB-7345 AB-7926
AB-:8486 AB-8989 AB-9310AB-9356 AB-9446 ,

Fmalmente, com a multa de Cr$ 233,00; os veículosmultados foram: AA-0015 AA-0082 AA-0602
AA-0961 AA-14.08 AA-1674 AA-3376 AA--4144
AA:-5403 AA-5555 AA..,..5915 AA-6255� AA-6675
AA-6703 tAA-7929 AA-;-9p97 AB-0484 AB-1253
AB...,.1576 AB-2076 AB-2222 AB-3059 AB-3059
AB�3166 AB-3439 AB-,3728 AB'-5070 AB-5935

,. AB-'-6970 AB-7384 AB:""7552 AB-7686 AB-7934
AB-8048 AB-823J AB-8856' AB-9840 AX-0003
AX-0063

, ,

,
,

" ,

ü \
.

usados para 'o acesso ao' inte
rior_do estabelecimento.

- O ex-depu ta- ,

do Marco Antonio Tavares Coelho pela
terceira ve,z não foi apresentado ao Conselho

Permanente de. Justiça da 2a. Auditoria do

Exército para ser interrogado no processo em

que á acusado, de atividades comunistas; no Rio
de Janeiro.

O ex-parlamentar está preso em São Paulo,
onde responde .a outro processo por subversão'
através do PCB e até às 15 horas de ontem, o juiz
auditor Alfredo Dique

.

Guimarães não havia.
recebido qualquer comunícação do seu. colega,
juiz-auditor Nelson Guimarães, apesar de ter

solicitado, oficialmente e com' antecedência, a

apresentação do réu.
'

.

.

Em face disso, a audiência inic�al da formação

de culpa do ex-deputado foi adiada "sine-die",

-Compareceu àquela auditoria o advogado Sobral
.

Pinto, defensor do réu, no processo a que ele

responde no Rio, em outro em andamento na

.

Auditoria da Marinha.,
VEfcuw ARROMBADO

Já O sr, Joaquim Mellin
FillÍô, residente l rua Herd·

·

lio Luz, 573, esteve na polf
cia dando ciencia de que o.
Volks de sua. propriedade
foi arrombado e do interior:
do' carro, foram levados um

· gravador, carteira com di
nheiro e documentos,

Esteve, também, na auditoria' a sogra de

ex-deputado, Sra. Maria Paixão Pimentel de
Castro (onde reside em Belo Horizonte), a qual
decÍlIFou à reportagem ter sido informada, terça
feira última, na Auditoria de São Paulo, que
poderia viajar para o Rio porque Marco Antônio
seria apresentado, Ela veio acompanhada dos
filhos do acusado, Simone, de 17 anos, e Marco
Antônio Filho, de 16 anos, além· de outros

familiares. '

As equipes da Secretaria
da Saúde visitarão ,t,Qdas as

,localidades ainda t1ã'o;aÜngidas
pela campanha de vacinação.
contra a :meningite.
Mascomo a, campanha só terá

êxito se a grande maioria da

,população for vacinada, esta' é
também uma oportunidade para
você demonstrar seu interesse

pela saúde de todos..
Informe-se nas prefeituras

municipais ou n9s postos de saúde
sobre as datas e os locais de

-

vacinação e leve seus parentes,
amigos, vizinhos'� conhecidos.
A me�ingite pode e deve ser

·

evitada. Vacine·se agora.

.Meningite
Vacine·se agora.
e a melhor coisa
que você pode f��er.

Iniciativa: ACP

Associação Catarinense de Propaganda.
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Horóscopo Omar Cardoso.'

. ÁRIES - Tudo o que lhe acontecer agora terá importância
vital em seu futuro próximo ou remoto, podendo até influir
em sua velhice. É muito provável que venha a realizar agora
a mudança de casa, de cidade' e de país I que vem

. pretendendo desde há muito. ,

TOURO - O bom aspecto de dois planetas sobre o seu signo,
Júpiter e Vênus, está indicando viagens bem sucedidas,
grandes lucros e proveitos em negócios, prosperidade
comercial e industrial, crescente popularidade e muita
harmonia no ambiente familiar.

'

GÊMEOS -'Pessoa nascida nesta semana irá, consciente ou

inconscientemente, ajudá-lo sobremodo em assuntos de
dinheiro, de trabalho ou de ascensão social. É bom' não
perder tempo ao fechar negócios agora. .

ÇÁNCER - Para que nlio pass-e-pelo menos parte de sua vida
recomeçando sempre as coisas, aproveite este e os próximos
dias para concluir assuntos que lhe dêem estabilidade
profissional e financeira. Use em seu benefício sua extraor

dinária imaginação.
LEÃO - É sumamente importante que conserve envolto no

mais absoluto segredo sua vida romântica, no momento.'

Porque se não o fizer' está muito sujeito a criar sérias
inimizades, ter rompimentos ou separações, sofrer aborreci
mentos e passar por desagradáveis acontecimentos. -

VIRGEM - Com. grande ambição" para se sobressair, forte
inrlinação ao estudo e compreensão dos .problemas que lhe .

dizem respeito; você é capaz de ter êxito fora do comum

em muitos sentidos.
' ..

.

LIBRA - Sua grande capacidade de formar um juízo exato
das coisas e das pessoas, há de ser muito útil agora para
tomar a decisão certa no tocante ao. que precisará decidir
ainda esta semana em' seu próprio benefício.
ESCORPIÃO - Como não tolera intromissão em seus

assuntos pessoais ou mesmo profissionais, precisará hoje de
muita diplomacia e muito tato para resolver sem brigas e

discussões algumas questões. Fluxo favorável, todavia, para
o amor, o casamento e as viagens.
SAGITÁRIO - O amor que você de Sagitário tem pelos
animais, sobretudo pelos cães e cavalos, resultará de alguma
forma benéfico para si Não permita, porém, que a fase
atual da lua o predisponha à indolência física e mental, ao
comodismo e à omissão.
CAPRICÓRNI6J - Conte com a ajuda, em todos os sentidos,
de pessoas melhor situadas que você financeiramente ou na

escala social É um bom dia para associar-se a algué, mas .

não será assim tão propício ao amor, às aventuras românti-
cas e à harmonia doméstica.'

,

AQUÁRIO - A Lua, que governa o signo atual, dá a você
uma imaginação excessivamente viva e uma força de

representação de imagens que podem ofuscar-lheo valor
exato e real das coisas, produzindo resultados em nada

satisfatórios no seu trabalho em geral.
PEIXES - Lembre-se que as coisas deixadas por fazer,/ , .

obrigam-no a marcar passo na vida. Ponha em dia todos os

seus compromissos e responsabilidades, esforçando-se ao

máximo para não deixar para amanhã o que devefazer hoje.
Bom fluxo para o amor.

Cinema , \

O Ocaso de Uma Estrela (I,\IÍly Sings the Blues), de Sidney J. Furie
O CASO DE UMA ESTRE- nha, cura Magrít Siebert, sn.
LA (Lady Sings the Blues) vana Lopes, Liana Duval.
Musical biográfico em tomo Censura 18 anos. Ritz 5 -

da figura de Billie Holíday, 7,45'- 9,45 horas

cantora negra especialista A CASA DOS BRILHAN
em blues, O filme baseia-se TES, com James Mason,
em livro escrito por Billie Candice Bergen.
Holiday e Williant Dufty. O ENCONTRO COM A FELI-

O GRANDE GATSBY (The
Great Gatsby) Terceira ver

são cinematográfica do livro
de Scott Fitzgerald; em

1949 houve uma versão es

trelada por Alan Ladd e

dirigida por Elliot Nugent.
A versão atual, com roteiro
de Francis Ford Copolla,
revive, segundo a moda da

nostalgia os ambientes de
1920, em Long Island. O
herói é Jay Gatsby, um po
deroso ricaço, com a obses
são de conquistar uma mu

lher, Daisy Buchanan, que
namorara na juventude e

que, agora,. estava casada,

um programa
oscar berendt·

crônicas 75. prof. A. Seixas Netto
ai noite é'pra cantar. Allan Braga'
poeira de estrelas. Baby Luiz Carlos
,e outras atrações

RADIO'
GUARUJA

Robert Redford, Mia Far

row, Sam Waterston, Karen
Black.. Scott Wilson são os

nomes no elenco. O diretor
é o inglês Jack Clayton, com
reputação conquistada atra

vés de Almas em Leilão e Os
.

Inocentes. Cecomtur 2 - 4 -'

7,45 - 9,45 horas
OS' GIRASSÓIS DA RÚS
SIA (Sunflower) Reapresen
tação. Filme de Vittorio De

Sicca, estrelado por Marcelo
Mastroianni e Sophia Loren.
Um romance enfrentado hs
loucuras do mundo em guer
'ta. São José 3 - 7,45 - 9,45
horas

CIDADE; com Heinz De

papel da protagonista -ê vivi-
.
nek. 16 anos, Roxy 2 e 8

do por Dianna Rossa, I
tam- horas

bém cantora de méritos, saí- O SEGREDO DA ROSA,
da do grupo The Supremes. com Vanja O rico, Jacques
O filme agrada, segundo in- Quester, Censura 16 anos.

formações, pelos seus aspec- Jalisco 8 horas.
tos musicais. Direção de Sid- ADULT:J!RIO, com Mário

.

ney J. Furie, cujas obras Benvenutti, Vanja Oríco
'mais expressivas (Arquivo O JECA E O BODE, com

Confidencial e Sangue em Chico Fumaça - 18 anos.

Sonora), estão fora desta Gl6ria 8 horas
área. Technícelor, Coral 3 -

. SEXY E MARGINAL, com
8 - 10 horas

.

David' Carradine, Barbara
PENSIONATO DEMULHE- Hershey. Censura 18 anos'
RES, nacional dyClery Cu- Rajá 8 horas.

Av. Ivo Silveira, NO.9.Íi)9 -- Fones: 44-1633 - 44-1485

" 'I
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Carros

usad9s de todas as mar.cas,
recondicionados, testa-do!:i e
garantidos por 3.000' km,

só nós ternos. O resto é papo.
Quando você for comprar um-carro usado, procure onde

há sempre uma vantagem a mais' RÓ seu concessionário .

CHEVROLET, Lá, você vai encontrar'

diversidade de modelos e marcas, carros

cuidadosarnent e recondicio nados e rigorosamente

testados., É ror isso que nós não ficamos no papo,

damo- logo urna garantia de dois meses.ou 3000 km.

, .

VEICULOS S.A.
lDeixe a conversa de lado. Procure o

seu carro em HÓEPCKE VEi'CULOS.

- 17,30 e 20,45 ho1ras

Sérgio
da Costa.

Ramos

Tentação
II

n,Q
..
'

meu

portão

Alta, mulata, não exatamente magra - "delgada"
.

- retillnea nas retas e curvillnea nas curvas, um tosto
'

que lembraria SoFUl' Loren antes de Carla Ponti. E
. como condecoração, um sorriso de propaganda, mais
que alvo, quase translúcido. Pensei num manequim da
Vogue ou do' Harper's B.azaar. Não. Era dqméstica e

evidentemente já ganhara o emprego. -

Na hora de varrer à calçaia eriçava a rapaziaia do
bairro, que empoleimda num muro generoso e estraté
gico, 'esperava melhores ângulos com que divertir
retinas pouco afeitas a essas miragens, todos já
cultivando pensanentos subalternos, mas não de todo

despreztveis:
Se o ato de varrer calçaias sempre se perdera na

prosaica relação dos afazeres menores, a sua redençãi
é uma inestimável dtvida contraida ai encanto da

crioula, quase elevodo ao grau de sortilégio [ou seria
. s ex: tilêgio? )

.

Suas ágeis vassouradas repercutiam festivamente à
ré, onde tremiam vulcões arredondados, malocultos.
sob um fiorido vestido, transparente contra a luz do
sol. As pernas, /ulItes j)rmosai cobiçaias por ÓJlidos

dpinistas, serian ctp azes não só de atrancar "olês"
.

dos brasileiros' sobre o mu to, mas cometenan a

podigiosa alquimia de. converter Hugh Heffner a

monogamia Tudo Glorinha poderia ser. Plqym ae de
Heffnet; Secretária, .Miss Renascença; recepcionista;
,modelo e Call"Gi1!L Sem 'muito esfàrço, dlrrz de um

sereno desfile, atearia peixões, pmêntaria desilusões,
remeteria conquistadores fiustraios a retiraios con

ventos do Tibet. Os sinos sâulatian sua pass�em,

padres trocanan a batinapelo hábito de alará-la'
,

'Se jJsse esperta, seria anaia e anmte dos

podetosos chefões, e deitaria' superlativos escândalos
na cama desfeita dos Impérios mais sólidos. Abdatia
o governo trabalhista de Haold Wilson e tê-lo-ia
reverente a seus pês no exato momento em que o

Parlamento dissolvesse .0 Gabinete e lhe movesse um

tnflextvel voto de desconfianç
á Christine Keller, na

misén« reclamariadireitos autorais a "Sbocem",
-

Sua meteórica carreira nas 'gdáxim do Jet Set nõ»
teria latitudes, nem 'tongitudes: numa semano, seria
mulher de Pad Getty, Stavros Niaichos e Howard

Hughes. No harém d9S poderosos, daria aFranco uma

noite - a última - apressando a testitutçõa do poder
, a dinastia Boutbon; outra a Idi Amin ou a Ford

.tgonh anono photoch ani quem revelisse o maiorQI)
e uma terceira a: ''pijo'' PierreElliot Trudeau - que,
afinal, de vez em qu inda também poderia aiular seus
gostos particulares. .

O sucesso e a famo, porem, nã» lhe despertavon
nenhum a emoçio. Desconhecia convictamente o ele
vadíssimo -poder de pga de seu IOStO singularmente
belo, de SUai formai incrivelmente teas, dos vdese
dai montanhas que lhe esculpian apdscgem inigualá-'
velo Sua m dorpreocup oçõa era terditetto � amorde

um pedreito tecém-ptomovido a mestre de obras,
cujas mõos enêsgica tnmalhav'tin febrUmenté nadócil
agantssa de seu hemisêno mendiond;
Depois do.pedreito, que nã: possuta a ;';rtude de

sdierdesftutar de tão mras iguaria, tive assiduanente

em meu portão um aida: com aidante de carrocinhas.
do cõchQrro-quente maca "Gened", Uma noite,
diâs, por sua especid dej2l€nda e 'pturoctnio, teria
ganho um cahono com molho, aiompaih aio de

um aMirinda, se, timidanente, nõ» houvesse ecusaio

agentiloferta
'

NãJ fora esse meu tdo lecato e at tra favores já
teri,a mereéido: de um bombeiro que pr�ôs mudàr
talo o· lmcananiento emperrai o, seguronente em

tra:a de tolerância can o cdoroso. ronance que
florescia no meu portãJ; de ijm pintordaPepsi-Cola,
que sUgeriU tingir a jx:htKia da minha modesta.
vivend,a cem. a artfstii:os afrescos.comelCitis de sua

finn�' de um i!irrnte que insistiaf!112 me con�mpl,ar
cem tJ€s miJas e dds chuchus; e de um cobr.tKiorde

ônilfis que me ojereCia pasagem grátis n oprimeiro
Mercelis ibmamã.

A taia; recusei a oi! rtas, cem imjisfarçado
embaraço. Na veldtKie estou persutKiido de que
nenhum da seus n anoraiai parece suspei tlr da
meus mas sec re ta d!seja.
Atudmente, Glorinha se tpaixona facilmente por

garbosas jJrdai de botões do,uralos. Todas a noites, a

partir da; 11, é a� tuba de um saIgento-músico,
cornmãJ dos Aprendizes e passaiiço dos Navais.

Mas um dia - Deus swe qu mdo - 4nda hei'de
nan.orar na onistosa penum bra do meu p·rqnio
port7D.
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ZuryMachado

Del Corona. Bandeirante em Brusque,
reuniu rotarianos para a

posse da nova Diretoria.

Para dirigir aquele clube de

serviço ficou na 'presidên
cia, o industrial RóI Bue

ckmarin.

'Um grupo de elegantes se

nhoras que seus esposos

participavam da comitiva

do Ministro das Comuní-.

cações, em visita à nossa

cidade foram, homenagea
das com um almoço no

Manolo'S pelas sras. Ra

quel Mesquita, Carlota

Ganzo .Fernandez, Stela

Rosa Vieira, Solange Gan-

('.')
Em Tubarão -O chefe da

Lady na cidade de Tuba

rão, .ontem promoveu no,
salão, de festa do Clube 7

de Julho" um chá, tendo

como atração a apresenta
çã� das debutantes do Clu

be 29 de Junho.

('.')

('.')
Será inaugurada dia 17

próximo em nossa cidade à

rua Fernando Machado,
, uma Casa de Chá e Confei-
taria, que receberá o nome

zo Fernandez, Yara Cape- Rotary --, Um jantar no

la, Marina Moura, e Gina- salão de festa da sociedade

Suely
Pereira'

Malburg
uma linda

,., ... mulher
-: da sociedade

catarinense

Cavalcanti

I'
\

'Inps'estende,assistênciá
acredita

.em eleições'
diretas

ao,segurado excepcional
São Luis - o INPS, no Maranhão, anuncia que está em

-

condições de aj�dar, mediante convênios, as entidades de utilidade

pública voltadas para assistência aos excepcionais. A subsecretária
do bem estar social, professora Iete Machado, disse que os prefeitos
ou qualquer outro interessado, no problema poderâo procurar o

Instituto para melhores esclarecimentos.
O programa de ajuda aos excepcionais no Maranhão fei

divulgado' em todo o Estado quando da realização dos Cursos de

interpretaçãe 'da previdência social não tendo, porém, motivado
bastante as comunidades interioranas. Como consequência desse

programa, surgiram duas entidades voltadas para a 'assistência aos

excepcionais: As APAEs (Associação dos Pais e Amigos dos
Excepcionais) de São Luis e de Coroatá.

'Pelos convênios, essas entidades se obrigam ao atendimento aos
filhos excepcionais dos segurados do INPS, que este ano tem para

aplicar' em todo, o País 60 milhões de cruzeiros para atender, no,
mínimo', a 30 mil excepcionais.

Maceió - O senador Juiz Caval-
canti afumou ontem, desconhe- ,

cer dentro da Arena alagoana
qualquer corrente contrária a

'

sua indicação para 'presidente do

partido, mas esclareceu que "se

houver reações, serei o, primeiro
a não enfrentá-las";'
,Explicou ele, que "aceito a

presidência da' Arena, mas até
agora não pedi, nem trabalhei
para isso".' Mrrm�u ainda, que
"pretendo realizar um. trabalho
intensivo em função do meu

partido, pois não gosto de per�,
der minhas paradas".

'

'

O' senador Luiz Cavalcanti
não vê qualquer incon�eniente
no fato de presidir li Arena e

morar em Brasília.
h "De um modo geral, os presi
dentes estaduais da Arena- são
p'arlamentares. Equase a metade
mora em Brasília, pela condição
de representantes de seus' está
dos no Congresso nacional".

Explicou que se dispõe a

p:re�tar uma maior contríbuiçãq
a Arena, se o seu nome vier a

conf'umar�se para presidir o par-
tido.

'

Médico diz que câncer já
não'é �'estado,de 6bito

. .
.'

Belo Horizonte - O cancerologista Matias Rocha Nobre, de São
Paulo, afirmou nesta capital que em cada grupo de um milhão de
habitantes registram-se três mil novos casos de câncer por ano" mas
frisou que, diante do estágio atual dá medicina nesse campo, a

doença já não pode ser considerada um "atestado de óbito".
'

Diretor do Departamento de Radioterapia, do Hospital A.C. '

Camargo, pertencente a Associação Paulista de Combate ao Câncer,
o cancerologista, uma das maiores, autoridades do País no assunto,
revelou que hoje se consegue cura!' um em três cases tratados em'

,

serviço simples e' um em dois tratados em serviço mais bem-dotado.
"Se tenho fama de ser visita- O Dr. Matias Rocha, que participa em Belo Horizonte do II

dor, vou fazer isso com maior Simpósio sobre o uso de aceleradores lineares em medicina e da II
constância". Conferência Latino-Americana em Física Médica e Proteção Radio-

Para o senador Luiz Cav;U- lógica, lançou uma mensagem de otimismo em torno do câncer,
cantí o principal comandante da dadas as suas possibilidades de cura cada vez maiores.
Arena alagoana continuará sen- ,

- Uma das ?I�ores causas da mortalidade pelo câncer, assinalou,
do o governador Divaldo Surua- '

e � medo do médico; deve-se trabalhar para acabar com esse conflito

gy. ,-
•

medicojpàciente. Os médicos devem ser procurados, pois é de todos
conhecida a importância queum tratamento precoce representa para
a cura da doença. ,

'

Afirmou o cancerologista que o câncer está em franco declínio
em determinadas partes do corpo humano, como o colo uterino, que
sempre apresentou' o maior índice de câncer feminino, e as vias
urinárias.

' '

Estão em declínio também os tumores provocados pelos mate
riais utilizados em, determinadas indústrias, como as de mineração,

.. que anteriormente; em face da falta de controle, eram responsáveis
por uma incidêncía elevada da doença. Já houve região do exterior
0;'1de se registrou uma cancerização de 7'5 por cento em consequên-
cia das condições de trabalho. ' ','

,

, 9u�nto aos
A
anticoncepcíonais, disse o cancerologista que a

mdu.strla farmaceutica está atualmente desenvolvendo a produção de
medicamentos que inibem a capacidade de procríaçâo sem oferecer
o nsco cancerígeno de determinados hormônios. Com os atuais
ant�copcepcionais já existe uma boa margem de segurança que não
se.tinha nas primeiras drogas desse tipo. ,

O caI,lcerologista concluiu afirmando que atualmente' há uma

preocupação muito grande da classe 'médica .em curar o câncer
danificando' o menos possível o organismo. Alguns tipos de câncer
d� mania, disse" �á podem ser combatidds sem a extração da
glândula, A pr?pOslte; ele afumou que, enquanto o câncer do útero
cresce em face do uso dos órgãos sexuais, o da mama é mais
frequente nas mulheres que não procriaram e amamentaram.

"A Arena alagoana, no meu, '

entender, 'não tem razão alguma
para temer o julgamento popu-

_

lar. Para as duas próximas elei
ções, o governador Divaldo' Su- ',

ruagy será a mola principal; pelo
bom trabalho' que vem realizan
do. Divaldo está a toda pres
são".

Lembrando que acredita na

"manutenção" das eleições dire
tas, o senador afumou que o

respeito à constituição nesse

Particular representa "o climax
dá distensão gradual e l�nt� que
se processa por decisão do presi
dente Ernesto Geisel".

Concluindo, dis�e ele: "Não
há risco algum. Até porque 'não
vejo nada, demais a Arena perder
em alguns estados. É um sinto
ma de democracia". �

de Vírlan. Seus proprietá
rios, Virgínia e Estaníslau

Bresolini, afirmam que a

citada casa de chá funcio

nará 'e terá uma direção
que obedecerá ti estilo eu

ropeu.

('.')
Coquetel -Debutantes do

baile branco do Clube Do

ze de Agosto, terça-feira'
,

estiveram reunidas no Clu

be Doze para ai apresenta
ç�o oficial a Imprensa da

capital. A" promoção da'
Diretoria do Clube, fez da

comentada reunião um

grande acontecimento para
as lindas jovens que vão

fazer seu "debut" dia 16

de agosto próximo.

(':')
Casamento -Em cerimô

nia amanhã às 20 horas no
salão de festa do Clube

Doze de Agosto, dar-se-á o
ato civil do casamento de

Djanir Cristina Vieira e

'Francisco Afonso Evange
lista Vieira. Após a cerimô

nia, no .mesmo salão, em

elegante recepção os noi-
'

vos e familiares receberão,

cumprimen�os.
'

semana estiveram na capi
tal onde participaram da

bas Júnior, da Bíucação,
autorizou o Fundo de Is

tímulo e Apoio à .Bíuca
ção a liberar a importância
de Cr$ 2.935.595,80 ao

Departamento Autônomo

de Edificações, da Secreta

ria dos Transportes e

Obras, para construção de

'50 prédios escolares em

Santa Catarina.

('.')
Os 'formandos de Engenha
ria Civil, Mecânica e Elétri-.
ca da Universidade Federal

de Santa Catarina, estive

ram reunidos no restauran

te do Palácio Barriga Ver

de, .para um -almoço de

confraternização.
('.:)

Lic - Hoje às 16 horas a

Diretoria do Lagoa Iate

Clube, em sua sede na La

goa da Conceição, recebe
as debutantes do baile'

branco, para homenageá-'
-las com um coquetel.

('.')
Eliana - Amanhã a socie

dade da capital estará reu

nida no salão de' festa do

Lagoa Iate Clube, para

aplaudir a charmosa canto

ra Eliana Pittmann. O

show de Bíana no Lic"
tem o patrocínio do Clube'
e Imobiliária "A Gonza

ga".
('.')

O elegante casal Milene e

Amir Mussi, da sociedade
de Blumenau, na' última

Màna
.Herminia
Ramos
Pereira

um belo
broto

.que é

destaque em

nossa coluna

,

'

('.')
,

Ontem às 20,30 horas na

loja Emedaux a rua Deo

doro no. 13, Joel Figueira
expôs s}la arte. A., abertura
da exposição dos trabalhos
de Joel, foi bastante con

corrida sendo servido aos
- '

convidados um coquetel.
('.')

Durante os próximos três

meses, o Centro Hemoterá

pico da Fundação Hospita
lar de Santa Catarina vai

conscientizar a população
sobre a importância e os'

benefícios da, ampliação
do número de doadores de

sangue. O lançamento da

Campanha de Doação de

Sangue foi feito pelo dire-

tor do Centro Hemoterápi- <

"

co, Dr. José J. Harger,
('.')

No Palácio dos Despachos
o Governador' Antônio
Carlos Konder Reis, rece

-beu em audiência, uma co-

missão de vereadores' de
Indaial, acompanhados dos

deputados Nelson Morro e

Horst Domining, represen
tantes da região na Assem

bléia Legislativa.
('.')

O secretário' Salomão Ri-

cerimônia do casamento
,

,

de Heloisa L. Moura, hoje
Sra. Carlos Alberto Costa.

('.')
O setor de Deficientes Vi·

suais, da Divisão de Insino

Supletivo da SEE, comuni
ca que está inscrevendo
candidatos para um Curso
Intensivo de Orientação e

Mobilidade, a ser realizado
pela FundaçãoPara o Li-

"
.' "

vro do Cego ne Brasil, de
'

1 r de agosto a 8 de dezem

bro deste, ano, em São

Paulo. O curso será minis

trado na Iscola Paulista de
Medicina.

('.')
.Dagmar e Sólon - Logo,
mais às 20 horas, na resi

dência do Sr. Ivan B. de

Andrade e. senhora, reali
zar-se-á a cerimônia do ca

samento de sua filha Dag
mar, com o Sr. Solon Cos

ta Neves Jr.

to.

('.')
A 'cidade de N>va Trento

já está se preparando para
os 'festejos do centenário

da colonização italiana,
que serão realizados de 18

a 27 do corrente. O prefei
to Eurides Battisti, em reu

nião realizada no seu gabí
nete, fez um apelo aos

proprietários de indústrias
e - aos comerciantes- para'

que participem ativamente
,

deste grande acontecimen-

('.')
Bonnar é mais um edifício

de confortáveis apartamen
tos que será construído à
rua= Tenente Silveira, já
lançado pela empresa
Jmobiliâria Emedaux.

�o Laqoa Iate Clube voce pode fazer tudo inclusive nada. ,_

'-

�
;::
C
:II
lo

, 7',
tn
o

Fique sócio do Lagoa Iate Clube
,

. Tels: 22�31.56 e 22�3245 I
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PECAS E vEIcULas LTOA.

ESTOQUE DE VEfcULOS

Sedan 1500 - BrancosLotus ••.•••••••••.••
' 1974

1500 - Ocre Maraj6 ••
'

••••• ', '. '. ', '. '. '. ', '.
'

•• ',' 1973
ii �OO - Branco .:. '

•• ',
'

•••• ',
'

•• -', '. '. '. ',
'

••

' 1972
1500 - Azul ••• - •• � ••••

'

••• '.
'

••

'

••••

'

'1971
1300 - Vermelho •••••••• ', "�o •

'

••••

'

•• ', ', 1972
Brasflia - Vermelha ••

'

••

'

.... '.
'

••• '. '.
'

••

'

•• '.. 1974
Brestlla - Branco Lótus •. _ •

'

••

'

••••

'

••••
'

•••

' 1975

"OSSIIIMOS TODA A LINHA VW � I?ISPOSIÇÃO

POSSUIMOS TODA A LINHA VW 197� EM EXPoSIÇÃO
VE(tULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS·pAR OUTRA - 90 ESTREITO
-Fone:44-0522.
Florianópolis.

./

1VJA:Rl
'J

COMERCIAL BEIRA MAR "'EtClJ!.O� t- REPRf St�T ... ÇOES I T DA

.

Av..Rubensde Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210' ,

FONE - 22-5157
Volksweqen BrasOia - Bege Alabastro ,"';'

'

•• '. 1974

Volkswagen 1500 - Vermelho •• '.
'

•••

'

••
-'
••

'

••

' 1974

Volkswagen 1300 - Verde • '. ; •• ',
'

••• '.
'

••• '.' 1974

Volkswagen 1500 - Branco Lotus •• '�.- •••,. '.. 1973

Volkswagen -1300 - Vermelho Montana .' ••••• ,. 1973

Volkswagen Karmanguia .TC - Azul, pouco Rodado. 1972

Volkswagen 1500 - Azul Diamante ••
'

••

'

•• '.
'

•••

' 1972

Volkswagen 1300 - Branco Lótus "',' '. • • • •• 1970
'Chevette - Vermelho pouco Rodado ••

'

••••

'

•• '.' 1975

Dodge 1800 - Branco Ipanema - super equipado •••
' 1974

Corcel- Vermelho, Cupê Luxo ••• '.
'

•• '. ', '. '.
'

••

' 1972
. ATENÇÃO

'

, ESTAMOS FINANCIANDO PELO CRED-IPESC

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino. 13 -'TELEFONE 22-2980

Volks Azul Pavão - 1.500 ..' 72
Volks Azul Diamante - 1.500 71
Volks Branco Lotus - 1.300 70
Vai ks Branco Lotus - 1.300 69
Brasília Vermelho . . . . O.K:

CARIONI 'COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53

I Fones: 22-6591,e 22-1042 (a ser ligado;
� VOLKSWAGEN - 1500 BRANCO. . . .. . 1974
1 VOLKSWAGEN-1500AMARELO ... : 1972
1 VOLKSWAGEN -1300 AZUL .......•.•.•.... 1974
1 CHEVETTE AZUL (um mês deuso) : 1915
l'CORCEL GT BRANCO : 1974
1 KOMBI PICK-UP .............•............. 1974

AUTO�LOCADORA COELHO LTDA.
VEÍCULOS Â VENDA

'.'.' .. :-

1.VOLKSWAGEN 1500- AMARELOTEXAS
1;VOLKSWAGEN 1�00 - OCRE MARAJÓ

.

1.VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ARARA
1. VQLKSWAGEN 1500 � MARROM CARAVELA
'1 VOLKSWAGEN TL - BRANCO
1. FORD CORCEL - BRANCO
1. FORD GALAXIE -- VERDE METÁLICO

.1.MOTOYAMAHA-PURPÚREA

1973
,

1973
197�
1974
1973
1973
1972'
1972

OS REFERJDOS VEléuLOS PODERÃO SER VISTORIA·

DOS À RUA FELIPE SCHMIDT; 83 :- Florianópoli� - S.C.

�. JEN�IROBA ��AUTOMOVEIS LTCA.�
CHEVROLET CARAVAN - OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVROLET OPALA - OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVETTE - OK VÁRIAS CORES 1975'
CHEVETTE : :.. 1974
OODGE 1800 - OK VÁRIAS CORES.: :, 1975
DODGE DART 1971
MAVÉRICK - OK SUPER LUXO .. : 1975
SUPER FUSCÃO .. : 1974
VOLl�S 1300 PREÇO ESPECIAL. 1973
VOLKS 1500., , 1972

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOÃO PINTO ES
QUINA SALDANHA MARINHO FONES: 22-0192 -

22-1392 e 22·2952

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
I ,

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS USADOS
CORTIPO

1'300
1300
1500 '

1500

T,L BEGE
'Variant

'

Kombi

ANO
Branco
Amarelo Caju
Azul Niâgara
Branco t.otus
Bege Claro
Azul Safira
Azul Pavão

I

Bege

1969
1972
1973
1972
1972
1974
1972
1967Kombi

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1;600
novos ou recondicionados à base de troca

'""',

mingos.
C.R.E.C.1. 13

PROCURE A CIESA
PARA COMPRAR
OU VENDER

CASAS E TERRENOS.
HÁ SEMPRE

UM BOM NEGÓCIO
ESPERANDO VOCÊ .

INFORMAÇÃO E VENDAS CiESA - EDIF(CIO.
, APOLO, T�RREO
Fone 22-3292 - Plantão permanente, .inclusivE: aos do

•

•COMÉRCIOEADMINISTRAÇAO
, ,

DE 'IMÓVEIS LTOA.

CRECI - 11 ao, Região 13 - Ed, Apolo - Ten, Silveira esq. Deodoro

CORRETORES
A EMPL�C,O deseja admitir 10 corretores. Possibili
dcdes de ganhar.muito dinheiro. Temos muita rnerca-:

doria 11 disposição. Exigimos boa <presentação. Horâ
rio: 8,00 �s 10,00 horas e das 16,00 lJs 18,00 horas;

CONSTRUTORA EMPLACO - Av. Rio Branco, 142

Cas\.:: d�� Chcives e
Fech�tluras de
Florianópolis Ltde,

Rua Araújo Figueiredo no. 9 - Fpolis - S.C.

qualquer tipo de chaves

Confecciona-se na hora

Atendemos a domidlio _. Fone 3879

D'EPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS'No. 75-633.

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir

mas habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE.8.755·
de 15.12.69, até. as 15 horas do dia 21 de Julho de 1,975. para o

fornecimento de "MATERIAL DE DECORAÇÃO E ADORNO".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO CEN

TRAL D,E COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212. em Floria

nópolis. Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclareci

mentos necessários e fornecidas cópias de Edital.'

Florianópolis. em 09 de julho de 1975

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-637.

A V ISO'

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados. que receberá propostas de fir

mas habilitadas" preliminarmente, nos termos do D!creto GE. 8.755-
de 15.1-2.69, até as 15 horas do dia 16 de julho de 197!), para o

fornecimento de
..ELETRODOM�STICOS".

O. Edita! encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO CEN·
TRAL DE COMPRAS.' à Avenida Mauro Ramos no. 212, ém Floria

nópol is, Estado de Santa .Catarina, onde serão prestados os esclareci- ,

mentos necessários e fornecidas cópias de Edital!
' .

Florianópolis, 09 de julho de 1975.

JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

·ORAÇÃO AO DIVINO ESpfRITO SANTO
Espfrito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal. você que me dá o dom

divino de perdoar e esclarecer o mal, que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca
quero me separar de você. por maior que seja a Ilusão material, não
será o m{nimo de vontade que sinto de um dia estar, com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigada mais uma vez. IA
pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos. sem di'zer o pedido.
dentro de 3 dias' será atcançeda.a graça, oor mais difícil que seja).
r'ublicar assim que' receber a graça. Ag radeço a grande graça alcança
da. T.S.

, , .

CERTI FICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o certificado de propriedade no. 472551 do veiculo
marca Chevette, ano 1973, placas AB-6056, motor no. 3J0719A1,.
chassis 5011 ACC1 03662, pertencente ao Sr. Dr. Clóvis Menel Cal-
liari,

' ,
•

DECLARAÇÃO
Olivio Frasson decla�a que extraviou o Certificado pe Propriedade
de s/veículo marca Ford Corcel, aho/73, Chassis LB4ANA·81517•.

, Placas ZR·0270.

Orleães-SC, 8/7/75. _

EDF. JORGE DAUX ,114,25 m2

APTO. COM 3 QUARTOS, SALA. VESTfBULO, COZI·
NHA, ÁREA DE SERViÇO, DEPENDÊNCIA COMPLETA
DE EMPREGADA. DOIS ELEVADORES.
OITAVO ANDAR.

PREÇO: Cr$ 265.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS'
VELHO"SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TELE·
FONE 2235:37 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

EDF. FLAMBOVANT - 366,23 m2
APTO. COM 4 QUARTOS (2 suites). BANHEIRO so

CIAL. ESCRITÓRIO. LlVING. SALA DE JANTA'R, HALL
SOCIAL, COPA. ESTAR (NTlMO, COZINHA (com armário
'em fórmica completa), ÁREA DE SERViÇO, DEPENDÊN
CIA DE EMPREGA. 2 GARAGENS. -LOCALIZADO NO
PRIMEIRO ANDAR.

PREÇO: Cr$ 970.000.00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. ,27; EDF. DIAS
VELHO, SOBRELOJA. SALAS 15/16/17 OU PELO TELE.

�ONE 223537 - REGIS IMÓVEIS'- CRECI No. 58

I

Salas p/escritório - prédio de esquina - rua CeI. Pe
dro Demoro, 1593 - EStreito -Tratar p/ tel. 22-5160
- hor. comercial.

ALUGAM�SE

LUMINÁRIAS 1-
•

COMERCIAL HIDREL TEM

rua jerdnimo coelho, 325
fones 22 0778 e 22 0988.

entrega a domici lio

-APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se urgente um apartamento todo mobiliado, acorri

nado, sintecado e com carpet no
-

quarto de casal por

Cr$ 1'05.000.00 mais a' devida financiada de 35.000.00, com
prestações mensais de Cr$ 205,00. Tratarâ Rua Rafael Ban
deira. 46/402 após 18:30 horas.

ATENÇÃO
Empresa de tradição e bons serviços nó ramo imobiliãrio ne

'cessita para idmissão imediata de um

AUXILIAR DE CONTABILIDADE
Oferece:

_

Salãrlo inicial Cr$ 1.500,00
Bom anbiente de trabalho

Exige:
Boa ",resentação
Conhecimento do serviço
Idade M tnlrna: 21 'anos

Os lnteressaíos deverão dirigir-se a�ROGNOLl IM6vE IS

LTOA. - r,. Rua José Cândid ala Silva 721 - Estreito -

Flortanôpolls,

VENDE-SE VOLKS 1500 71
Com 49.000 km. Tratar': fone 44-03�9.

BALCONI'STAS
STEIN COMERCIAL S.A., ,necessita de balconistas

de ambos os sexos, com prática.
Tratar à rua Conselheiro Mafra, 62, no horário co

merciai, com o Sr. Luiz ou Ladislau.

CONVITE MISSA
rv1aria da Glória Pizza. convida parentes e amigos para a

missa que manda rezar em intenção à ãlma de seu inesqued
vel esposo

MÁR�O PIZZA,
a realizar-se hoje às 19 horas, na Igreja Santo Antônio.

MAVERICK - 74
Vendo em excelente estado, baixa kilometraqem, pre
ço de ocasião: Tratar: à rua Padre Roma, 90:

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL

ESCOLA ADMINISTRAÇÃO FAZENDÃRIA
�ESAF-

NÚCLEO REGIONAL EM SANTA CATARI�A

N O T A

O 'Chefe do Núcleo da EScola de Administração
. Fazendária em Santa Catarina solicita o compareci
mento em sua sede, rua Arcipreste Paiva - Editrcio

CECOMTUR, dos seguintes servidores do Ministério
da Fazenda, a fim de tratar de assunto de seus interes

ses:

Henry Baptista de Aguiar
Zilma Medeiros Kirsten

EMPRESA DE GRANÓE PORTE, localizada na

Grande Florianópolis; necessita de pessoas espeeíallza
das para assumir os seguintes departamentos:

Qepar+i"mento dê Contabilidade

Departamento de Pessoal

Oferecemos:
- salário compatrvel com o cargo

),

-'seguro em grupo
- semana 5 dias

Exigimos:
- idade de 20 a 35 anos

- experiência comprovada.
Para contador ou técnico em' contabilidade, :lO

mínlrno 2 anoso.
Para o departamento de pessoal experiência; tam

.
bém no manuseio e controle de caixa.

Favor enviar carta acompanhada de uma fotogra
. fia recente e pretensões salariais para caixa postal,
139. _."

J.J. 'PUSCH
ARQUITETOS

COQUEIROS � 193 m2,
Casa, mista, 'estilo ciliforl1iáno. com ,3 quartosr: duas, salas.
banheiro. cozinha. varanda. quarto de estudo, lavanderia, de
pendência de empregada. garagem e.pequeno apto. em separa
do. Terreno de 720m' com belíssima vista para a bala sul.

Preço - Cr$ 240.000,00 ,

,

TRATAR. NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27' ED. DIAS
VELHO - SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 - OU PELOTE
LE'FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 58

VENDE-SE URGENTE·
Um terreno em COQUEIROS - BOM ABRIGO - com área

de 2.853.50m2 situado à -Rua José Lins do Rego. Preço
Cr$ 160.000,00 a combinar.
Um terreno com área de 2.670,00m2; próprio para chácara e

residência,"situado na Rua Gentil Sandin - Praia Comprida -

.São José. Preço: Cr$ 65.000.00. '.
Um terreno no Bairro de Coqueiros com 330.00m2 -'a 900
metros da nova ponte. Preço Cr.$ 55.0Q.0,00
Um terreno na Rua São Vicente de Paula - AGRONÔMICA
- com área de 850,00m2 (cinquenta e sete metros de frente).
Preço Cr$ 100.000;00.

;CONSTRUTORA IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
Av. Ivo Silveira 4.501- Fones 41-1902 e 44-0302. Creei 17

LANCHA CARBRAS-MAR LUXO
VENDE-SE

Modelo "PARATi". 15 pés, motor 55 hp, velocida:l� 34

m.p.h., totalmente. ecarpeteda, equiada 'com' direção "Tele
flex", dois tanques de 'gasolinq. taCômetro, amperfrnetro e

termômetro. Casco e mo tor novfssírnos, Ver no Clube Velei-
.

ros da Ilha com o Sr. Marinho ou telefonar para 22-1132.

'MUDANÇA. DE ENDEREÇO,
NOVO HAMBURGO CIA. DE SEGUROS

Q'ERAIS, por sua Inspetoria Regio"al', comu
nica a seus clientes e amigos, a mudança do
seu endereço para a sua sede própria, à rua'

Tenente Silveira, 35, �difício 'Apolo, sala 201,
com o telefone 22-4814.

'

REPÚBLICA f'EDERATIVA-DO BRASIL
40. OFICIO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

Tabeliã: VANDA DE SOUZA SALI;ES

EDITAL

Pelo presente e por não terem sido localizados nos endereços
fornecidos, ficam os senhores abaixo relacionados intimados a como,

parecerem neste Of ício dentro do prazo legal, a fim de pagarem ou,

apresentarem as razões da recusa ds tftulos encaminhados a protes
to:

ABELARDO GUEDES - Rua Joaquim Vaz - Praia Comprida -

N��
'-

ADALBE RTO SANTOS - Travessa ..bsé Arawo, 2 - Nesta.
ANTONIO JOS� FARIÀS - Rua Eugênio Portela. 428 - Barreiros.
ANTONIO R. DE MACEDO - Rua ;Jorge Moelmann" 129·
Nesta.
ANIBAL ALCÂNTARA A:THAYDE - Rua Major Joaquim Campos,
648-Nestà.· .

CARLOS EDUARDO VIEIRA - Rua .Sâo José, 50 - Nesta.
éOM.IND. FECHADURAS CHAV,J:S - Rua Araújo Figueredo. 7 -

Nesta.
EDSON MARIANO,H. DA SILVEIRA - Rua Trajano. 18 - Nesta.
!"RAN,CISCO SPEAK LTOA - Rua Max Schramm, 756 • Estreito.
GENTI L JbS� DA SI LVA - Rua 14 de JJlho. 478 - Coqueiros.
JONY KOCH - Rua Fúlvio Aducci, 6.78 - Estreito.
MARCIO ALVIN MARTINS - Av. Otto Gama D'Eça- Nesta.
MIRIAM BENI LDES CRUZ -'fua Antonieta Barros. 18: Nesta.
NILTON LUIZ VELHO DOS SANTOS,- Rua Dib Cherern, 463-
Nesta. •

'

OLlNDINA PACHECO - Áua OtClia Cruz. 40 - Estreito.
.

OSVALDINO DA ROCHA - Rua Fúlvio Aducci, 1.100 - Estreito.

PESCAMAR tTOA - Rua Heriberto Hulse, 170 - Barreiros.
ROBEFtrO R. ALVES - Rua Padre Zuber s/no.• Capoeiras.
STALO PROPAGANDA MAHKETING 'LTDA. - Rua Visconde

Taunav, 45· Nesta.
VALDIR CONS)ANTE PEREIRA - Rua Leoberto Leal. 324- Bar
reiros.
VERA LUCIA STEFAM BERINI - Rua Durval Melquiades· Nesta.
VERA REGINA FRANCISCO SILVA - Rua Heriberto Hulse, 158-
Barreiros.

Florianópolis, 09 de julho-de 1975.

Tabeliã

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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resOs
Detritos de toda natureza, esgotos, cacos de vidro, latas

velhas" e outros elementos similares poluem algumas ensea

das nas redondezas da cidade, onde uma, parcela dá

populaçãO retira frutos do mar, como berbigão, mariscos,
ostras e outros para o. consumo diário ou então para vender

,

a partiCulares no mercado público municipal.
Alguns exemplos: as enseadas localizadas no Bairro do

AbFaão em Bom Abrigo, na Prainha e no Saco dos Limões. ,

A retirada desses produtos é feito quando o mar recua -

maré baíxa, Quem reColhe? .De maneira geral pessoas de

baíxo poder aquisitivo, principalmente mulheres e crianças.
Mulheres bem desfiguradas, muito pobres, carregando bal

des e balaios, acompanhadas de uma ou duas crianças,
'geralmente, pela manhã dírígem-se par� a água, com pés
descalços e no meio. da sujeira, mãos palmilhando o loto a

cata do berbigão ou em tomo das pedras retirando ostras,
,

Essas atividades são praticadas por extrema necessidade.
A comunidade local, corri os pés no chão, no lodo e toda

sorte de sujeita, retira dali o seu sustento. ,De vez em

q�ando um ferimento nos pés ou nas mãos.

UM EXEMPLO
-

Na enseada .de Abrão, em Bom Abrigo, diariamente, pela
manhã, dezenas de pessoas fazem osrotíneíro trabalho de

colher o produto para o almoço, além de uma pequena
quantidade a mais, para vender aos vizinhos ou então no

mercado.
Ontem, 9:3Omin maré baixa a enseada estava tomada de

improvisadas pescadoras. Onde é retirado, principalmente o

berbigão, existem latas velhas, lixo de todo tipo e em três

locais o esgoto que vem do bairro. Até esses locais atraem

os pescadores. O cheiro de tudo isto repugna a todos, salvo
os pescadores qu'e j� estão habituados, Por exemplo, bem
próximo onde algumas senhoras "pescavam" ontem, havia
um cão morto, em aliantado estado de putrefação. ,

Para "dona" Maria, que pesca ali há mais de 30' anos, "a

gente tá acostumaía com a água e' com isto tudo. As .

crianças também se acostumam logo":-Ela fazia-se acompa
nhar de uma netinha de 8 anos. "A gente pega o berbigão,
ferve na água quente prá ele abrir e depois faz o ensopado.
Muitas pessoas vendem para os outros. Cada prato 'custa

mais ou menos Cr$ 2,00. Quando alguém pega mais, vende
lá no mercado. Aqui dá bastante berbígãõ' e por isso dá pra
se vender bastante no mercado".

,

Alguns garotos que se dirigiam, para ,a "jornada", com
baldes nas mãos explicàram: "Este esgoto é nojento, mas o

'

que fazer? As empresas jogam óleo nele e o óleo se espalha
na água. Por isso'muitas vezes os bérbigões e até os peixes
tem gosto de óleo".

Para a' retirada de berbígões, uma condição é índispensã
.vel: mãos e pés no Iodo, na sujeita, na.poluição, E a saúde?
Todos acham -"tudo tão normal", O produto é vendido no (

comércio, sem qualquer controle, podendo prejudicar a

saúde dos consumidores. O mau cheiro? ,,� da: fãbrica de
ossos, da, .marê baixa e do esgoto", explicou uma senhora,
com o balde cheio de berbigão.

.

..

' r r ...) ; '1-;

Armação parabalanços e

gangon:as sem
_ balanço e

gangorras, mais de 20 postes
para iluminação totalmente
destruídos, bancos quebra
dos .e uma área verde quase
sem verde: este é o retrato
da praça situada atrás do
ginásio de esportes de Ca
poeiras. Naquele logradouro
anteriormente havia um par
que infantil

-

que era usado
pelos alunos da Escola Bâsí- ,

.ca Dona - Edith Gama 'Ra
mos, nos horários de recreio
e também pelas crianças da
vizinhança, em suas horas de
lazer.

Hoje- existem apenar al
guns bancos, árvores" de

'

maior porte que resistiram
pOI conta, própria, e um'

resto de grama nos diversos
canteiros que ainda perma
nece m -demarcados. No
mais, a praça é uma desola-

'

ção, A iluminação só existe'
porque foram colocados três
grandes holofotes nos -POSfuS '

da rua, naturalmente para
não deixar o local na escurí-.
dão e, prevenindo mais um

ataque de vandalismo.
QES�EIXO

'

Quando foi construída
aquela praça recebeu todo�
os euídalos, Foram coloca
dos muitos bancos 'e aproxí
madamente 20 pequenos
postes - palitos - baixos
que certamente davam um

aspecto bastante agradâvel
ao local h noite. Hoje apenas
Um daqueles postes conserva
a lumínâría e mesmo assim "

porque se acha praticamente
e,scondido atrás de uma ár
vore.

A pequena praça, que de
veria ser bonita, está trans
formooa apenas num' Call1t;Ó'' r,
de futebol -para os gar�t�t'
da vizinhança, os quais a

utilizam também pará andar
de bicicleta. Do� balanços e

. "" ..

Dezenas de crianças, mulheres
.

e velhos,disputam diariamente, em
meio aos detritos espalhados na

praia, o direito de extrair
berblqões, mariscos e ostras que

, servem para consumo prôprio
ou-são vendidos no mercado.

Estaéapaisagem
de um dosparques públicos

.
.

\
-

gangorras só restaram as res
,

pectivas armações e o único
complemento do "parquí-

nho", que não foi destruí

do" foi a barra para exerci
ciós, que tendo em vista a

facilidade para qual foi colo-

cada é bem mais forte que
os demais b�nquedos.

Pelo estado de desolação
em que se encontra o logra
douro provavelmente há vã.
rios anos ele 'não recebe

qualquer atendimento - da

área municipal, pois o gra- ninguém procura preservar
mado vai aos poucos desapa- as poucas existentes.
recendo -

e as poucas árvores, "O poder público tem o

existentes há muito não são
>

dever de implantar novas
podadas. Florianópolis é áreas verdes, mas sozinho
uma cidade que já se ressen- .não tem eondíções de cuidar
te da falta de áreas verdes, das mesmas. Cabe aos muni
todos sabem, mas, em geral cipes, sobretudo a aqueles

que são diretamente benefi
ciados com parques, praças
e jlldim, zelarpelo patrimônio
que lhes é legado, não pennitin
do que os logradouros sejam
danificados ou destruídos"
diz um porta-voz da Prefei
tura. '

CORUJÃ,O- - LAGOA
"

RESTAURANTE
(A melhor comida da Lagoa)
�Música GQ vivo com o

uQUARTETO GODOY"

Flavinho e seu orgão
e'letrônico, '

Lagoa da Conceição -

Defronte ao Posto.

;'0'poder público tem o dever de implantar novas mas verde;;. ••:'

Não há mais o que fazer no local.

CONTR-A

HEMORROIDAS
"

HEMõ:iíRTU$
POMADA-

'

, ALIVIO IMEDIATO p� SUA AÇÃO
ANALGÉSICA, D'ES!NFLAMA'rÓRIA E CltArRIZANTE

'CONVENÇAO MUNICIPAL
o Presidente da Comissão Executivá do Diretório Municipal da Aliança Fteno�a.

dora Nacional -ARENA -, na forma da lei, convoca os senhores filiados ao

Partido até o dia 29 de maio de 1975, para a Convenção M�micipal a realizar-se no

dia 13 de julho de 197�, na sede do Diretório Regional do nosso Partido na

Assembléia legislativa do Estado de Santa Catarina, nesta 'cidade, iniciando-se às 9
, horas da manhã e prolongando-se pelo tempo necessário à votação dos eleitores que

"

chegarem ao recinto até as 17 (dezessete) horas.
- I

A ORDEM DO DIA SERÁ A SEGUINTE�

a) eleição dos membros. e dos suplentes do Diretório Municipal;
b) escolha dos Delegados e dos seus respectivos suplentes, à Convenção Regional.

•
•

•

'I

MINISTÉ.RIO DA AGRICULTURA
'INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇÃO

,

'

E REFORMA AGRÁRIA '

, ADITIVO AO EDITAL DA
,éONCOF.lR�NC'A No.'03175

(Publicado no D.Ó.U. de 06.06.75
-8eção 'I - Parte II)

AVISO AOS INTERESSADOS
,. \

I

o INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZÁÇÃO E �E
FORMA AGRÁRIA - INCRA +. pela Comissão lnstitu ída
pela Portaria no. 715, de 19 de maio de 1975, comunica aos

interessados na Concorrên,cia no. 03/75, o seguinte:
I - Ficam excluídos da licitação em tela os seguintes

lotes:
'

, \

A - ESTADO DO PARÁ
,

GLEBA ANAPU (Munic(pio de Pórtel):
Linha 2 Norte - Lotes nos, 01 e,09-A;
.Linha 3 Norte - Lotes-nos, 04 e 06;
Linha 2 Sul - Lotes nos. 06 e OS;
Linha 4 Sul - Lote no. 01,

.

'

Todo e qualquer itTIpressó, inc,lusivé. a cores, _

FONE 44-0058,'
R'ua Joaquim Carneiro no. 55 - Capoeiras

Floriãnópolis - se.

GLEBA ARATAÚ (Municrpio de Portei):
Li nha 1 Norte '- Lotes nos. 1" e 13;
Linha 3 'Norte - Lotes nos, 09, 10 e 12;
Linha 3 Sul - Lote no. 11;
.Linha 1'Este +. Lotes nos, 07, 09,10, 11',e 12;
Linha 2 Oeste - Lote no. 01.

'

'

B - TERRITÓRIO FEDERAL DE RONDÔNIA
GLEBA CORUMBIARA (Muni�(pio de Porto Velho):
Setor 02 - Lote no. 33;
Setor 03 - Lote no. 88;
Setor 05 - Lote no. 76;

, Setor 06 - Lotes nos. 94, 95 e 98;
Setor 09,,- Lotes n0S. 06 e"OS;
Setor 10 - Lote no. 59;
Setor 11 -r- Lotes nos. 21, 22, 23, 24,'25,26,27,28.31'-

32, 33, 34, 35, 36, 37 e 38,
II .: Serão objeto de licitação os lot-es a seguir discriminados,
que não constavam do &:Iital da Concorrência no, 03/75:

'

GLEBA ANAPU - Linha 2 Norte: Lote no, 09-8;
I GLEBA ARATAÚ - Linha 2 Oeste: Lote no, 02,

A COMISSÃO

Florianópolis, junho de 1975
Aderbal Ramos da Silva

P,RESIDENTE
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Cicerone: o
aprendizado

,

I

começa com

apràtica
Sem quaisquer garantias de trabalho,

. eles se instalam na cabeceira da velha
ponte � esperados turistas. Com esforço

e paciência, conseguem até Cr$ 700,00 por semana.

O aprendizado é no tra- estipuladas: cerca' de c-s que Irineú discrimine da se- três não. cursados. Por isso. soal quase não faz reclama
balho mesmo. Ali, fazendo 80,0.' Quando de partícula- guinte forma os guias tUIÍs- aqueles "deixam" estes tra- ções", Exceção feita' aos pa
ponto frente ao antigo Dea- res, de acordo C0.t:Il a boa ticos da Ilha: "Tem a turma balhar à vontade. Sem uma ranaenses e cariocas que 'se

tur, na cabeceira continental vontade do freguez, às vezes' que é cursada, e a turma que' estatística científica,' da queixam de "qualquer estra
da velha ponte. Depois de "até Cr$ 150,00". O bom não f'. mesma forma que aprende- dinlÍa de terra; dos buracos
UBS dias de prática, já sabem salário depende da sorte e

- Somos em seis guias ram o ofício'aprenderam que dizem ser demais".
diferençar um ilhéu de um' até das finanças dos países cursados. Fizemos 0 curso também a-pesar o movimen- No mais, uma coisa é
turista. É, fácil: "Turista pá- vizinhos. '

.

com o professor Nereu do to turístico da cidade. certa: "Quase todo turista
ra para fotografar a velha Irineu já se acostumou Vale Pereira de, 10 a 16 de' "Agora está bom. Começou que chega aqui pergu_!!1a-aft
ponte". Então é só chegar e com isso. Sabe o suficiente outubro de 72 " diz consul-: a melhorar na segunda-feira de fica a Lagoa da Concei
dizer: "O senhor não vai para dizer: "O pior de tudo tando o certificado de fre- retrasada. Está parando uns ção". ° que lhes dá certeza.

querer {TIapas dá ilha e rotei- é argentino, uruguaio e para- quência. "Mas antes de fazer trinta carros por, dia. Bem para qualificá-la de "ponto
ros turísticos do Istado" " guaio. o curso eu já trabalhava de melhor que no ano passado, mais visitado do sul do 'Bra-

Assim aprenderam a tra- As únicas ajudas no cum- guia. •
'l1t' que foi fraco".

'

síl, depois de Balneário de
balhar seis rapazes que 'de- primento do serviço são os Ele já tem oito anos de � Se vem mais gente de Camboriú".
sempenham a função de mapas e roteiros fornecidos serviço no ramo. I'ernpo que fora' ou daqui do Estado' Assim, de uma forma ou

guia turístico da ilha. E pelo Departamento Autõno- lhe forneceu conhecimentos mesmo? De fora. de outra, eles desempenham
prosseguem sem que nin- mo de Turismo (Deatur) e suficientes para enunciar em Empiricamente Irineu satisfatoriamente suas fun
guém possa negar que eles as refeições, gratuitas nos poucos minutos os pontos Soares Cardoso Filho, de 18 ções de guias turísticos. Se
não tenham vencido na vida.' restaurantes da cidade. turísticos da cidade e suas anos, classifica, ajudado por não. atendem' todo ..

turista
Embora também não o pos- Mesmo sem reclamações, qualidades padrões: "A fi- João dos Santos, de 17, seu que chega 'a llha, pela ponte
sam afirmar. a CONversa com algum deles gueira de 193 'anos, o palá- companheiro, não cursado. velha, pelo menos tentam. E

De um lado está o salário revela que somente uma úni-
.
cio oficial do governo, o.

.

- Em primeiro lugar es- corno a média que se utiliza
dos rapazes, por volta, de ca vez receberam algum in: amplo'panorama do Penhas- tão os paulistas, tanto do de seus conhecimentos 10-
Cr$ 1.500,00. De outro, a centivo: em 1972, quando o co"...

"

interior quanto da Capital; cais' se mantém constante,
instabilidade do serviço; eles Deatur pagou a inscrição pa- A propósito dos cursados depois vêm os gaúchos, pa- seus próprios salários são os

não são empregados de ór- ra u,m curso de turismo, e não cursados, nem, 'chega ranaenses e os cariocas. Do' mais perfeitos termômetros
gão algum; não têm carteira ministrado pela Universida- haver problemas na área de estrangeiro, dá mais uru- do movimento turístico da
de trabalho. Tudo que ga- de Federal de, Santa Catari- trabalho. Há turista sufícien- guaios e' argentinos. Ilha. No inverno,' nunca
nham é fruto das gorjetas, na, a seis rapazes. Custou te para consumir 'a oferta - Bem, agora no inverno mais que Cr$ 300,00; no

Quando ganhas de ônibus de Cr$ 50,00 e durou seis dias. dos três cursados que atual- a maioria é paulista. verão entre Cr$ 600,00 e

turismo, tradicionalmente. ° suficiente, contudo, para mente trabalham mais dos
.

Segundo afirmam "o pes- Cr$ 700,00 por sem�a.

omau negóCio
·da venda
de livros

,

em farmácia

das livrarias".

"Os livros vendidos nas farmácias, pelo' que tenho notado são

somente livros de sexo; uma'vefdadeira massa de sexo. E não abalam
as nossas vendas. M;ls as farmácias do interior é que devem vender

livros, porque lá ninguém vai' instalar livrarias, e aqui na cidade cada
um. fica no seu ramo". São' declarações do gerente da Livrari.a e

.DistribuiçlOJa Catari,nense, Airton Silveira.
, Airton não concorda com o sistema de venda de livros em

farmácias e diz que "outro dia veio um leitor proC'urar o livro ,de

Neimar de Barros - "O livro Proibido", pensando que o mesmo era

realmente proibidõ, e S'ópor isso ia levar sem saber o que continha".
- .Por isso acho' necessário um 'orientador, e isso a farmácia não

tem. Mas todo leitor precisa ser esclarecide daquilo que esta

comprando. E os leitores que já sabem o que querem procuram as

livrarias". .

E Odilon Lunardelli, proprietário das Livrar�as Junardelli, acha
que vender fivros em farmácia ",é. b mesmo que botar antibiótico
pru;a vendei s!,!m alguém que entenda do 'mesmo. Seria como alguém
que sente dor de barriga e vai comprar um remédio que não entende

que o mesmb não' é para dor de ,barrigas'"
- O livro em. farmácia já vem plastificado para não dar liberdade

.
'

"

Raramente alguém vai a farmácia para comprar livro�

Os novos representantes
dos estudantes da Ufsc

Os novos integrantes do Diret6rio
Central dos Estudantes fçrem empossados

ontem h noite.'Estes são 'os seus
objetivos, anmeiados por João Netto:

•

"Toma-se evidente a queda do nível do
'

ensino superior no Brasil,' não sendo por-
.

tanto "prívílêgio" de nenhuma instituição
brasileira, metívada por diversos fatores, e

entre eles, destacam-se a implantação da
Reforma Universitária/e umamenor partici
p ação do estudante na vida das
universidades". Esse é o tema' central do
discurso de João Pedro Carreirão Neto,
novo presidente do Diretório Central dos
Estudantes - DCE, da Universidade Fede
ral de Santa Catarina, proferido ontem h
noite durante. o ato de posse da nova

diretoria, em sua sede prôpría,
- Umamenor participação do estudante

universitário deve-se ao temor imposto por
uma legislação de caráter preventivo para
'preservação da ordem e em benefício da

Segurança Nacional, mas que serviu tam

bém de instrumento castrador de lideran

ças, que alterou as atribuições dos diretô
rios- acadêmicos, os quais perderam a fun

ção básica de 6rgãos de defesa de classe,
que diluem a representação estudantil, e

que sufocou um desejo de participação, na
defesa dos objetivos unfversítãríes",

.

João Pedro reafirma a posição do. estu

.dante, "considerando que ele é o consumi- .

dor' do ensino ministrado, o qual ed
reflexos na 'vida do futuro profissional,
mais .do que ninguém o estudante está apto
para.julgar e apontar suas deficiências.

- Numa anâlise mais profunda e global,
.

verifica-se, a posteríorí, que se não forem
dadas maiores oportunidades de participa
ção ao estudante,' o profissional que ele
será futuramente também sentirá difículda
des de participar na sociedade, acarretando
um esvaziamento gradativo no setor dos

6rgãos de classe, das instituições, de ação
comunitária e da esfera política-administra
tiva, e que em poucos anos deíxarã o país

.

nas mãos de alienados inconscientes".
° novo presidente do DCE diz que-é

urgente ,e necessário que administradores,
professores e estudantes, conjugguem esfor

ços no sentido de aprimorar o ensino e·

adequar seus métodos As tendências do
mercado de trabalho, sendo necessária a

revisão dos currículos atuais e definidos
seus objetivos.

.

- É urgente que também, permita-se a'
participação .e a conscientização do uníve-,:
sítãrío, para defesa do nosso patrimônio
intelectual, da líberdade dos ideais demo
cráticos, para o desenvolvimento da nação,
para o bem estar do pON'O e para um Brasil
melhor".

Enio Andrade Branco, ex-presidente do
DCE, ao deixar o 6rgão estudantil declarou
que "diretório acadêmico, ap6s a: radIcal
transformação que sofreu, apôs a fértil
legislação' que os atingiu, deve, ser visto e

entendido pelos acadêmicos, como sendo
um "Sindicato do Estudante", procurando
ampará-lo em todas as.circunstâncías";

- Não entendemos Diret6rio Acadêmí,
co, separado da função política a que deve
ser imbuído, pois este fato o toma somente

• um 6rgão de congraçamento o que sem

dúvida não é o suficiente'.".
° ex-presidente do DCE explica que "o

acadêmico precisa participar da vida políti
ca da Universidade, visto o poder reivindi
catório a que está investido e com o

amadurecimento já atingido". I
.

- A representação não pode ser "símbô
líca", sob pena de ver-se conduzida, sem ao

'

menos lutar pela causa queo próprio uni
versitário originou. Nesta fase pós-reformá
universitária, 'o estudante temsem dúvida
condições de opinar, sugestionar e até deci-
dir em nome da classe" .

. , ,

A nova direção do Diretório Central dos
Estudantes ficou constituída pelo Vice-Pré- ,

sidente de Assuntos Sociais, Edson Tadeu
Ferreira do Amaral; Vice.Présidente de

Finanças, Elisàbeth Callado .de .Oliveira;
Vice-Presidente de Assuntos Sociais, Carlos
Koytí Nakazíma..Více-Presídente de Admi
nistração, Leo Rosa de Andrade; Vice-Pré-

,

sidente de Imprensa e Intercâmbio, Marcos
Sonaglío; e Vice-Presidente de Cultura,
Alfeu Abreu.

/ Na solenidade, estavam representantes
de autoridades -uníversitârías, governamen
tais, e dos diretôríos acadêmicos.

Paulista ensina como f
apostar 'na Esportiva-

\
.

c; •

respondeu: "Isso é que me enrolou... são de romances. O livre fica lá
embaixo e eu não tenho contatos comeles",
Mas José\Taldir Harger, chefe de secção de várejos da farmácia
Catarinense da rua Trajano, diz que "vender livros nas farmácias é

compensador. E nós, que já vendemos há três anos já' temos nossa

freguesia. As pessoas vêm comprar remédios' e aproveitam para

comprar. livros" .

Não vendemos' só livro de pornografia, vendemos livros de

Psicologia, água com açúcar, Jorge Amado, Lobsang Rampa e o�
.

últimos lançamentos. O único de 'pornografia que temos aqui é o de
Cas�andra Rios, AléÍn disso, acho que o Sol nasceu pra todos. O
.livro quem escolhe é o leitor".

"

A vendedora G.ória, da Drogaria e Farmácia Catarinense, da rua

Conselheiro Mafra, concorda com l:Jsé Valdir, "nós vendemos

muito, bastante mesmo";
- Nós veridemos os livros de magia negra e feitiçarias, "Carros

FAmosos", "Arqueol'ogia e Plantas para ·çasa". Mas as livrarias

vendem livros de mais qualidades, livros diferentes".
'

Na,FArmácia Central, na FeÚpe Schmidt, não há vend� de livros,
e Nilson Müller, gerente, não tem uma dpinião muito formada sobre
d assunto. Diz ele: "mas umas das causas que a gente não vende

livros é porque nós trabalhamos com medicamentos, mas seria bom
que.todas as farmácias vendessem livros".

- Eles chamam clientes. Os' fregueses entram na far1llacia para i

olhar e às vezes ,compram algum medicamento. Mas não�fica'muito
bem não, sai fo�a da geometria.' Farmácia é farmácia, livro,é para
liVraria".

" I

Célio Souza, chefe do baloão' da Farmácia Tunisia, concorda com,
Nilson. Argumenta que "em primeiro' lugar Florianópolis já não tem

mercado bom para livros. E nas far�ácias, �e o cliente pede qualquer .

remédio nós atend�mos. Mas de liVro . .p.jnguém entende -nada".
.·0 mesmo diz a irmã do proprietário da F:umácia Ouro e Diana

Geisier caixa da Farmácia Indiana: "não acho certo esse comércio de

livros em farmácia, porque farmácia é lugar de remédios" .

"Ganhei 46 vezes na loteria esportiva,
,estudei cinco anos os métodos de apostar,
juntei-os e fiz um manuel. Estou percorren
'do todo o Brasil levando ao povo aquilo
que aprendi, e quem quiser assustadora-
mente acertar na loteria leia meu manual".
É a declaração de Taufic Darhal Gossn, 47
anos, ex-comerciante; natural de Tanabi,
estado de São Paulo, que encontra-se em

Florianópolis, hospedado em hotel, contí
nuando suá viagem messiânica.

- Não é nada de sobrenatural ter ganho
46 vezes na loteria esportiva, isso é pura
matemática e eu me baseio no sistema que
dominei ." As Chaves Universais". Eu não

jogo no teste em que tem 13 clássicos, j�o
no teste em ue 'os pequenos jogam com ós.
grandes" .,

Sobre o manual que está sendo vendido

por Cr$ 15,00, cada volume, declara que
resolveu imprimir "simplesmente para não
ser assediado pelo povo; dístríbuo muitos
de graça em todas as cidades que chego".
Mas depois diz: É bom anotar ar que eles
estão sendo. vendidos nas a gências "A
Fortuna" e "Tesouro Escondido",

- Viajo simplesmente para divulgar ao

povo o que des,cobri, porque fui o primeiro

./

Taufif diz que acertou 46 vezes na

Loteria Esportiva. Mas não conta quanto,
já ganhou, E dá a receita "certa"-a
todos que queiram tentar a sorte,

homem do mundos" provar a vulnerabilida
de da loteria esportiva. Ela é vulnerável
porque o desenho é constante no volante".
° total que ganhou, Taufic prefere não

revelar, "isso é prestação de conta e presta-
'

ção de conta eu não faço em público. Sou
dono de 13 empresas em São José do Rio

Preto e Comorama, no estado de São

Paulo, portanto não preciso'rnaís de loteria

esportiva" .

I
, I

.r

para o leitor ver o que contém dentro do saco, e isso prejudica a

venda e o ieitor, pois as farmácias não possuem orientador. Mas de
uma maneira' ou de -outra contribui para uma dinamização da

cultura'"
'

I

Já seu filho, Luiz Lunardelli, acha "um paradoxo essa venda de

-Iivros em 'farmácia. Cada um dentro de sua especialização, pois seria
, muito contraditório' nós, de repente, começarmos a vender remé

,

díos".
- E se afet�, afeta mesmo as vendas nas livrarias, porque o

mesmo tipo de livros que tem nas livrarias? tem na farmácia. Isso em

termos de literatura de massa".
Alécío Verzola, vendedor da' Livraria Cruz e Souza, diz "que todo

mundo sabe que as bancas de revistas e farmácias vendem livros, mas'
.

o leitor esclarecido vem procurar nas livrarias".
- Vender livros é uma coisa que se deve vender sempre, mas cada

. coisà deve ter o lugar' apropriado para ser vendido. Temos que

respeitat o comportamento do leitor não ve,ndendo sacos embrulha
dos".
Dalva Castro, atendente de livros da Livraria' e Papelaria Recorde,
explica que "o 'preço_ é o mesllJo por<lue já vem tabelado, e o sistema
é rotativo. Aqueies que encalham, os clistrlbuidores os reCOlhem.' Por
isso as farmácias estão aguimtando. Mas atrapalha as vendas,

- Só. à. noite, quando as livrarias estão fechadas algumas
farmacias vendem, mas o leit'or não pode olhar o livro por dentro
como .nas livrarias".

O proprietário da ex-Dimaga, empresa de distribuição de livros e,
revistas p�a as bal.!Ças, agorlLfilmpresa Floritur, recusa-se opinar Il)as,
arrisca um palpite, e· diz que "para nós comerçiantes não é muito
bom, afinal somos comerciantes".

NAS FARMÃCIAS
O gerente das sete filiais da Farmácia Catarinense na região de

Florianópolis, Rubens Simas, revela que 'ftemôs vendido muitos

livros, pois é bom vender livros". Mas Sobre o tipo de livros vendidos

- Além disso jogo muito na logeriteria,
mas é um grupo. E nesses grupos. tem
industriais, donos de terra e muitos prefe
rem ficar' no_ anonimato; . você sabe que
'todas as pessoas sonegam impostos. Aplí
quei o dinheiro em meus negócios e ter-
ras".

'

No hotel, o porteiro -conversa com a

telefonista de 'que Taufic Darhal quer se

comunicar com o major Ortiga, presidente
do Figueirense, E Taufic, concluindo, diz
'ao rep6rter que "não é homem de neg6-.

. cios", Ela ratifica: gostaria que em breve,
com ajudade meu manual, fosse premiado
um 'catarinense, pois no Brasil inteiro já
existem ganhadores com o manual '.'As
Chaves Universais".

.
'

. �-�.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




